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Contará con tres ciclos de películas

Presentada 
la XI Semana 
de Cine 
de Cuenca

La Semana de Cine de Cuenca, 
presentada ayer en nuestra ciu
dad, recogerá una vez más una 
rica y amplia muestra del cine 
que se está realizando en nues
tro país, así como de películas 
coproducidas por la industria 
cinematográfica española. Gon
zalo Pelayo, director de la Se
mana, hizo un esbozo de la pro
gramación de este año, que se 
articulará entorno a tres ciclos 
de proyecciones. El primero 
dedicado al cine español más 
reciente, con películas inéditas 
comercialmente, y que han par

ticipado en festivales y semanas 
importantes. El segundo se de
nomina 'Españaen otras lenguas' 
y que exhibirá películas en ver
sión original subtitulada. El na
ciente cine castellano-manche
go tendrá su apartado, en una 
sección dedicada a cortometra
jes realizados por realizadores de 
la región.

La Semana comenzará el día 
23 y durante cinco días proyec
tará las novedades más recien
tes de nuestro cine.

(Pág. 3)

Ussía, un genio de la narrativa

El periodista y escritor, Alfonso Ussía, inauguró 
ayer la XV Semana Gastronómica Conquense que 
cuenta con el patrocinio de la Caja Plural, la Diputa
ción provincial y el Ayuntamiento. Ussía hizo pasar 
un buen rato a los asistentes a través de una confe
rencia divertida y sarcástica sobre el Madrid de la 
postguerra, "una época en la que se pasaba tanta 
hambre". El periodista destacó el papel de este tipo 
de jornadas para que sepamos valorar más lo que 
tenemos y no llenemos los restaurantes de la Nouvelle 
Couissine, "yo personalmente prefiero las migas con 
chorizo", manifestó. (P3g. 3) FOTO-RES

CUENCA-

La FAEC hizo 
balance de su 
gestión y aprobó 
sus estatutos

{Pág.9}

Bono es el mejor 
candidato para la 
región, según 
García Page

(Pág.7)

Jornadas 
sacerdotales en el 
Seminario Mayor 
de San Julián

(Pág.4)

'El Tragasueños', 
de Michael 
Enden convocó a 
más de 600 niños

(Pág. 8)

Borrell: ”E1 PSOE debe 
tener el liderazgo que le 
reclama la sociedad"

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, aseguró ayer que hay 
que sacar consecuencias de las 
primarias y destacó como una 
de ellas que «el PSOE debe tener 
las dirección política que nece
sita y el liderazgo político que 
demanda la sociedad». El aspi
rante a La Moncloa negó que 
pueda calificarse de «unilateral» 
su autoproclamación como in
terlocutor del jefe del Ejecuti
vo, José María Aznar. Borrell 
aseguró el sábado ante los más

de 2.000 militantes que acudie
ron a un mitin en Granada que 
cualquiera «que pinte algo» en 
España deberá dialogar con él. 
El mismo explicó después a los 
informadores que esta decisión 
no había sido consensuada con 
el secretario general, Joaquín 
Almunia, pero negó que pueda 
calificarse de «unilateral» y dejó 
entrever que este papel le co
rresponde a él por haber sido el 
ganador de las primarias.

(Pág. 25) La cúpula del PSOE durante el Consejo Territorial. EFE

Los ganaderos 
de porcino se 
manifiestan hoy 
en Madrid

Más de 15.000 ganaderos de 
todaEspaña se manifestarán hoy 
en Madrid en demanda de medi
das urgentes para paliar la crisis 
que sufre el sector porcino y que 
ha generado unas pérdidas des
de agosto de 55.000 millones de 
pesetas, según fuentes de las 
organizaciones agrarias convo
cantes. La manifestación ha sido 
convocadapor ASAJAy COAG 
y partirá a las 11,30 horas de la 
plaza de Legazpi finalizando ante 
el MAPA. ^p^^ ^^
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HORARIO DE AUTOBUSES

Albacete........................ .................................. 8’15 (L-S labor.)-14'30 (L-S labor.)
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D ó fin de puente)

Alcázar de San Juan....................................................................15'00 (L-V labor.)
Belmonte15'00 (L-V labor.)
Beteta.................... . ........................................................... ......................................... 14’30
Canalejas14’45
Cañaveras14’45
Casasimarro14'30 (L-V labor.) 
Castejón14'45
ElRecuenco....................................................................................... 15’00 (L-V. labor)
Fresneda14'00
Honrubia................................... ....................8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)
...............................................   17'00 (D o fin de puente)
La Almarcha ............................................................................. 14'15 
Las Pedroñeras15’00 
Madrid (diarios)...........................7’30 (exc. D)-8’00-10’30-12’00 (exc. S y D)

14’00-14’30-16’30-18’30-20’00-22'00
Minglanilla..................................................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo............................................................................ 15'00 (L-V)
Motilla..........................................................10'00 (L-S labor.)-16’15 (L-V labor.)

17’00 (D y festiv.)
Priego..............................................................  15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey.................................  14’00 (L-V labor.)
Salmeroncillos............................................................................................ 14’45
San Clemente...............................................................................................'.15’00
San Martín de B.................................................................................. 15’00
Sta. Cruz de Moya.......................................................... 14’00 (Sab.)-15’00 (L-V)
Socuéllamos........................................................................ 14’30(Sab.)-15'30(L-V)
Tarancón (diarios)...................................  8’00-10'30-12’00 (exc. S y D)-14'00

16’30-18’30-20’00-22'00
Tragacete...................................................................................   14'30
Teruel............................................................................................................................. 9’30
Valdeolivas................................................................................................................ 14’45
r .....................  / VV VMH WLV, t^- Y lavui .7“ / UV VL^-O lauui .7- 1 v Uv t^X-’O, luUVI 1

16’00 (L-S labor.)-17’00 (D y festiv.)
Valverde de Júcar...................................... 7’30 (L-S, labor.)-16'15 (L-V labor.)
Vegfl del Codorno..................................................................................................  14'3()
Villar det Infantado................................................................................................ 14’45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
Pilar Castellanos
Cervantes, 20 
MAÑANA:
Pedro Mombiedro 
Carretería, 11

MULTICTNES CUENCA
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SALAli
ANTZ (HORMIGAZ)

< , Todos los días: 6’15, 8’30, 10'45
Sábados y festivos también a las 4

3 SALA 2:

OQ SNAKE EYES (OJOS DE SERPIENTE)

«
Todos los días: 6'15, 8'30 Y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALA^
^ RONIN
r'-á Todos los días: 6'15, 8'30 y 10’45

Sábados y festivos también a las 4

53^ SALA 4:

?Ê LA NIÑA DE TUS OJOS
Todos los días: 6'15, 8’30 y 10’45
Sábados y festivos también a las 4
SALA 5:

ALGO PASA CON MARY
Todos los días: 6’15, 8’30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SANTORAL^ Isabel de Hungría, Tecla, 
Victoria, Dionisio, Aniano, Gregorio,

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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El periodista y escritor Alfonso 
Ussía fue el encargado de 
pronunciar la conferencia inaugural 
patrocinada por la Caja Rural mci

El periodista resaltó la iniciativa de Pedro Torres al crear estas jornadas

Ussía inauguró con su ingenio 
la XV Semana de Gastronómica
Las XV Semana Gastronó^ 
mica Conquense fue inau
gurada ayer con un invitado 
de excepción, el periodista y 
escritor, Alfonso Ussía. El 
Salón de Actos de la Univer
sidad Internacional Menén
dez Pelayo acogió el acto, 
que contó con la asistencia 
de numeroso público entre 
el que se encontraban perso
nalidades del mundo cultu
ral y político conquense.

Laura del CASTILLO

La XV Semana Gastronómica 
Conquense, creada desde sus 
inicios por el restaurador, Pedro 
Torres, ha llegado en esta oca
sión de la mano de Alfonso Ussía, 
quien, paradójicamente, manifes
tó no poder degustar la cocina 
autóctona "porque si me como un 
morteruelo dentro de tres días 
caigo en coma".

Esta afirmación tan rotunda 
se debe al débil estómago del 
periodista, que ya estaba resig
nado a no poder disfrutar todo lo 
que quisiera en la comida que 
Torres ofreció a continuación en 
el Mesón de las Casas Colgadas, 
gastronómicamente hablando.

La conferencia del escritor no 
dejó de divertir a los asistentes, 
derrochando en todo momento 
ingenio y humor, además de de
mostrar, una vez más, la calidad 
de su escritura. Ussía no dejó de

EI escritor y periodista estuvo acompañado por los patrocinadores de la Semana Gastronómica. FOTO-RES

elogiar a Pedro Torres "por la 
iniciativa que tuvo con estas jor
nadas y la creación del premio 
periodístico Tormo de Oro" para 
pasar posteriormente a hablar del 
Madrid que pasaba más hambre 
en la época de la postguerra".

Así, el periodista recordó las

figuras de numerosos escritores 
y poetas que llenaban con sus 
críticas y comentarios las tertu
lias literarias del Café Gijón. Los 
asistentes se divirtieron con al
gunas de estas manifestaciones 
de la época que salieron de la mano 
de personajes como Agustín de

Foxá, Cela o Conrado Blanco. 
Pero para Ussía, el aire satírico 
que con tanta maestría era utili
zado por estos genios de las le
tras españolas se ha perdido hoy 
en día y "las tertulias como las 
que había entonces se han que
dado en la nada".

"Lo que 
quiero ser es 
un aldeano"

Alfonso Ussía manifestó tener 
unos grandes impulsos de 
timidez y no haber podido por 
ello exponer en su conferencia 
todo aquello que hubiera 
querido "porque quizá parece 
grosero aunque para mí sea 
ingenio literario". Estas 
anécdotas que el escritor tiene 
para sí serán reflejadas en un 
próximo ensayo en el que 
explicará cómo era el Madrid 
"golfo" que tanto divirtió alos 
asistentes. "Ese Madrid no tiene 
comparación con el actual 
porque es una horterada; es 
una ciudad desmesurada que ha 
crecido a destiempo y ha 
perdido lo que tenía de tiempo, 
que es lo que le daba cierta 
personalidad". Ussíamanifestó 
su deseo de ser un aldeano, ya 
que "cuando uno llega a la 
decrepitud de su vida lo que 
quiere es acabar en un pueblo". 
Por otro lado, el periodista 
afirmó que el español de hoy en 
día no le da importancia a la 
buena mesa porque "la cocina 
popular española es la más 
variada y la mejor del mundo 
junto con lachina". Y es que 
Ussía valora más unos huevos 
fritos con migas que los 
refinados platos de la Nouvelle 
Couissine, cuyos restaurantes 
"están siempre llenos. A mime 
parece que no sabemos 
aprovechar lo que tenemos". 
En cuanto al papel de las 
jomadas gastronómicas, el 
escritor cree que es importante, 
"lo que hace falta es que alguien 
desde cada capital de provincia 
las impulse como ha ocurrido 
con Pedro Torres".

La XI Semana de Cine, una muestra 
de actualidad de nuestra filmografía

Carlos MANGAS

La Semana de Cine de Cuen
ca cumple su décimo primera 
edición, apostando un año más 
por la industria cinematográfica 
nacional de más actualidad. Ayer 
se presentó la XI Semana, que 
se celebrará del 23 al 27 de no
viembre, y que cuenta con el 
apoyo institucional, del Ayunta
miento, Diputación de Cuenca, 
de la Junta y de la Obra Social de 
CCM, que han aportado gran 
parte de los 2,5 millones de pre
supuesto de la muestra.

El director de esta Semana 
cinematográfica, Gonzalo Pela
yo, explicó el principal objetivo 
de la misma "se trata de dar una 
visión de cine español en su más 
amplia actualidad. Muchas de las 
películas que están en el progra
ma no sonaron mucho de nom
bre debido a que son filmes que 
aún no están estrenadas, y que 
se traen a Cuenca con carácter 
de preestreno" subrayo Gonzalo- 
Pelayo.

El certamen este año se divi
de en tres ciclos que mantendrán 
un punto en común, el cine espa
ñol. En primer lugar un ciclo lla

mado "ÚltimoCine Español", que 
proyectarácincopelículas: "Lá
grimas negras", " A los que aman", 
"Finisterre", "Nada en la neve
ra" y "Mararía". "España en otras 
Lenguas" es la segunda de las 
propuestas de la organización para 
esta Semana, y engloba un re
pertorio de cinco películas espa
ñolas o en coproducción con otros 
países, presentadas en versión 
original con subtítulos en caste
llano: "Hotel Room", "Lluvia en 
los zapatos", "Vigo, historia de 
una pasión", "Alice y Martin" y 
por último "Él Pianista" de Mario 
Gas, basada en la obra homóni

ma de Manuel Vázquez Montal
bán.

El incipiente cine castellano- 
manchego, aún en ciernes, ten
drá su ciclo con la proyección de 
un serie de cortometrajes dirigi
dos por directores de la región, 
y que será un punto de apoyo para 
el desarrollo de nuestra cinema
tografía.

La Semana tiene un comple
mento extraordinario con la ex
posición que sobre el genial di
rector aragonés Luis Buñuel se 
ha organizado en la Sala Argen
taría, y que estará abierta del 20 
al 28 de noviembre. Momento de la presentación. f-R
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Cuesta 12 millones anuales y si obtienen subvenciones podrá abrirse en enero

El piso de Proyecto Hombre y Cáritas 
necesita el apoyo de las instituciones

Inma SALA

Antonio García Cuevas, di
rector de Cáritas en Cuenca, 
informó de que esta institución 
quiere poner en marcha un piso 
de acogida de toxicómanos des
de hace varios años, y gracias a 
su iniciativa va a llegar a esta 
provincia el Proyecto Hombre.

Los responsables de Cáritas 
están negociando con las insti
tuciones para conseguir la finan
ciación necesaria para mante
ner el piso. Son necesarios 12 
millones anuales, de los cuales 
el director de Cáritas quiere 
conseguir que aporten la mitad 
entre el Ayuntamiento de Cuen
ca, la Diputación y la Junta de 
Comunidades. La otra mitad 
correrá a cargo de Cáritas y de 
Proyecto Hombre.

Antonio García ha visitado ya 
al Ayuntamiento y a la Diputa
ción, y valora positivamente las 
reacciones de las autoridades; 
"esta propuesta no puede ser 
rechazada", añadió. El siguien
te paso será formalizar un con
venio con las instituciones.

La fecha en la que se ponga 
en marcha el piso de acogida de
pende de la respuesta de las ins
tituciones; si colaboran como está 
previsto, el responsable de Cáritas 
anuncia que puede estar abierto 
en enero o febrero de 1999.

Cáritas de Cuenca 
cofinanciaba el piso de Proyec
to Hombre el Guadalajara, pero 
este local se ha cerrado en el mes 
de septiembre "porque era muy 
costoso", con la intención de 
reabrirlo en Cuenca, en la pro
pia sede de Cáritas. En el mo
mento en el que se cerró, la vi
vienda de Guadalajara tenía dos 
internos. "Aquí, además de ser 
más barato porque nos instala
mos en un local de Cáritas, es 
más cómodo para los familiares 
de los internos". El nuevo piso 
tendrá capacidad para 12 ó 15 
personas.

Personal
Entre Cáritas y de Proyecto 

Hombre se han distribuido las 
competencias para poner en 
marcha una casa de acogida. 
Cáritas pondrá los responsables 
y cuidadores de los internos, y el 
Proyecto Hombre proporciona 
terapeutas. Algunos de los toxi
cómanos integrados en el Pro
grama están becados por el Plan 
Regional de Drogas.

El piso de Proyecto Hombre 
y Cáritas de Cuenca contará con 
dos cuidadores de Cáritas, apo
yados por voluntariado y traba
jadores sociales también de esta 
organización. Además, habrá dos 
terapeutas del Proyecto Hom
bre -aunque el número está sin 
confirmar-.

En esta vivienda se implan-

Asistentes a una ponencia. F-RES

El Seminario 
Mayor de San 
Julián acoge 
unas Jornadas 
Sacerdotales

Laura DEL CASTILLO

Las Jornadas Sacerdotales 
que se están llevando a cabo 
desde el día 16 al 18 fueron in
auguradas ayer por el Obispo de 
Cuenca, Ramón del Hoyo, y el 
decano de la Facultad de Teo
logía de Vitoria, Saturnino 
Gamarra, en el Seminario Ma
yor de San Julián.

Estasjornadas van dirigidas 
a todos los sacerdotes de la dió
cesis, con motivo de la conme
moración del VIII Centenario de 
la llegada de San Julián a Cuen
ca. Según declaraciones de 
Angel Horcajada, uno de los 
asistentes al encuentro, "el nú
mero de participantes es del 90 
por ciento del clero que hay en 
la provincia y todavía esperamos 
que vengan más personas".

La finalidad de las jornadas 
es que "hayauna espiritualidad 
conciliadora para que los religio
sos reciban un impulso grande y 
se produzca también una forma
ción del ministerio sacerdotal".

El día de ayer comenzó con 
una conferencia de Saturnino 
Gamarra, quien habló sobre el 
Espíritu y el discernimiento en 
el sacerdote, el Espíritu y el 
carisma de la Comunión y el 
apóstol, hombre del Espíritu.

Durante los tres días, los 
asistentes están haciendo comi
das de Hermandad sacerdotal y 
terminan en cadajornada con el 
rezo de vísperas y la celebración 
de la Eucaristía.

El encargado de intervenir hoy 
es el rector del Seminario Ma
yor de Ciudad Real, Lorenzo 
Trujillo, que se centrará el Es
píritu y la Iglesia particular, 
la Iglesia particular y presbite
rio y el presbiterio como caris
ma.

Mañana, los participantes 
podrán escuchar a Miguel Payá, 
decano de la Facultad de Teo
logía de Valencia, quien diser
tará sobre las implicaciones 
pastorales de la nueva visión del 
carácter sacerdotal.

Estas jornadas se están ce
lebrando en la Sala Clemente de 
Aróstegui del Seminario.

El director de Cáritas informó que en el piso de Cuenca será acogido todo el que lo necesite. FOTO-RES

Los toxicómanos condenados por la justicia pueden cumplir la pena a la vez que están internos en el piso.

tará la primera fase del Proyec
to Hombre, la de acogida, y, según 
Antonio García, no se prevé 
implantar las otras dos que com
pletan el programa. "Esto sería 
costosísimo y creo que no es 
necesario porque en Guadalaja
ra está todo el Proyecto com
pleto y además se dispone de un 
centro de gran capacidad, por 
tanto se podría pasar allí a los 
internos de Guadalajara".

Será acogido en el piso de 
Cuenca todo el que lo solicite, y 
Antonio García aseguró que la 
labor de Cáritas es apoyar y 
ayudar a quien quiera salir del 
mundo de la droga.

Se puede cumplir condena en el 
piso de Proyecto y Cáritas

Una de Ias novedades importantes que el Proyecto Hombre 
traerá a Cuenca será la posibilidad de que los toxicómanos 
condenados por la justicia puedan cumplir la pena a la vez que 
están internos en el piso de acogida.

Además, los responsables de la iniciativa están abiertos a 
trabajar con los toxicómanos de la prisión.

Este asunto se negociará con los responsables del Centro 
Pertitenciario de Cuenca, y, si llega a buen fin, a partir del 
primer trimestre del 99 muchos de los prisioneros adictos al 
consumo de heroína tendrán la oportunidad de recibir asistencia 
del Proyecto Hombre y de Cáritas directamente.
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Servicios Sociales editará un manual para informar de los programas que ofrece

Ë1 Ayuntamiento busca vías de 
financiación para la Red Ciudadana

■T. L. M. S.

El Ayuntamiento de Cuenca, 
a través de la Concejalía de Ser
vicios Sociales, está buscando 
nuevas vías de financiación para 
conseguir que la Red Ciudada
na sea un foro participativo y 
activo, ya que en un principio 
habían pedido una subvención a 
la Federación Española de Mu
nicipios y Provincias y al Insti
tuto de la Juventud, por un lado, 
con la que se compraría el mate
rial informático necesario, y por 
otro y dentro del Plan Regional 
de Empleo, se solicitó la contra
tación de cuatro personas para 
dinamizar la red, pero ambas han 
sido denegadas.

A pesar de este contratiempo 
el concejal de Servicios Socia
les, Pedro García, ha manifes
tado aeste periódico que vaaser 
el propio Consistorio el que ad
quiera el material informático en 
un breve período de tiempo y será, 
además, personal municipal el 
que se encargue de dinamizar la 
Red Ciudadana de Cuenca.

En este sentido Pedro García 
añadió que han presentado en la 
Dirección General 5 de la Unión 
Europea un proyecto que pretende 
crear empleo a través de la Red 
Ciudadana, "a través de dicho 
proyecto también podremos se
guir con la dinamización de la 
red". Además explicó que están 
enviando escritos a diversas aso
ciaciones de la ciudad para que

i La autoaceptación, punto de partit
, de la Semana del Discapacitado Físico

J. L. M. S.

La conferencia "Autoacepta- 
ción de la discapacidad" cuyo 
ponente fue el psicólogo y di rector 
del Centro de Recuperación de 
Minusválidos Físicos de Alba
cete, Francisco Girón Martínez, 
abrió ayer la XII Semana del 
Discapacitado que organiza la 
Asociación Roosevelt.

Girón en su ponencia resaltó 
como funciona el aparato psíqui
co en términos generales, es de
cir, desde un punto de vista di
námico, psicoanalítico, conduc
tual, etc, profundizando en el 
campo del mundo de las actitu
des "porque si queremos luchar 
para que estas personas no se 
hundan por sus problemas de 
discapacidad, tenemos que luchar 
de cara a la información general 
y a la formación para profesio
nales, familiares e instituciones, 
todo para cambiar esas falsas

El concejal Pedro García explicó que la Red Ciudadana funcionará a finales de este año. FOTO-RES

participen en varios asuntos como 
la introducción de actividades que 
se van realizando en Cuenca, etc, 
"por lo que con su colaboración 
la Red estará lista, seguramente!, 
antes de que finalice el año", 
puntualizó el concejal.

Por otra parte adelantó que 
van a realizar una campaña in
formativa explicando todos los

creencias que hay acerca de es
tas personas", señaló.

Por otra parte Francisco Gi
rón manifestó que al centro del 
que es director llegan muchos 
jóvenes víctimas de accidentes 
que pasan entre uno y dos años 
en parapléjicos "y durante ese 
tiempo no terminan de aceptar 
la enfermedad, pero al final to
dos llegan a comprendería". En 
este sentido explicó que esta 
experiencia supone un trance muy 
negativo, y si deja secuelas físi
cas o psicológicas le va a supo
ner un hándicap mucho más 
importante que va a implicar 
todas las vivencias del individuo, 
"pero hay que ver la tremenda 
voluntad de determinadas perso
nas si encuentran la colaboración 
y la ayuda adecuada y cómo 
consiguen salir del paso, inten
tando aceptarse".

Para hoy está prevista la mesa 
redonda "Rehabilitación y ayu-

Servicios Sociales que ofrece el 
Ayuntamiento "ya que hemos 
comprobado que hay un cierto 
desconocimiento por parte d ela 
ciudadanía de los programas que 
hay, por lo que vamos a ofrecer 
un manual informativo detallando 
todos los programas que hay así 
como la manera de acceder a 
ellos".

Ün momento de la conferencia celebrada ayer.

das técnicas, su importancia en 
el proceso de la integración", que 
se desarrollará, al igual que ayer.

El manual informativo, del 
que se editarán entre 2.000 y 
2.500 ejemplares tendrá mucho 
elemento gráfico para facilitar su 
comprensión, y sé repartirá en
tre particulares asociaciones de 
vecinos y entre todas aquellas de
dicadas al mundo de lo social para 
que sirvan como medio de pro
pagación.

en el Salón de Actos de la Dele
gación Provincial de Educación 
y Cultura, a las 19 horas.

W

El concejal de IU, Miguel Cañas.

El Grupo 
Mixto-IÜ presenta 
alegaciones a las 
ordenanzas fiscales 
del agua y la OJRA.

■L L. M. S.

El concejal del Grupo Mix
to-Izquierda Unida en el Ayun
tamiento de Cuenca, Miguel Ca
ñas, reiteró ayer su disconfor
midad con las ordenanzas fis
cales del suministro del agua y 
de laO.R.A. anunciando que han 
presentado alegaciones a ambas 
ordenanzas, la última ayer por 
la mañana a la O.R.A. que se 
suma a la del suministro del agua 
que se presentó el pasado nueve 
de este mes.

Tal y como explicó Cañas la 
Ley 25/98 del 13 de julio de 
modificación del régimen legal 
de tasas supone que lo recauda
do a través de la tarifas no tiene 
que superar los costes del ser
vicio mientras que en el precio 
público sí se permitía recaudar 
más dinero de lo que cuesta el 
servicio. Esto obliga, continuó 
el concejal del Grupo Mixto-IÜ, 
"a la realización de estudios 
técnico-económicos que justifi
quen, precisamente, que lo que 
se va a recaudar no está por 
encima de los costes".

En este sentido explicó que 
la primera de las alegaciones, 
sobre el suministro del agua, y 
siempre teniendo en cuenta el 
estudio que ha realizado el pro
pio Ayuntamiento se refiere a que 
tanto los costes del servicio como 
los posibles metros cúbicos de 
consumo "están mal hechos y 
utilizando como referencia los 
mismos datos, el precio públi
co del agua en Cuenca debería 
estar en torno a las 50 pesetas 
metro cúbico y actualmente está 
en 73 por lo que podría poner 
en cuestión todos los estudios 
elaborados para proceder a la 
privatización del servicio del 
agua", puntualizó Cañas.

Asimismo explicó que el 
canon variable que salió a con
curso es del 3,5% como míni
mo, "pero según las noticias que 
tenemos hay empresas que, vien
do tanto negocio, han ofertado 
hasta el 35% de canon variable".

En cuanto a la alegación 
referida a la ordenación fiscal 
de la O.R. A. está basadaen que 
haconcluido el período de con
cesión administrativa y no se 
ha hecho un balance de la ges
tión niun estudio quejustifique 
las tarifas.
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La Fundación, que comparte investigaciones con países europeos, realiza diferentes cursos. M S. La Fundación que preside Angel Nicolás tiene su sede en Ciudad Real. M.SOTO

Firma un protocolo con Rumanía y Venezuela, que se ampliará a países de Europa y América

La Fundación Laboral de Construcción 
intercambia legislación de salud laboral

Luis RESOLA
La Fundación Laboral de la 

Construcción ha firmado un pro
tocolo de intercambio de infor
mación y experiencias en mate
ria de salud laboral y seguridad 
en el trabajo con representantes 
de los ministerios de Trabajo de 
Venezuela y Rumanía, en lo que 
supone un primer paso para la 
generalización de estos contac
tos con Iberoamérica y Europa.

El presidente de esta funda
ción sin ánimo de lucro especia
lizada en el mundo de la cons
trucción, Angel Nicolás García, 
firmó este protocolo con el ge
rente de relaciones industriales 
de la Fundación Ciepe de Vene
zuela, Miguel G. Manrique, y con 
el inspector jefe de Trabajo de 
Rumanía, Remus Furtuna. Los 
representantes de Chile y Méjico 
no pudieron asistir al encuentro, 
celebrado en Ciudad Real, aun
que hicieron constar su interés.

El protocolo establece un 
calendario de encuentros e inter
cambios para facilitar medidas 
de prevención de riesgos labo
rales. En menos de seis meses los 
países firmantes intercambiarán 
legislación y normativas de se
guridad laboral para ser analizada 
y comparada.

En enero la Fundación Labo
ral participará como ponente en 
las II Jomadas Internacionales de 
Prevención, que se celebrarán en 
Caracas. En ese mismo mes la 
Fundación patrocinará otro en
cuentro en el que se podrán in
corporar Méjico y Chile.

El tercer paso será preparar 
un encuentro con constructores 
de países de la Unión Europea 
para intercambiar investigacio
nes en prevención de riesgos 
laborales. Según Angel Nicolás, 
el gremio de la construcción es 
el qué más invierte en investiga
ción para prevenir accidentes. 
Este encuentro, en el que podrán

participar también representan
tes de ministerios, se convocará 
a través de la ECB, una 
macroasociación europea de 
constructores.

Angel Nicolás considera que 
en España se ha hecho un esfuerzo 
tan drástico para atajar los acci
dentes mortales que se ha des
cuidado la prevención de los 
accidentes leves. Aun así, en 
España siguen muriendo 3 per
sonas por días en la construcción.

Paradógicamente, con la nue
va legislación, la Ley de Salud 
Laboral, han aumentado en un 10 
por ciento los accidentes leves 
en todo el país, y en Castilla-La 
Mancha ese porcentaje se extien
de a un 13 por ciento. Sin em
bargo, la legislación española está 
siendo copiada por otros países, 
incluida la creación de una fun
dación laboral como la españo
la, idea por la que ya se ha inte
resado Alemania.

"Conseguir que la cifra baje 
a un cero por ciento es imposi
ble", reconoce Angel Nicolás. La 
intención de la Fundación Labo
ral de la Construcción es, con los 
datos que el Ministerio de Tra
bajo ofrezca de la Inspección 
sobre accidentabilidad entre 1992 
y 1998, relacionarlos con la le
gislación "para conocer la nor
mativa actual es suficiente o no".

En este sentido, Angel Nico
lás destaca que los países ibero
americanos tienen una gran tra
dición constructora, por las gran
des infraestructuras que acome
ten, y la construcción constitu
ye un porcentaje importante de 
su PIB. Entre ellos, destaca Chi
le, que ha conseguido reducir un 
40 por ciento el número de acci
dentes gracias a una legislación 
acertada.

Para el presidente de la Fun
dación, en España el may or riesgo 
es el trabajo a destajo. El Minis
terio de Trabajo publ ica todos los 
años unas tablas de rendimien-

Angel Nicolás considera al Estado principal culpable de los trabajas a destajo. M.SOTO

to, en las que, por ejemplo, se 
especificacuántas baldosas pue
de colocar un albañil por día, y 
así especificado en todas las la
bores.

Sin embargo, muchas veces 
estas tablas se superan con el 
trabajo a destajo. Sobre ello, 
Angel Nicolás considera que el 
principal y primer responsable es 
el Estado, que impone plazos de 
ejecución reducidos, "y no siem
pre han estudiado el plazo ni 
evaluado bien los riesgos", dice 
Angel Nicolás.

Otro de los factores que in
fluye, según el presidente de la 
Fundación, es la formación de los 
obreros de la construcción, y no 
sólo en materia de salud laboral. 
Para Angel Nicolás, dar estabi
lidad en los puestos de trabajo

implica perfeccionamiento de la 
formación y experiencia, locual 
también es un empeño de la Fun
dación Laboral.

Según Angel Nicolás, el 80 
por ciento de los parados que hay 
inscritos en la región en el sec
tor de la construcción vienen de 
otros sectores y no han recibido 
formación. En la actualidad, en 
Castilla-La Mancha hay 12.344 
parados, por 39.602 trabajado
res empleados en laconstrucción. 
En Toledo, por 3.561 parados hay 
13.168 ocupados.

La Fundación Laboral de la 
Construcción fue constituida en 
1992 por un Real Decreto, que 
obliga al sector de la construc
ción a constituir un órgano que 
vele por la formación de los tra
bajadores en salud laboral y cuya

financiación corre a cargo de los 
propios empresarios. La direc
ción de la fundación es paritaria 
entre la asociación regional de 
constructores y los sindicatos 
CCOO y UGT.

En Castilla-La Mancha, la 
Fundación ha contado este año 
con un presupuesto de 300 mi
llones de pesetas, de los cuales 
14 son aportados por los empre
sarios a través de un recibo con 
formato como los TC I y TC II, 
que supone el 0,5 por ciento de 
la base de cotización. El resto del 
presupuesto es financiados con 
fondos FORCEM, INEM y FIP. 
Esos 14 millones de los empre
sarios suponen, según Angel 
Nicolás, un 32 por ciento del total 
de recibos que deberían haber 
sido reintegrados.
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Criticó la actitud centralista del PP en Castilla-La Mancha

Page: ”Bono es el mejor
candidato para la region

Efe

El consejero Portavoz del 
; Gobierno de Castilla-La Man-
’ cha, Emiliano García Page, afir

mó ayer que «Bono es el mejor 
candidato para esta región en las 
próximas elecciones», aunque 
cree que no se producirán gran
des debates en el PSOE si hu- 
biera que tomar otra opción.

i García Page señaló que «en
' el PSOE el liderazgo de Bono 

es sincero, es el que más impul-
^' soy más ideas aportaa Castilla-
; La Mancha, a pesar de los años 

^ quellevatrabajandoen estaco- 
¿.. munidad».

«Bono es consciente de loque 
. supone para los intereses de
í Castilla-La Mancha y desde el
g- PSOE también lo sabemos, pero
| somos respetuosos y creemos

que le debemos dar un tiempo 
f- razonable para que decida su
? opción», explicó García Page,

quien insistió en que «el PSOE 
^. está muy cohesionado entorno

a Bono y ho tendríamos gran
des problemas para elegir a un 
candidato».

, Apesardeello,noquisoopinar 
sobre los posibles candidatos 
socialistas a Presidencia de la 
Juntae indicó que «sería impru
dente entrar en este tipo de re
flexiones, que todavía no exis
ten en el seno del PSOE, porque 
antes del número dos va el nú
mero uno, que indudablemente 
es José Bono».

El consejero Portavoz aña
dió que «la identificación entre 
el PSOE regional y Castilla-La 
Mancha es absoluta y eso está 
demostrado por la cantidad de 
veces que nos hemos enfrenta
do al Gobierno central para an
teponer nuestros intereses regio
nales».

: - Por otro lado, el consejero se

refirió a los Presupuestos de 
Castilla-La Mancha para 1999 y 
los definió como «de impulso para 
la región, en una legislatura fun
damental para asumir la gestión

de la educación y dibujar .las 
transferencias sanitarias, además 
de seguir apostando por el em
pleo». Emiliano García Page, a la derecha, portavoz del Gobierno regional.

¡Vaya, vaya... 
a por sus toallas!

Llévese todo 
un juego de toallas 

con sus iniciales

Detenido un joven 
de 14 años autor 
de dos robos

La Tribuna

Funcionarios del Cuerpo na
cional de policía han puesto a 
disposición del Fiscal Jefe de la 
Audiencia Provincial aun joven 
de 14 años de edad como pre
sunto autor de dos hechos 
delictivos. EI primero, del que no 
existía denuncia en esta Comi
saría, ocumó en un establecimien
to hotelero de nuestra ciudad, el 
pasado día 13 de octubre al sus
traer una caja metálicacon vein
ticinco mil pesetas en su interior. 
El segundo tuvo lugar al día si
guiente al apoderarse del reloj 
de, pulsera que llevaba otro jo
ven de 15 años de edad cuando 
estaba en el parque Carrero Blan
co y al que amenazó con pegar
le una paliza si no se lo daba.

bordadas

r

Ingresosen efectivo
.. o con talón de otro Banco o Caja.

Máximo 2 juegos por cliente.
Debido al proceso artesanal de bordado de-Iniciales, ; 
la entrega se efectuará a partír del 29 de diciembre. .
Promoción válida hasta agotar existencias. La Mancha • - • •

Estamos

Caja Castilla La Mancha 
le hace un regalo con 
mayúsculas.
3 fantásticas toallas en 
color beige, de rizo americano 
y confeccionadas en algodón 
puro (100%).
Sólo tiene que incrementar 
el saldo de su cuenta o libreta 
en 300.000 ptas.
También se llevarán este 
maravilloso juego de toallas 
los nuevos clientes de CCM 
que, en este mismo periodo, 
abran una Libreta de Ahorro o 

; una Cuenta Corriente con dicha 
cantidad.

deseando decirte
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En una historia sobre el miedo de los más pequeños a la noche

Más de 600 niños se divirtieron 
en el Teatro Auditorio con el 
'Tragasueños', de Michael Ende

La Tribuna

'Tragasueños', uno de los más 
extraordinarios cuentos del au
tor de 'La Historia Interminable', 
Michael Ende, reunió en el Tea
tro Auditorio más de seiscientos 
niños conquenses que se acer
caron para ver una historia so
bre los miedos que los más pe
queños tienen a la noche, a los 
malos sueños y a las pesadillas, 
con la magia del teatro negro.

La historia ocurre en Dormi- 
landia, donde el problema más 
grave de ese país es que alguien 
duerma mal, que precisamente 
es lo que le ocurre a la princesa 
Dormi lina, que nunca quiere irse 
adormirporque tiene pesadillas.

El desaparecido Ende ha 
vuelto para trasladamos, de nue
vo, a la isla de la infancia. El Auditorio estaba repleto de niños con sus familiares. FOTO-RES

Aquilania recupera arte 
antiguo y lo expone en Cuenca

Componentes del taller Aquilania. FOTO-RES

La Tribuna

Aquilania, un taller artesano 
de reproducción de arte antiguo, 
recupera ei trabajo del artesa- 
no/artista que creó en otras épo
cas y lo presenta desde ayer y 
hasta el próximo 28 de noviem

bre en la Sala de Exposiciones 
de la Caja Castilla-La Mancha, 
en la sala 1.

En lo que respecta al ámbito 
geográfico, el taller Aquilania in
cluye en su exposición culturas 
como la islámicao primitivas de 
todos los continentes.

Joan Cursach vuelve a Cuenca ’un año después’ para exponer en ¡a Sala 2 de la 
Caja Castilla-La Mancha. Desde ayer y hasta el 28 de noviembre, el público conquen
se podrá disfrutar de la magia que imprime en sus cuadros este joven artista. F-R

El Círculo de la Constancia acoge hasta el 30 de 
noviembre una exposición de fotografías, serigrafías y 
collages del artista Juan Mendívil. La exposición estará 
abierta desde las 18 hasta las 22 horas. (F-RES)

CUENCA CAPITAL Y
PROVINCIA

Museo de Arte Abstracto
Español
Exposición "José Guerrero: 
obra sobre papel (1970-1985)". 
Del 28 de julio al 22 de noviembre.

Fundación Antonio Pérez
Antiguo Convento de las Carmelitas. 
Obra gráfica de numerosos pintores.

Teatro-Auditorio
-Día 17 de noviembre. Concierto de piano de Zulema 
Marín. 20:30 horas.

-Día 18 de noviembre. Orquesta Clásica Sinfonietta 
de Israel. 20.30 horas.

-Día 20 de noviembre. Banda de Música de Cuenca.

Salas de Exposiciones de Caja Castilla-La 
Mancha
Exposición de pintura de Joan Cursach. 
Exposición dei Taller Aquitania sobre reproduc
ción de Arte Antiguo.
Del 16 al 28 de noviembre.

Círculo de la Constancia
Exposición de Juan Mendívil.
Del 16 al 30 de noviembre.

Galería de Arte "La Escalera"
Exposición de Bonifacio.
Del 4 al 27 de noviembre.

Café Central
Exposición de Rivas.
Desde el 31 de octubre.

Café Hispano
Exposición de Alejandro López.
Del 16 ai 28 de noviembre.

Café Liceo
Concierto del catautor canario Sixto Armas.
Día 19 de noviembre a las 23:00 horas.
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En una asamblea seneral que aprobó sus nuevos estatutos

De León hizo balance de 
su gestión en la FAEC

La pianista Zulema Marín 
abre esta noche en el 
Auditorio un ciclo musical

La Tribuna

La Federación de Asociacio
nes de Empresarios Conquenses, 
FAEC, celebró el viernes su asam
blea general, donde entre otros 
asuntos se ratificó de forma de
finitiva los nuevos estatutos de 
laentidad para los próximos años. 
Además de las cuentas y presu
puestos el presidente, Agustín de 
León, hizo un informe para ex
plicar las gestiones emprendidas 
por el comité ejecutivo de la 
FAEC en los últimos meses, donde 
destacó la casi duplicación de las 
asociaciones integradas en la 
FAEC.

El informe de gestión lo cen
tró el presidente en ocho puntos. 
El primero de ellos referentes a 
la formación, incidió en el aumento 
de cursos formativos desde di
ciembre de 1995, fecha de toma 
de posesión del anterior, tanto en 
calidad como en cantidad. En otro 
de los puntos se centró en el Euro, 
que abrirá, en su opinión, un pe
riodo de más estabilidad y de 
mayor posibilidades de negocio.

En un periodo de sensibiliza
ción de los accidentes laborales, 
el presidente de FAEC, propuso 
acciones específicas de forma
ción y campañas de sensibiliza
ción, instando a las Pymes loca
les mayor colaboración en este 
campo.

En el informe se recogen los 
nuevos servicios que la FAEC 
dará a sus asociados, un servicio

Agustín de León, presidente de la FAEC.

administrativo, un abogado, un 
economista, entre otros.

También tocó la relación con 
los sindicatos, destacando la fir
ma puntuales con algunos de ellos 
en temas como las Becas para el 
Desarrollo, o planes de forma
ción.

La FAEC ha suscrito siete 
convenios con entidades finan

cieras así como con una com
pañía privada de salud.

Por último Agustín de León 
mostró su preocupación por el 
estancamiento en la realización 
de mejoras en la red de comu
nicación provincial, destacan
do el apoyo que la FAEC dará 
en todo momento para el paso 
del AVE por Cuenca.

La Tribuna

La música será la protago
nista esta semana en el Tea
tro-Auditorio, en los días pre
vios a la celebración de Santa 
Cecilia, patrona de los músicos.

Las actividades comenzarán 
hoy con la pianista Zulema 
Marín, mientras que mañana se 
celebrará, en colaboración con 
la Caja Castilla La Mancha, un 
concierto sinfónico de la Orques
ta Clásica Sinfonista de Israel. 
Durante la semana seguirán in
teresantes actuaciones como la 
del viernes, que correrá a car
go de la Banda de Música de 
Cuenca, en homenaje de Santa 
Cecilia, con un artista invitado, 
el guitarrista conquense Ismael 
Barambio.

El primer concierto, que se 
organiza en colaboración con el 
Centro para la Difusión de la 
Música Contemporánea, de
pendiente del Ministerio de Cul

Enrique Domínguez gana el 
premio poético Guillermo Osorio

La Tribuna

El poeta conquense Enrique 
Domínguez Millán haganado el 
XV premio de Sonetos "Guiller
mo Osorio", patrocinado por la 
colección Aguacantos de Poe
sía, y que convoca la Casa de 
Castilla La Mancha en Madrid.

La obra premiada, un trípti
co de sonetos, bajo el título "Al 
correr el tiempo". Este certa
men rinde homenaje a la me

tura. La pianista argentina Zule
ma Marín cursó estudios en el 
Conservatorio Nacional de Mú
sica, y continuó su formación 
artística bajo la dirección de 
maestros como María Cristina 
Kofoed y Rafael González, y 
realizó cursos de perfecciona
miento con Sergio Lorenzi, Jorg 
Demus y Carlos Bruno. Zulema 
Marín ha realizado varias giras 
por Europa en los últimos años, 
con conciertos en Francia, Ale
mania y España, recibiendo el 
aplauso de lacríticaespecializa- 
da. El programa que interpreta
rá en el auditorio conquense es
tará integrado por obras de To
más Marco, Xavier Montsalvat- 
ge, Carlos Cruz de Castro, Cris
tóbal Halffter, Rogelio Groba, 
Consuelo Díez y Antón García 
Abril. Todos los conciertos pre
vistos para celebrar a Santa 
Cecilia tendrán lugar los días 
señalados anteriormente en el 
Teatro-Auditorio a las ocho y 
media de la tarde.

moria del poeta conquense Gui
llermo Osorio. El jurado que fa
lló este año estuvo compuesto por 
seis miembros, Meliano Peraile, 
que actuó el presidente, y por los 
siguientes vocales, Luis López An- 
glada, Florencio Martínez Ruiz, 
Joaquín Benito de Lucás, Manuel 
Alcántara, que estuvo ausente, 
y Nicolás del Hierro. Enrique Do
mínguez inscribe su nombre en 
un certamen poético que ha cum
plido quince años.

Alumnos del 'Pedro Mercedes ' 
visitaron dos exposiciones en Madrid

La Tribuna

El pasado jueves un grupo de 
alumnos de 4° de Secundaria y 
1° de Bachillerato, realizó una 
excursión a Madrid para visitar 
dos exposiciones. El viaje ha sido 
programado y realizado por el De
partamento de Religión Católica, 
dentro de las actividades extraes
colares que tienen lugar durante 
el curso. Los alumnos fueron 
acompañados por los profesores 
Anselmo de la Cruz y Joaquín 
Ballesteros.

Por la mañana, los alumnos del 
Instituto ‘Pedro Mercedes’ visi
taron la exposición ‘El rostro de 
Cristo en el arte’, instalada en el 
Museo Municipal de Madrid. La 
exposición ha sido organizada por 
la Conferencia Episcopal Espa
ñola, a través del Comité para el 
Jubileo del Año 2000. La expo
sición fue inaugurada el 23 de- 
septiembre y estará abierta has
ta el 25 del presente mes. Su

objetivo es narrar el misterio de 
la salvación en Cristo, mostrar al 
Hijo del Hombre tal como ha sido 
visto, vivido y celebrado por las 
gentes que nos han precedido a 
lo largo de los siglos. La figura 
de Cristo aparece, en cada una 
de las diversas épocas, con as
pectos distintos, debido a la di
versidad de estilos artísticos y de 
aspectos teológicos de la fe, que 
el hombre de cada generación vive 
y acentúa como respuesta a la 
situación personal, social y co
rriente de pensamiento en la que 
vive..

La exposición está dividida en 
siete salas, que van recorriendo 
las diversas etapas de la vida de 
Cristo, comenzando con los anun
cios de los profetas hasta la fi
gura de Cristo, Señor de la His
toria y del Universo, pasando por 
su encarnación, vida pública, pa
sión y resurrección. En realidad, 
sigue la pauta de los grandes mo
mentos del año litúrgico. Una 

custodia, en estilo plateresco, de 
Becerril, perteneciente a nues
tra diócesis, de la parroquia de 
Buendía, puede verse también 
en la muestra.

Por la tarde, los alumnos vi
sitaron el Museo de Arte Afri
cano, que se ofrece en el edifi
cio de los Padres Combonianos. 
Está compuesto de multitud de 
obras de arte africano que los 
misioneros Combonianos han ido 
coleccionando a través de mu
chos años, ya que ellos tienen a 
su cargo varios centros de mi
sión en algunos países de Afri
ca. Desde los orígenes de los 
primeros homínidos en tierras 
africanas, pasando por una 
muestra de las diversas lenguas 
y etnias, así como por el mapa 
de la trata de esclavos, conti
núa el museo mostrando obje
tos de uso diario en la vida fa
miliar, utensilios del hogar, ves
tidos, instrumentos musicales, 
lanzas y flechas de guerrilleros.

El grupo del alumnos del Instituto ’Pedro Mercedes'.

cerámica diversa, amuletos y más
caras.

El viejo rito religioso del vudú, 
trasladado por los negros a los 
países caribeños, así como los ritos 
de iniciación de losjóvenes y una 
muestra del arte cristiano-etíope 
completaron la visita a una inte
resantísima muestra de arte afri
cano. Nos acompañaron una mi
sionera comboniana, natural de 
Cuenca, y un misionero de la mis
ma Congregación, que nos trans
mitieron, además, su profundo co

nocimiento de las costumbres y 
las religiones africanas. Al final, 
se ofrece un interesante video, 
‘Africaen el corazón’, que com
pleta perfectamente el conoci
miento de un continente prácti
camente desconocido por la ma
yoría de la gente, a no ser por las 
noticias que nos llegan de las 
hambrunas y las guerras étnicas, 
con frecuencia permitidas o apo
yadas por los países ricos, que 
tienen en ese continente grandes 
intereses económicos.
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Las cooperativas son una de las 
opciones a las que pueden recurrir 
los agricultores para impulsar el 
desarrollo de este sector

En un curso que se desarrolla en Almonacid, dentro de programa Adapt

El cooperativismo, una de las 
bases del desarrollo agrario

El cooperativismo en todas 
sus dimensiones y como una 
de las bases del desarrollo 
agrario es el eje central de 
un curso que se está desa
rrollando en la localidad de 
Almonacid del Marquesado. 
Incluido en el programa 
Adapt, pretende acercar a 
los agricultores las ventajas 
de este sistema para garan
tizaran mayorfuturo en este 
sector.

La Tribuna

Dentro de las diversas fina
lidades que tiene el programa 
Adapt, entre las que se encuen
tra la adaptación de las Pymes 
existentes a las nuevas exigen
cias del mercado, el asesoramien
to empresarial para mejorar la 
competitividad de las empresas 
existentes y también para la pues
ta en marcha de nuevas activi
dades empresariales, etc., se 
encuentra la actividad formati
va.

Esta actividad formativa va 
dirigida a aquellos grupos de 
potenciales emprendedores que 
desean poner en marcha nuevos 
proyectos empresariales y a aque- 
llos grupos de empresarios que 
o bien quieren mejorar o articu
lar su funcionamiento a través 
de fórmulas asociativas y de 
gestión empresarial que les per
mita una mayor rentabilidad de 
sus actividades.

Dentro de esta última línea se 
ha procedido a poner en marcha 
en la localidad de Almonacid del 
Marquesado un módulo forma
tivo en materia de cooperativis-

Cinco heridos en los accidentes 
de circulación del fin de semana

La Tribuna

Un total dos heridos graves 
y cuatro leves son el resultado 
de los accidentes de circulación 
ocurridos este fin de semana en 
las carreteras de nuestra provin
cia.

Así, a las 18'00 horas del 
pasado viernes, en el kilómetro 
214,900 de la autovía Madrid- 
Valencia, en el término munici
pal de Motilla del Palancar, 
colisionaron dos turismos con el

EI curso de está desarrollando desde la semana pasada.

mo agrario. Tiene una duración 
aproximada de 30 horas y se 
viene impartiendo en esta loca
lidad desde el pasado 9 de no
viembre. En él se están desarro
llando los conceptos y principios 
básicos en los que se basa en 
cooperativismo.

En este sentido podemos in
dicar que los ejes básicos sobre 
los que gira el programa son los 
siguientes, el concepto de coo
perativa y su importancia den
tro de la actividad agraria, la 
función y gestión de las coope
rativas, los trámites de constitu
ción, además de su fiscalidad y 
financiación y, porúltimo, las sub
venciones y ayudas a su puesta 
en marcha.

Con este módulo de coope

resultado de daños materiales. 
El pasado domingo a las 8'10 
horas, en el kilómetro 19 de la 
carretera CM-215, N-420- 
Landete, término municipal de 
Campillo de Paravientos, ocurrió 
un accidente de circulación a 1 
salirse de la vía por el margen 
derecho y volcar posteriormen
te un turismo conducido por 
H.M.L., de 41 años que resultó 
herido grave y también ocupado 
por M.M.S., herida leve.

El mismo día 15 a las 18'00

rativismo agrario se pretenden 
la consecución de una implica
ción de la población local en el 
proceso, es decir que sientan la 
necesidad y aprecien la impor
tancia que el cooperativismo 
agrario puede tener para el de
sarrollo de su localidad y de su 
comarca. Así mismo se preten
de que los agricultores que par
ticipan en el proceso formativo, 
no sean sólo receptores de una 
formación sino que también pa
sen a ser sujetos activos del 
desarrollo local. Ante esto nos 
podemos preguntar ¿cómo van 
a pasar a ser sujetos del desa
rrollo local?. A esta pregunta 
podemos responder diciendo que 
una de las cosas que se espera 
una vez relizado el curso es que

horas, en el kilómetro 395,600 
carretera N-420 (Córdoba- 
Tarrragona), en el término mu
nicipal de San Lorenzo de la 
Parrilla tuvo lugar la salida de la 
carretera de un turismo que iba 
conducido porL.H.G., de30 años 
de edad, que resultó herido leve. 
Iba acompañado en el vehículo 
por M.H.G. de 25 años, herido 
leve, A.S.F. de 25 años, herida 
gravey también A.E.M.con 25 
años, quien resultó herida leve 
en el citado accidente.

se ponga en marcha una coope
rativa agraria, que actúe como 
instrumento integrador de las 
diversas voluntades e intereses 
de no sólo los agricultores de la 
localidad, sino detodalapobla- 
ción local.

También esta cooperativa ha 
sido percibida por los diversos 
promotores de la misma como 
un reto de futuro, que se mani
fiesta en varios aspectos. En 
primer lugar estaría el conseguir 
explotaciones más competitivas 
d.e cara a afrontar el reto que 
supone la Agenda 2000. Esta 
consecución dé una mayor com
petitividad comenzaría con el 
ahorro en los costes de adquisi
ción de los productos necesarios 
para desarrollar su actividad, en 
esta línea una de las primeras 
actuaciones a llevar a cabo se
ría la puesta en marcha de un 
poste de distribución de gasóleo.

En un segundo lugar, a tra
vés de la puesta en marcha de la 
cooperativa se trataría de con
seguir una mejora en la comer
cialización de los productos, es 
decir, que los beneficiarios de la 
comercialización de los produc
tos sean los propios agricultores, 
en este sentido se buscaría au
mentar el valor añadido de las 
diferentes producciones agrarias.

Aparte de estos aspectos no 
hay que olvidar el papel que de 
cara a laconsecución de un mayor 
y mejor desarrollo local puede 
representar la cooperati va, ya que 
implica a toda la población local, 
incide en una dinamización de la 
economía, contribuye al asenta
miento de la población local y 
supone la asunción de respon
sabilidades.

Tres accidentes en el fin de semana.

Pina, consejero de la Junta.

El jefe de 
Protección Civil 
de Tarancón 
cree positivo el 
encuentro regional

Julio CLEMENTE

El jefe local de protección 
Civil, Esteban de la Llave asis
tió el sábado a una reunión ge
neral de jefes de esta institución 
con el consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina.

En este encuentro se deba
tieron asuntos de estas entida
des y la unificación de criterios 
en sus actuaciones y relaciones 
con la Junta.

Esteban de la Llave realiza
ba comentarios positivos con 
respecto a este encuentro que 
se celebró en Toledo, "la impre
sión siempre es buena porque 
es agradable reunirse con los 
demás representantes del. res
to de agrupaciones de la región. 
Hay que tenre en cuenta que 
estábamos presentes más de 80 
agrupaciones de las 107 con las 
que cuenta Castilla-La Mancha. 
Se trata de unas reuniones bas
tante formativas, aunque volve
mos a tropezar en lo de siem
pre".

De la Llave añadía que "es
tas reuniones deberían celebrar
se en domingo, ya que hay 
muchas personas que trabajan 
en sábado y eso supone siem
pre dificultades para que nos 
reunamos todos".

No obstante la jornada fue 
astante intensa, hubo agrupacio
nes que presentaron ponencias 
sobre trabajos desarrollados a 
lo largo de este año. Pero el tema 
que en mayor profundidad se 
trató en el encuentro fue el re
ferente al nuevo teléfonode 
emergencias el 112. Se trata del 
nuevo teléfono de emergencias 
para cualquier zona de la región 
y Protección Civil estará tam
bién presente para apoyar a los 
profesionales como bomberos o 
policiaen cualquier circunstan
cia que requiera su inervención.

Tambien se entregó diverso 
material del concedido a las 
agrupaciones de Protección Civil 
en la campaña de este año.
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Un último descubrimiento en Sesóbrisa cambió el itinerario hacia Uclés

Gran éxito de participación en el 
IV Rally Fotográfico de Tarancón

Julio CLEMENTE

El acontecimiento del domingo 
a nivel social y cultural en 
Tarancón fue el IV Rally Foto
gráfico, organizado por la Aso
ciación Fotográfica Objetivo y 
la Casa de la Juventud.

Una edición en la que han 
participado 35 fotógrafos de 
Tarancón y diversas zonas, no 
sólo de laprovincia sino también 
del resto de la región e, incluso, 
de Madrid. La propia organiza
ción ha reconocido que esta TV 
Edición se ha visto desbordada 
y ha sido un éxito, lo que se achaca, 
entre otras cosas, al buen tiem
po del pasado domingo.

Un cambio de última hora hizo 
que el principal objetivo de las 
cámaras no fueran las ruinas de 
Segóbriga en Saelices, cambio 
motivado por los últimos descu
brimientos en laciudad romana. 
Finalmente Uclés fue uno de los 
puntos de reunión en la comar
ca.

El presidente de la Asocia
ción Fotográfica Objetivo expli
có cómo a última hora se deci
día cambiar el itinerario del ra
lly, ya que fue el propio conse
jero de Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, el que manifestaba 
que los últimos hallazgos en las 
excavaciones hacían totalmen
te desaconsejable que un acon
tecimiento de este tipo recalara 
en un lugar tan emblemático como 
es Segóbriga. No obstante, la

Amar Teatro y Omar Metioui 
actuarán en la provincia

La Tribuna

La programación de la Red 
de Teatros de Castilla-La Man
cha recoge dos actuaciones para 
esta semana en la provincia.

Así, Las Pedroñeras conta
rá con la obra 'Quico, el niño que 
quiso ser cómico', que será in
terpretada por Armar Teatro el 
próximo viernes. Además, el día 
21 Quintanar del Rey acogerá 
la actuación de ’Ensemble Omar 
Metioui', con su repertorio 
andalusí y magrebí.

Los más pequeños de Las 
Pedroñeras podrán disfrutar de 
la obra de Quico, un niño que 
quiere ser cómico y de la bruja 
Clotilde, que le anima y ayuda a 
realizar su sueño. Dulceflor, el 
hada del bosque, muy presumi
da y algo cegata, quiere que Quico 
cumpla sus obligaciones sin sa
ber que también tiene derechos 
como todos los niños. Los duen

Uclés fue uno de los lugares fotografiados en el Rally.

población de Uclés suplió sin 
problemas las necesidades de 
lugares pintorescos para plasmar 
las instantáneas de Jos partici
pantes.

En Tarancón diversas zonas 
típicas como 'El Caño' o incluso 
una competición deportiva de tiro 
con arco, que en la mañana del 
domingo se celebró en el pabe

des son muy cascarrabias por
que se encargan de que todos los 
personajes cumplan con su pa
pel. También están los leñado
res y los señores de Porcheflorido, 
quienes tienen fábricas de cara
melos y son muy egoístas. To
dos ellos harán sentir a los asis
tentes parte de la historia.

Música magrebí
Ornar Metiuoi, director del 

grupo que actuará en Quintanar 
del Rey, se convirtió en 1987 en 
Primer Laudista de la Orquesta 
del Conservatorio de Tánger con 
la que realizó varias giras por 
diferentes países europeos y del 
mundo árabe hasta 1993.

A través del Ministerio de 
Cultura y junto al coro 
renacentista Juan de Triana, 
ofreció apartir de 1995 conciertos 
en Tánger y Larache. Ha reci
bido premios importantes a lo largo

llón ferial de Tarancón fueron los 
objetivos aplasmar en las fotos. 
De hecho, algunos participantes 
tuvieron auténticos problemas 
para no agotar antes de tiempo 
las 36 fotos de capacidad del 
carrete, teniendo en cuenta que 
cualquier participante podía verse 
penalizado por no cumplir con la 
totalidad del itinerario del rally

Las Pedroñeras y Quintanar del rey acogerán las actuaciones.

de su carrera, como el de Músi
ca Andalusí de Rabat. En el año 
1994 se hizo cargo de la trans

fotográfico. .
Dentro de unas tres semanas 

se conocerá el fallo del jurado y 
se celebrará la entrega de pre
mios en la exposición que se 
organizará en la Casa de la Ju
ventud.

Esta IV Edición ha contado 
con el patrocinio del Ayuntamien
to de Tarancón.

cripción de las Nubas para el 
Centro de Documentación Mu
sical de Andalucía.

Un total de 212 
parejas pasaron 
por la Feria 
Comarcal de la 
Boda de Tarancón

j.(.

Los catorce industriales de 
Tarancón que han organizado 
el II Salón Comarcal de la Boda 
han hecho un satisfactorio ba
lance de un evento que, según 
ellos, hay que analizar desde un 
prisma muy abierto, ya que no 
se han cansado de repetir que 
no se trata de vender en el 
momento o a corto plazo, sino 
de ofrecer y orientar al mismo 
tiempo que el evento ferial su
pone no sólo un diverso esca
parate para los diversos secto
res que intervienen sino también 
para el sector industrial de 
Tarancón. Los organizadores 
han declarado sentirse colma
dos en sus previsiones anterio
res al evento, habiéndose dado 
cuenta de que el acontecimien
to no sólo puede repetirse y 
prolongarse en más ediciones 
por estar completamente 
justificdao y en-rraizado ya en 
Tarancón, sino que el ánimo es 
ponerse ya a preparar la próxi
ma edición. Este año han visi
tado el II Salón Comarcal de la 
Boda un total de 212 parejas, lo 
que supone un 35 por ciento de 
avancé en la cantidad de pare
jas asistentes sobre la primera 
edición celebrada el pasado año. 
La mayor parte de ellas han sido 
parejas procedentes de la co
marcay de poblaciones distan
tes a unos 80 kilómetros de 
media, como Cuenca capital, 
municipios de la comarca de 
Tarancón, otras de Guadalajara, 
como Albalate de Zorita, e in
cluso de la Comunidad de Ma
drid por su cercanía a nuestra 
ciudad, tal es el caso de Villarejo 
de Salvanés o Arganda.

Desciende el 
nivel de agua en 
los tres pantanos 
del Júcar en la 
provincia

Europa Press

El nivel de los tres pantanos 
del sistema Júcar-Turia en la 
provincia de Cuenca, con una 
capacidad para 1.974,1 hectó
metros cúbicos, han descendi
do en 6,12 hectómetros cúbicos 
respecto al último recuento, y 
almacenan 657,59 hectómetros, 
según los datos facilitados ayer 
a Europa Press por la Confe
deración Hidrográfica del Júcar. 
El embalse de Alarcón, con 
capacidad para 1.112 hectóme
tros cúbicos, desciende en 8,31 
hectómetros cúbicos, alcanzan
do los 579,97; mientras que 
Contreras, que tiene una capa
cidad de 852,4 hectómetros cú
bicos, se sitúa esta semana en 
73,57, lo que supone una subida 
de 2,38 hectómetros cúbicos. Por 
último, el pantano de La Toba, 
con capacidad para 9,7 hectó
metros cúbicos, registra 4,05 
hectómetros cúbicos, 0,19 me
nos que hace siete días.
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La verdad

El voto cada vez es más 
reflexivo, más apegado a los 
hechos, más cercano a los logros
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E
l hombre de la calle, ese ser inespecífico 
sobre el que llueve el cotidiano vivir, sobre 
el que truena la información, la propagan
da y el golpeteo del marketing político, sin duda se 

encuentra confuso parajuzgar lo que sucede en su 
entorno. Y lo digo mayormente por la información 
política.

Con frecuencia, por no 
decir siempre, sobre cual
quier hecho aparecen dos ti
tulares, dos textos, dos ma
nifestaciones que dicenjus- 
tamente lo contrario. Pero no 
dos matices diferentes de lo 
mismo. No. Sino claramen
te lo contrario. Y nos pre
guntamos ¿dónde está la 
verdad?. ¿Uno miente y el 
otro no...?. Y más aún, lo 
verdaderamente herético, 
para cualquier mente que 
respete lo más respetable - 
por su objetividad- de la 
sociedad, que son las cifras, 
es que contra unas cifras 
(léase impuestos, paro, in
versiones, PIB, RPTF,y la 
infinita lista de acrónimos) 
aparecen otras cifras com
pletamente diferentes. Inclu
so contrarias. Lo que ya es 
el colmo. ¿Cuál es, pues la 
realidad?.

Visto desde dentro -des
de dentro de la política, se 
entiende- uno cree en sus 
propios asertos, en sus pro
pias cifras. Pero no hay que 
suponer que el contrario no crea también en lo que 
dice.

Por lo que juzgado así, nadie miente a sabiendas. 
Aunque ya es chocante que la realidad sea tan vaga 
que admita dos interpretaciones tan contradictorias.

En Castilla-La Mancha 
la presión 

propagandística, de 
verbo y texto, es 

probablemente una de 
las más altas de 

Europa. Se vive -se 
gobierna, quiero decir- 
por, para, entre y cabe 

el imperio de la 
propaganda. Propaganda 
positiva, diciendo que 

todo lo que dice y hace 
(o no hace) la Junta es 

excelente...

Esta forma de hacer política, que en los pocos años 
de democracia que llevamos se ha convertido en nor
ma, no tiene otra finalidad que la de inducir al voto 
por convencimiento. Pero me temo que el voto no va 
por ahí. Y cada vez menos. El voto cada vez es más 
reflexivo, más apegado a los hechos, más cercano a 
los logros. Y la propaganda, o la negación sistemá

tica de resultados claros, que 
se tocan, que se ven en tu en
torno familiar, que se palpan 
en tu cotidiano vivir, no se 
anulan por el discurso con
tradictorio o la guerra de las 
cifras. Los hechos siguen ahí 
y el hombre de la calle (sería 
superfluo decir que somos 
todos y todas) lo distingue con 
claridad a la hora de dar su 
opinión.

En Castilla-La Mancha la 
presión propagandística, de 
verbo y texto, es probable
mente una de las más altas de 
Europa. Se vive -se gobier
na, quiero decir- por, para, 
entre y cabe el imperio de la 
propaganda. Propaganda 
positiva, diciendo que todo 
lo que dice y hace (o no hace) 
la Junta es excelente, y pro
paganda negativa, afirmando 
que todo lo que dice o hace 
el Gobierno nacional o la 
oposición es equivocado o 
falso. Bueno esa es, 
simplificadamente, la «gran» 
políticaregional. Y así nos va. 
Se gobierna en la región a 

contrapelo de todo lo que se está viendo que está 
funcionando bien para todo el país.

Es decir, volviendo ai principio, ¿dónde está la 
verdad?. La única respuesta clara que todos enten
demos, es evidente: la verdad está en los hechos.

LOS REFUGIADOS SAHARAUIS 
siguen en el Desierto y 

NECESITAN AYUDA URGENTE.

Más claro, AGUA.

Cartas 
al Director

NECESITAN AGUA POTABLE, URGENTE, la que ahora 
tienen está muy contaminadaACNUR ha iniciado un programa
de potabilización en los campamentos 
de refugiados saharauis, y necesita 
tu colaboración: Banco Central 
Hispano (suc. I cta. 7000) ó Caja 
Postal (suc. 9104 cta. 20485680).

ACNUft
AUU tUNUIÜIUUU lit LAI» 
NACIONES UNIDAS MU 
nOFFDÜTSTO?

Recordamos a nuestros lectores 
que para publicar las cartas al 
director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por 
una cara, aSí como que estos 
vayan acompañados de una 
fotocopia del Documento 
Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas 
que excedan la extensión
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El Yelmo de Mambrino

¿Merece la pena esperar?

MANUEL 
LÓPEZ 
CAMARENA

E
l PNV, vamos a dejar de culpar en ex 
elusiva a Arzallus, ha fijado en diez o 
quince años el tema de la independen
cia para el País Vasco, mientras que se pre

para para darle la puntilla a la Constitución 
con la jugada de la Asamblea de Municipios 
Vascos; Convergencia y Unión, vamos a dejar 
de culpar en exclusiva a Pujol, tiene el mis
mo objetivo que el PNV y se prepara para 
darle una buena estocada a la Carta Magna 
con el tema del traspaso de la Agencia 
Tributaria.
En aquel caso, la Constitución consagra lá 
indisolubilidad de España; en el otro, todas 
esas historias de la solidaridad interregional, 
y demás. En ambos casos, pura filfa, que diría 
más de un manchego socarrón, ya que poca 
indisolubilidad y menos solidaridad pueden 
dimanar de una Carta Magna que, de entra
da, eleva a dogma de fe la desigualdad entre 
españoles: ¿les suena lo de regiones y nacio
nalidades?.
Lástima que no estableciese la Carta Magna, 
como derecho histórico, alguna compensa
ción para los demás españoles, más que nada 
por la discriminatoria ofensa de que hasta bien 
entrada la Edad Contemporánea, salvo algu
na excepción, ni Cataluña ni el Señorío de 
Vizcaya, básicamente el País Vasco actual, 
«pechaban» ni sufrían levas, cargas ambas, 
y otras más, que, injustamente, cayeron siem
pre sobre el resto de España. Mientras, la 
burguesía vasca y catalana engordaban gra
cias a la tranquilidad que daba el no pagar 
impuestos, ni sufrir tremendas sangrías hu
manas en las guerras allén nuestras fronte
ras.
Así las cosas y visto el espectáculo de tanta 
y tanta testuz centrífuga y tanta y tanta men
te centrípeta; aquellas tirando hacia fuera, 
desbaratando lo que tanto costó formar, ofen
diendo sensibilidades, sembrando España de 
cadáveres y mutilados y, en más de una oca
sión, respaldando el terror a base de 
«guisopazos» e indefiniciones; estas tratan
do de suavizar, contemporizar, recrear y 

explicar la Historia, creo obligado preguntar 
si no habrá llegado el momento de coger el 
toro por los cuernos. Y el toro, los cuernos y 
el rabo, en este desgraciado tema de los na
cionalismos, no es otro que el de la conveniencia 
de preguntarle al pueblo mediante referéndum. 
Porque sucede que los políticos, todos, están 
llevando a peligrosos extremos temas mucho 
más delicados y trascendentes, en mi opinión, 
que el de la indisolubilidad de un país o la 
solidaridad interregional. Me explico. No se 
entiende que en estos momentos, debido al 
interesado juego político de los nacionalistas 
vascos y catalanes, el resto de ciudadanos de 
este país tengamos que seguir recibiendo, en 
lo más profundo del corazón, ofensas a dia
rio; no comprendo porque tenemos que leer, 
oír y soportar, un día sí y otro también, que 
castellanos, andaluces, extremeños, murcianos, 
canarios y demás, somos menos que vascos o 
catalanes; no creo que en el tiempo que nos ha 
tocado vivir, valga la pena que una sola per
sona más, ¡bastantes han sido ya!, pierda la 
vida por unos territorios que, de una forma u 
otra, no quieren seguir unidos a algo que se 
formó hace 500 años.
A mi, al menos, no me interesa este desasose
gado y ofensivo tipo de vida. Y puesto que, 
como muy bien han diseñado el PNV, y sus 
socios, y Convergencia y Unión, esto llegará 
en unos quince o veinte años, pregunto: ¿Me
rece la pena esperar?: creo que no. El vivir así, 
que es un decidido mal vivir, no se olvide a 
los ciudadanos normales, sólo es rentable para 
los políticos, en general, y para los partidos 
nacionalistas y sus socios en particular. A 
nosotros, a los españoles de a pie, nos convie
ne quitamos el dolor de cabeza cuanto antes. 
La hora del referéndum, que, por cierto, po
dría tener unos resultados sorprendentes y 
balsámicos, ha llegado y que cada palo aguante 
su vela. P.D.
Alguien me puede explicar que pinta Arzallus, 
un individuo que no hubiese tenido precio como 
asesor de Himler, en la Internacional 
Democratacristiana.

YASER ARAFAT
presidente de la ANP: «Tenemos lis

tos los fusiles para reconquistar Jeru
salén»

BILL 
CLINTON

presidente de 
Estados Unidos: 
«Irak se ha echa
do atrás pero esto 
esto no es bastan
te, ahora tiene que 
cumplir con sus 
obligaciones».

JULEN DE MADARIAGA
ex miembro de ETA: «Cuando ETA 

dice una cosa, siempre la cumple»

JOSE MARIA AZNAR
presidente del Gobierno: «Todos te

nemos la obligación de estar en el cen
tro»

JULIO 
ANGUITA

coordinador ge
neral de IU: «Hay 
ideas que no son Í 
respetables como el | 
fascismo, el racis- i i 
mo o el capitalis- j| 
mo»

RAFAEL ARIAS SALGADO
ministro de Fomento: «Hay que fa

vorecer Internet por todos los medios 
viables»

WOODY ALLEN
director de cine: «Como famoso no 

tengo gracia, me molesta ser popular».

MISIA
cantante: «En el fado hay desgracia, 

y la desgracia es vida».

PILAR
CERNUDA O

tro lunes vuelve a ser noticia que 
Almunia y Borrell se entrevistan 
«cara a cara» antes de que se cele
bre una reunión de partido. Son ya dema

siadas reuniones, demasiados encuentros 
para limar diferencias, demasiadas conver
saciones para dejar todo claro, demasia
das charlas para proceder al reparto de 
papeles que los dos quieren establecer. Es 
mal asunto para un partido que sus diri
gentes anden de reuniones constantes en 
vez de sumar esfuerzos para colocar al 
partido en el lugar en el que quieren colo
carlo.
Almunia es persona comedida y da la im
presión de que toda esta polémica sobre 
quien manda más y quien manda menos le 
provoca cierta vergüenza ajena, cierto 
pudor; pero Borrell en cambio no hay día 
en el que no proclame a los cuatro vientos 
que el protagonista es él, que el mejor in
terlocutor es él y que las opiniones que valen 
son las suyas. Si ya fue de dudoso gusto la 
forma en que descalificó a Felipe González

Frente afrente
en el programa de Julia Otero -se puede 
poner a cada uno en su sitio con algo más 
de mano izquierda- tampoco ha sido muy 
brillante su intervención en Granada cuando 
dijo que el interlocutor del partido con todo 
el que «pinte algo», era él y solo él. La au
toridad se gana a pulso, no hay que procla
maría permanentemente. Y Borrell está per- 
diendo puntos a ojos vistas cuando se 
empeña en recordar que a él cabe el máxi
mo protagonismo.
Mal asunto es tanto recordatorio, porque 
indica que el candidato no ha.sabido colo
carse en el pedestal que le corresponde. No 
vale echar la culpa a los demás e insinuar 
que la dirección del partido no acaba de 
perdonarle que ganara las primarias con
tra todo pronóstico: quizá algunos dirigentes 
del Psoe tendrían que entonar cierta mea 
culpa, pero sin duda alguna quien debe 
reflexionar profundamente sobre cual ha 
sido su actitud desde que ganó las prima
rias es José Borrell. Porque si se encuen
tra tan debilitado como está, que es mu

cho, se debe sobre todo a que no ha sabido 
presentarse como el gran candidato a la 
Presidencia del Gobierno que los militan
tes pensaban que era. Por el contrario, ha 
nombrado un equipo de poca altura, no ha 
hecho ningún esfuerzo por facilitar el diá
logo con otras personalidades del partido 
y, por si fuera poco, no ha aprovechado las 
ocasiones que se le han presentado para dar 
su verdadera talla de político, como ha 
ocurrido en los grandes debates parlamen- 
tariós en los que ha intervenido tras las 
elecciones primarias.
El Psoe tiene cuestiones bastantes más im
portantes por resolver que encontrar una 
solución para poner fin a los recelos de José 
Borrell. Ño vale decir que los felipistas o 
almunistas le ponen zancadillas. Ese ar
gumento sirve para un par de meses, pero 
ha pasado ya suficiente tiempo como para 
que Borrell haya podido imponer su crite
rio y que nadie le cuestione-un lugar 
principalísimo en el Psoe. Y todavía no lo 
ha hecho.
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Firma invitada

Música celta y PSOE

RICARDO
CAMARA

D
urante un mitin en Granada, Borrell 
y Almunia, Almunia y Borrell, que 
tanto monta o nos toman por tontos, 
han comunicado a la militancia socialista 

su unión, sus deseos de poner piso juntos 
en La Moncloa. Lo han comunicado a los 
cuatro vientos, sin cortarse un pelo, como 
si fueran los «ministros rosas» de Tony Blair 
que, por cierto, leo en un sumario de El 
Mundo que los españoles aceptaríamos mejor 
que los británicos a ministros homosexua
les.
Es posible, pero con la mala leche que nos 
caracteriza, ser ministro homosexual en 
España se convertiría en una de las tareas 
mejor pagadas del mundo por soportar las 
coñas que cabe imaginar. Pero la cosa aho
ra es cómo se lo van a montar los socialis
tas para explicar a los niños, a los militan
tes, que papá quiere mucho a papá y que lo 
hacen por nuestro bien, para que todos ten
gamos trabajo por horas, como la asistenta, 
pero en limpio; nada de dinero negro. Se 
acabó la bicefalia, ahora es la parejita de 
compañeros, compañero Quino y el com
pañero Pepe. Juntos, y para demostrar que 
todo es posible en Granada, han puesto en 
marcha la maquinaria electoral con el lema: 
«Lo que tú digas, cariño» y otros apoyos que 
pueden ir desde «Vota socialista y votarás 
dos veces» al «Vota-nos». Borrell dice que 
él será quien hable con Aznar y «con todos

Soledad Montoya
ANTONIO SEMPERE

C
uando uno se topa con una canción 
tan hermosa como el «Romance de 
la luna negra» que Ana Belén ha in
cluido en el segundo corte de su compacto 

de poemas de Federico García Lorca, no pue
de menos que respirar hondo, volver a es
cucharía varias veces y reconocer que la 
música, además de amansar a las fieras, es 
capaz de hacer aflorar en los humanos los 
más nobles sentimientos.
El «Romance de la luna negra» tiene un ritmo 
musical iberoamericano, que evidencia lo 
cerca que nos podemos llegar a sentir de unas 

los que pintan algo en este país». El proble
ma es que hablar se le muevan solas. Aba
jo, por las bases, el personal se mira extra
ñado y con cierto recelo ante estos experi
mentos porque no ven claro eso de consti
tuir una alternativa real para tomar La 
Moncloa haya requerido tantas gilipolleces. 
Llamarlo de otra manera sería hablar de paños 
calientes. Si es difícil coordinar un partido 
y su mensaje, más difícil es coordinar con 
tino el PSOE cuando se ha convertido en 
una jaula de grillos cainitas con un ritmo 
marcado por una política que debería estar 
firmada por los socialistas pero que en rea
lidad es de un partido de derechas que se 
prepara para tomar el centro.
Y eso, además, con Alvarez-Cascos, el 
«sistemachos», en la bolsa amarilla para 
reciclar, López-Amor en el vertedero el 
ministro Arenas pegándose la fiesta con los 
sindicatos. Y todo porque se empeñan en 
tener todos la razón. Esa es la clave del jaleo 
del PSOE. Y no se trata de eso; se trata de, 
como hace el Celta, de trabajar, ilusionar y 
demostrar las cosas con resultados reales. 
Lo demás son pamplinas. Vamos, que como 
sigan así el Quino y el Pepe, en las próxi
mas votaré al Celta de Vigo. No remediará 
el país, pero hace ilusión ver a alguien es
forzarse con claridad al menos para ilusio
nar. Lo primero que tienen que conseguir 
los socialistas ahora.

culturas a las que no siempre hemos presta
do el caso que debiéramos. Pero que como 
son tan próximas, al escuchar esas notas que 
emanan de allá, nos aflora un escalofrío 
interno. Curiosamente, el «Romance de la 
luna negra» está dedicado a una gitana 
sufridora, Soledad Montoya, que según con
taba Federico, lloraba zumo de limón de lo 
amarga y lastimosa que era su pena. Pero la 
música, lejos de los ritmos que todos rela
cionamos con los miembros de esta etnia, 
nos trasladan a otras latitudes, muy lejanas 
al Sacromonte y al Albahicín.

Camilla
CARMEN FERRERAS

A
 pesar del esfuerzo, público y noto 
rió, por procurarse artificialmente los 
dones que la naturaleza le ha nega
do, Camilla no le llega ni a la suela del zapato 

a la glamurosa lady Diana. Hay que reco
nocer que con motivo de las bodas de oro 
consigo mismo de Carlos Windsor —eter
no Príncipe de Gales—, la señora Parker 
Bowles amagó. ‘Vayacambio!. Nuncahasta 
la fecha se la había visto tan bien peinada, 
maquillada, tapizada e incluso bien 
enjoyada.
Acostumbrados como estamos a verla en 
plan centaura de la campiña inglesa, de re
pente, topárnosla arregladita y como para 
ir de boda, no deja de resultar impactante. 
Se la ve mayor, pero el amor no tiene edad 
como se ha demostrado. Puede decirse que, 
vistas las primeras imágenes, la señora 
Parker, incluso resultaba atractiva dentro 
de lo que cabe. La metamorfosis sufrida 
por Camilla en la recepción ofrecida con 
motivo del cumpleaños de su amado con
firma la teoría de mi tía Niceta: «No hay 
mujer fea sino mal maquillada». El medio 
siglo del aspirante al trono de Inglaterra ha 
devuelto.a Camilla Parker el primer plano 
de la actualidad societaria que en vida le 
arrebató Diana Spencer.
Si esta señora enmienda la plana física y 
empieza a lucir a los ojos de los británicos ' 
como la noche de marras, a lo mejor el 46 
por ciento de los británicos que se oponen 
a la boda entrambos, cambiaban de crite
rio.
Hasta Wallis Simpson, duquesa de Windsor, 
que era fea de solemnidad, se acicalabamás, 
todo el día compuesta y con un novio que 
bebía los vientos por ella, hasta el punto 
de renunciar al trono. A lo mejor Camilla 
se toma en serio lo de su aspecto. Mi tía 
Niceta suele decir: «Un duro menos y un 
buen besadero». Pero ni Carlos ni su tío 
Eduardo, que en paz descanse, parecen 
haberlo tenido en cuenta. Además a Char
les, después de aquel episodio del tampax, 
lo del besadero le debe traer al pairo. Ande 
yo caliente y ríase la gente, debe decirse el 
príncipe. Y es que, si no como una manta 
palentina. Camilla debe darle, sin necesi
dad de enchufar el brasero, el suficiente calor 
como para no querer cambiar de pareja.

JUAN
PANDO

o

Viejas chapuzas bélicas y nuevas esperas

Y
a está cargada —de cansancio más 
que razón, y de oportunismos más 
que de coherencias— la maquina
ria militar estadounidense. Apunta donde 

solía, no donde debía: a Irak y no a la so
lución integral del problema binacional 
(kurdos y shiíes) e institucional (un nuevo 
régimen en Irak). Estados Unidos reúne 
armadas, flotas aéreas y masas de tanques 
y paracaidistas, hincha sus músculos de láser 
y control remoto, alista sus hornadas de 
misiles, pero no parece aumentar su míni
mo nivel de inteligencia geopolítica. Otra 
guerra en ciernes y por el espectáculo. 
Estados Unidos es un país donde se habla 
alto y claro. Como las transmisiones de 
órdenes en las películas de guerra. Pues 

hablado ante sí mismo y también ante su 
país estupefacto, Richard Lugar, senador 
republicano por Indiana, ha pedido «ma
tar al tirano», a Sadam Hussein, por si al
guien no le conocía por su nombre. La cosa 
es tan evidente hoy como lo fue en los años 
setenta con respecto a Castro.
El cubano lleva un cuarto de siglo resis
tiendo las delirantes chapuzas criminales 
de la CIA, y algún día sabremos las series 
chapuceras que evitó el tal Sadam. Esta
dos Unidos busca su tiranicida, y, de mo
mento, no parece tenerlo (si en verdad lo 
tiene, se lo calla, claro). En su lugar exhi
be un presidente al que muchos dicen «con
firmado» en su cargo sólo porque los de
mócratas no fueron aplastados en las últi

mas elecciones legislativas, pero cuyo poder 
político, no ya ético, sigue bajo la mesa (o 
en el cuarto de baño) del Despacho Oval. 
Al parecer, Clinton quiere su guerra. Una 
manía no tan reciente en las presidencias 
estadounidenses, que, en ese aspecto, no 
descansan desde los tiempos del añorado 
Cleveland. Pero esa guerra, siendojusta (con
tra el tirano, no contra su pueblo), es «nece
saria» o va a ser sólo un «revival» de aquella 
malísima película de guerra verdadera que 
hizo Bush en 1991 y que nada resolvió. Con 
aquel desastre ya tuvimos bastante. Buscar 
un muerto «ilustre», sea tirano cruel o gue
rrillero «inaprensible», no basta si es que 
se quiere respetar la lógica del derecho a 
hacer la guerra ante recurrente amenaza.
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REGION
En las más de 150 enmiendas presentadas a losí^esupuestas de 1999

El PP pide dos fondos para las 
diputaciones y las casas-cuartel
El Grupo Popular pretende 
crear un Fondo de Ayuda a 
las Diputaciones de 700 mi
llones de pesetas, habilitar 
500 millones para el arreglo 
de casas cuartel de la Guar
dia Civil, incrementar los 
fondos para la Universidad 
y suprimir la Oficina del 
Portavozy los delegados pro
vinciales de la Junia.

V.N.Z. - Toledo

Estas son algunas de Ias cues
tiones que plantea el Grupo 
Popular en las 157 enmiendas que 
ha presentado a los Presupues
tos de Castilla-La Mancha para 
1999, ya que en su opinión el 
proyecto presentado por el 
Gobierno regional es «rutinario, 
propagandístico y centralista».

Según el portavoz del Grupo 
Popular en las Cortes regiona
les, Gonzalo Payo, las enmien
das del PP pretenden trasladar y 
dar una nueva función a cerca 
de 14.900 millones de pesetas, 
que representan un 24 por cien
to de los fondos no condiciona
dos de la Junta.

En rueda de prensa, Payo se 
refirió a la creación de dos fon
dos, uno con destino a las dipu
taciones provinciales, que esta
ría dotado con unos 700 millo
nes de pesetas, y otro para el 
arreglo de casas cuartel de la 
Guardia Civil de unos 500 mi
llones de pesetas.

El dinero para este último 
fondo saldría de los 800 millo
nes que el Gobierno regional 
destina al Fondo de Acción Es
pecial (FAE), que ajuicio del 
PP es una partida presupuesta
ria que el Gobierno regional y 
el propio presidente Bono repar
ten entre los ayuntamientos de

£1 CES dictamina positivamente el 
proyecto de Ley de Presupuestos

Efe - Toledo

El Pleno del Consejo Econó
mico y Social (CES) de Castilla- 
La Mancha aprobó ayer por una
nimidad un dictamen positivo 
sobre el Proyecto de Ley de Pre
supuestos de la Junta para 1999, 
informaron a Efe fuentes de este

Peral, Payo y Monserrat, ayer, en rueda de prensa. M.S0T0

la región de forma partidista.
El PP solicita también la eli

minación presupuestaria de los 
delegados provinciales de la Ad
ministración regional, ya que a 
su juicio ejercen labores de «co
misarios políticos», así como la 
Oficina del Portavoz, ya que no 

Monserrat: "Bono anunciará en 
diciembre que no se presenta"

El portavoz del PP en Castilla-La Mancha, Miguel Angel 
Montserrat, aseguró ayer que su partido no está inquieto por 
quién será el candidato socialista a la presidencia de la Junta y 
agregó «no nos preocupa el momento en el que Bono anuncie 
que no se presenta». Montserrat salía así al paso de unas 
declaraciones del presidente del PSOE en la región, Juan de 
Dios Izquierdo, quien aseguró que el PP está más preocupado 
por la decisión de Bono que por elegir un buen candidato. El 
portavoz del PP dijo que esta misma semana se reunirá por 
primera vez el Comité Electoral Regional y a principios del mes 
de diciembre este órgano hará una propuesta al Comité Electoral 
Nacional, que será el encargado de ratificar al candidato. El 
también secretario del Comité Electoral Regional no quiso 
avanzar una posible propuesta de este órgano, aunque sí señaló 
que «será una persona del partido y centrada».

organismo.En su dictamen, el 
CES hace una serie de recomen
daciones al Gobierno regional - 
once en total- y destaca el «ex
cesivo rigor presupuestario» de 
la Junta en cuanto a su endeuda
miento, que presenta un nivel muy 
bajo en comparación con otras 
comunidades autónomas. Según 

realiza una función informativa, 
sino «puramente política».

Por consejerías, el PP propone 
modificaciones de unos 5.300 mi
llones en Educación y Cultura, 
3.900 en Agricultura y Medio 
Ambiente, 1.900 en Obras Pú
blicas, 1.300 en Industria y Tra-

el Consejo Económico y Social, 
la Junta de Castilla-La Mancha 
podría endeudarse algo más a fin 
de poder contar con más ingre
sos que podrían destinarse, so
bre todo, a inversiones reales para 
la creación de empleo e incenti
vos empresariales. Además, el 
CES alerta sobre las todavía 

bajo, 965 en Bienestar Social, 
628 en Presidencia, 592 en Ad
ministraciones Públicas y 241 
millones en Sanidad. Asimis
mo, Payo señaló que, de todas 
formas, el Presupuesto de la 
región para 1999 seguirá sien
do un presupuesto «cojo», ya que 
si la Junta hubiera aceptado el 
modelo de financiación impul
sado por el Gobierno del PP aho
ra la región tendría unos 3.100 
millones más para invertir.

En otro orden de cosas, Gon
zalo Payo, afirmó que «es difí
cil» que las competencias en 
Educación no universitaria se 
traspasen a Castilla-La Man
cha en enero, ya que, por los 
«rumores» que conoce, existe 
«lentitud» por parte del Minis
terio y de la Junta en las nego
ciaciones.

Por su parte, el diputado y 
responsable económico del Gru
po Popular, Pedro Peral, se 
mostró escéptico ante la posi
bilidad de que el Pleno de las 
Cortes apruebe alguna de sus 
enmiendas, a pesar de que las 
aportaciones del PP «pretenden 
europeizar el texto presupues
tario».

Peral señaló que las modifi
caciones que propone el PP par
ten del principio de subsi
diariedad, que establece que si 
algún servicio puede realizarlo 
una administración más cerca
na al ciudadano no debe hacer
lo ninguna otra.

El diputado del PP señaló 
también que si consiguen el Go
bierno regional en las eleccio
nes de junio de 1999 intentarán 
realizar una experiencia que se 
denomina «presupuesto en base 
cero» que consiste en hacerun 
texto presupuestario partiendo 
de cero y llegando hasta las 
últimas partidas.

elevadas tasas de paro y de 
precariedad laboral en la región 
y recomienda intensificár las do
taciones destinadas a los traba
jadores más desfavorecidos y a 
los desempleados. El CES pide 
también un incremento a las po
líticas de impacto medioam
biental y energías alternativas.

Noticias breves
El PSOE de Albacete 
pide a Fomento que 
cierre el estudio del AVE

El grupo municipal socialis
ta de Albacete pedirá en el próxi
mo pleno que se apruebe una pro
puesta en la que se inste al Mi
nisterio de Fomento a cerrar, 
cuanto antes, el estudio de tra
zado del AVE Madrid-Valencia/ 
Albacete, en el que se incluyan 
todos los posibles corredores que 
cabrían en la región. El portavoz 
del grupo, Rafael López 
Cabezuelo, precisó que el Ayun
tamiento ha defendido desde 1993 
el paso y parada del AVE en esta 
ciudad, «entre otras razones, por 
estar ubicada en un corredor de 
escaso impacto ambiental en su 
recorrido».

UGT y CCOO convocan 
movilizaciones en toda la 
región el 3 de diciembre

UGT y CC.OO de Castilla- 
La Mancha han convocado 
movili-zaciones en las cinco ca
pitales de la región, el próximo 
día 3 de diciembre, para exigir 
al Gobierno central que avance 
en la negociación sobre la reduc
ción de jornada laboral y la pro
tección a los desempleados y para 
protestar por la reforma del IRPF.

Bono visita mañana una 
empresa de Albacete por 
sus 50 años

El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, visitará 
mañana miércoles, la empresa 
STYB S.A., radicada en el Polí
gono Industrial de Campollano, 
en Albacete, con motivo del 50 
aniversario de su fundación. 
Esta empresa se dedica en la ac
tualidad a fabricar productos de 
papelería y publicidad y expor
ta sus creaciones a más de 80 
países de los cinco continentes.

UGT critica a CCOO por 
monopolizar el éxito de la 
negociación con la Junta

El sindicato UGT critica la 
actitud de CC.OO por intentar 
«monopolizar con fines electo
rales» el éxito de las negocia
ciones con la Junta sobre la es
tabilidad de los empleos en las 
empresas contratadas por la ad
ministración regional para la 
prestación de determinados ser
vicios. UGT y CCOO tienen 
previsto firmar el día 18 un Acuer
do para la Subrogación y Esta
bilidad de Empleo en la Junta, 
relativo a los puestos de trabajo 
de las empresas con las que la 
Administración tiene concertados 
algunos servicios «externali- 
zados» como la limpieza o la 
seguridad privada.
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El equipo ha continuado su trabajo hasta 
conseguir aislar y caracterizar un compuesto 
polisacaridico presente en el cormo del 
azafrán con potente actividad citotóxica

Con la colaboración de uno de los mayores expertos mundiales en estos estudios

Avances en la investigación 
sobre el azafrán en la UCLM
La investigación que sobre 
la biotecnología del azafrán 
realiza el Instituto de Desa
rrollo Regionaly la Escuela 
Técnica Superior de Inge
nieros Agrónomos de 
Albacete de la Universidad 
de Castilla-La Mancha con
tinua produciendo destaca
dos resultados.

La Tribuna

Tras la publicación en la re
vista «Cáncer Letters» de la 
actividad antitumoral in vitro de 
los compuestos crocina, 
picrocrocina ysafranal presen
tes en la especia de azafrán en 
1996, el equipo dirigido por el 
Dr. José Antonio Fernández 
Pérez, Profesor Titular de 
Genética y Director de la Sec
ción de Biotecnología del I.D.R., 
ha continuado su trabajo hasta 
conseguir aislar y caracterizar 
un compuesto polisacaridico 
presente en el cormo del azafrán 
con potente actividad citotóxica.

Esta molécula tiene un 96 % 
de componente glucídico y un 4 
% de proteína (es decir, se trata 
de un proteoglicano), y sus pe
culiares características estruc
turales y funcionales la convier
ten en un nuevo compuesto no 
descrito con anterioridad, posi
blemente relacionado con el 
grupo de las proteínas 
arabinogalactámcas y los com
ponentes pécticos de la pared 
celular vegetal.

Los primeros datos sobre la 
estructura de este compuesto y

José Antonio Fernández Pérez dirige el grupo de investigación de la UCLM.

su actividad antitumoral fueron 
comunicados el pasado año en 
el Octavo Congreso Europeo de 
Biotecnología celebrado en 
Budapest y en el XX Congreso 
de la Sociedad Española de 
Bioquímica y Biología 
Molecular que tuvo lugar én 
Madrid. En breve aparecerán pu- 
blicados en la revista 
«Biochimica et Biophysica 
Acta».

Ya que este tipo de molécu
las se encuentran entre las más 
complejas de los seres vivos su

caracterización estructural es 
extremadamente dificultosa.

Apoyo de uno de los mayo
res expertos mundiales
Afortunadamente, el equipo 

de la Universidad Regional cuen
ta con el apoyo del Profesor 
Andrew Mort de la Universidad 
del Estado de Oklahoma (E.E. 
U.U.), uno de los mayores ex
pertos mundiales en este tipo de 
estudios, que colabora en la de
terminación de la estructura 

química completa del compuesto 
de azafrán.

Otros recientes resultados del 
grupo ponen de manifiesto que 
esta molécula tiene una 
citotoxicidad al menos nueve 
veces mayor sobre células 
tumorales que sobre células no 
tumorales, junto a una aprecia
ble activación de macrófagos.

Estos nuevos datos sugieren 
un potencial uso del compues
to como agente 
quimioterapéutico y como agen
te inmunoestimulador.

La UCLM dedica 
unas jornadas a 
las tiendas de 
descuento y 
franquicias

M. ORMAECHEA

La Universidad de Castilla- 
La Mancha celebrará los próxi
mos días 24,25 y 26, en Toledo, 
las V Jornadas sobre "Distribu
ción Comercial y Comercio In
terior", en colaboración con la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Toledo y la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Lasjornadas que se desarro
llarán a lo largo de tres días bajo 
la sesión de trabajo "Innovacio
nes empresariales: Tiendas de 
descuento y franquicias", están 
dirigidas por el catedrático de 
Derecho Civil de la Universidad 
regional y vicerrector del campus 
de Toledo, Angel Carrasco, y el 
catedrático de Política Econó
mica de la Universidad 
Complutense de Madrid, Javier 
Casares Ripol.

El paraninfo del Palacio del 
Cardenal Lorenzana será la sede 
de este encuentro, que otorgará 
a los estudiantes de la universi
dad regional dos créditos de li
bre configuración, y que abor
dará entre otros aspectos la 
revitalización de los cascos his
tóricos ante las nuevas formas 
comerciales, una ponencia que 
correrá a cargo de José Manuel 
Diez de la Lastra, de la 
Consultoría Diez de la Lastra.

Estasjomadas serán inaugu
radas por el presidente de la 
Cámara de Comercio e Indus
tria de Toledo, Jesús Santolaya, 
y abordará asimismo aspectos 
vinculados a las grandes super
ficies especializadas, tema que 
será expuesto por el secretario 
general de la AsociaciónNacio- 
nal de Medianas y Grandes Em
presas de Distribución .

Profesionales vinculados al 
mundo comercial de la región y 
profesores universitarios serán 
los ponentes de estas jornadas.

Prosigue el curso sobre Cuba y España. El Aula 
Magna de Letras acoge estos día a numerosos intere
sados en el curso Cuba-España: Historia, Arte y Cultura 
(1898-1936). En la jornada de ayer participaron 
Guillermo Rodríguez y Mario Hernández. T.F

Enfermería inauguró el curso sobre 
transplantes de órganos. Desde ayer y hasta el 
viernes la E.U de Enfermería celebra el "II Curso 
Nacional para Enfermería: el proceso de donación y 
transplante de órganos". T. FERNÁNDEZ

Clausurado el 
curso sobre 
edificios de 
estructura metálica

La Tribuna

El vicerrector del Campus de 
Ciudad Real, Antonio Otero, y 
el director de la E.S.I Industria
les, Vicente Feliú, clausuraron 
el pasado viernes el cusrso so
bre "Diseño y cálculo de edifi
cios industriales de estructura 
metálica".

El curso, que ha tenido más 
de 40 horas lectivas, ha estado 
dirigido por los profesores Luis 
López García y Juan José López 
Cela.
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Almunia asistió a la reunión del 
Consejo Territorial del PSOE, pero 
no acompañó a Borrell en la 
posterior rueda de prensa n

El candidato niega que se proclamase interlocutor de Aznar unilateralmente

Borrell recuerda que su 
liderazgo sale de las primarias
El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, 
José Borrell, aseguró ayer 
que hay que sacar conse
cuencias de las primarias y 
destacó como una de ellas 
que «elPSOE debe tener las 
dirección política que nece
sita y el liderazgo político 
que demanda la sociedad».

OTR Press
El aspirante a La Moncloa, 

que compareció en rueda de 
prensa para dar cuenta de los 
resultados del Consejo Territo
rial celebrado en la sede madri
leña de Ferraz, negó que pueda 
calificarse de «unilateral» su 
autoproclamación como inter
locutor del jefe del Ejecutivo, 
José María Aznar.

Borrell aseguró el sábado ante 
los más de 2.000 militantes que 
acudieron a un mitin en Grana
da que cualquiera «que pinte 
algo» en España deberá dialo
gar con él. El mismo explicó des
pués a los informadores que esta 
decisión no había sido consen
suada con el secretario general, 
Joaquín Almunia, pero ayer negó 
que pueda calificarse de «uni
lateral» y dejó entrever que este 
papel le corresponde a él por 
haber sido el ganador de las 
primarias.

Volvió a insistir, como hizo 
en el mitin, en que estas elec
ciones no las ganó «de forma uni
lateral», sino con el apoyo de la 
militancia, pero se negó a dar 
más datos sobre la situación de 
la bicefalia en el PSOE.

Los "barones" del PSOE cierran 
filas tras el impulso federalista

Europa Press
El Consejo Territorial del 

PSOE, que agrupa a los secre
tarios regionales o «barones», 
cerró ayer filas en torno al mo
delo autonómico aprobado por 
el partido en marzo, en el que se 
defiende un impulso federalis
ta que combina el respeto a la 
diversidad con la necesaria co
hesión entre territorios. «Defen
demos la España constitucional, 
no de la cruzada -resumió José 
Borrell, candidato a la Presiden

Borrell se negó a comentar cuestiones internas del PSOE. EFE

Dejó muy claró que su objeti
vo era explicar los temas que ha
bían tratado en el Consejo Terri
torial los secretarios regionales, 
los presidentes autonómicos y la 
cúpula del partido y, bajo esta 
premisa, evitó contestar hasta a 
siete preguntas sobre los proble
mas internos del partido. Asegu
ró que no era «ni el momento ni 
el lugar» para hablar de esta cues
tión y ni siquiera respondió a si 
podía descartarse por completo 
un congreso extraordinario.

En la rueda de prensa, que en 
principio iba a dar el secretario 
general de los socialistas, Joa
quín Almunia, el candidato ase
guró que los asistentes al Comi
té Federal habían tratado 
«tangencialmente» la indefini

cia del Gobierno-. Don Pelayo 
hace tiempo que no vota».

Los secretarios regionales, 
junto con el núcleo de la direc
ción federal, suscribieron ayer 
una resolución que incluye, ade
más de la visión socialista de la 
coyuntura política, un programa 
concreto de trabajo para los 
próximos meses en materia de 
vertebración del Estado.

En primer lugar, los socialis
tas confirman «en todo su conte
nido» el documento aprobado en 
marzo, en el que se recoge un 

ción de papeles en el seno del 
partido. Asimismo, negó que las 
disfunciones se deban a proble
mas personales entre él y Almu
nia y que puedan resolverse ape
lando a los «buenos sentimien
tos».

Borrell y Almunia no man
tuvieron ayer el desayuno de tra
bajo que celebran todos los lu
nes, antes de la reunión de la Eje
cutiva Federal, aunque sí asis
tieron a una reunión el domin
go por la noche a la que también 
acudieron el primer secretario 
del PSC, Narcís Serra, y los 
presidentes autonómicos Manuel 
Chaves y José Bono.

Precisamente Chaves, apos
tó ayer por Borrell como interlo
cutor del presidente del Gobier

modelo de Estado tendente ha
cia un «federalismo político» 
como «única solución lógica y 
consensuable para el futuro». A 
renglón seguido se reitera la pe
tición del PSOE para convocar 
la Comisión General de las Co
munidades del Senado con el fin 
de celebrar el debate sobre el es
tado de las autonomías y allí crear 
foros parlamentarios interparti
darios para debatir las distintas 
cuestiones.

En esa agenda de cinco temas 
incluyen la culminación del desa

no, José María Aznaz, y de los 
líderes de otras formaciones, 
aunque no descartó que en las 
relaciones con otras fuerzas 
también participe Almunia «en 
función de los temas a discu
tir».

Reconoció que la bicefalia 
ha provocado «desajustes y 
distorsiones de interlocución y 
de liderazgo político, social y 
orgánico» en el partido, pero 
que, en su opinión, «ya se han 
resuelto en gran parte».

Admitió que los «enfrenta
mientos» entre Borrell y Almu
nia se traducen en una «cierta 
incapacidad» del PSOE para 
transmitir a los ciudadanos sus 
propuestas en materias como 
pensiones, empleo o modelo de 
Estado «porque la bicefalia aca
para la atención mediática».

Urgen soluciones
También habló de la bice

falia el eurodiputado y miem
bro de la Comisión para la elabo
ración del programa electoral, 
José María Mendiluce, quien 
cree que el PSOE «transmite a 
la sociedad que son muchas las 
diferencias entre Almunia y 
Borrell» con lo que está «liqui
dando el capital que tenía el can
didato al ganar las primarias».

El candidato del PSC a laGe- 
neralitat de Cataluña, Pasqual 
Maragall, por su parte, instó a 
sus compañeros de Madrid a 
adoptar el modelo de los socia
listas catalanes que, según ex
plicó, conviven en una «bicefa
lia pacífica», de la que él y Serra 
son los protagonistas.

rrollo autonómico y la estabili
zación del modelo, la negocia
ción de un modelo de. financia
ción autonómica sin esperar a 
los primeros días de un nuevo 
Gobierno, la reforma del Sena
do, la representación de las co
munidades ante la UE y la dota
ción de mayores competencias 
a los ayuntamientos.

En la rueda de prensa pos
terior a la reunión del Consejo, 
Borrell aseguró que el Gobier
no no ha conseguido evitar el 
«desorden» autonómico.

Isabel Tocino 
reconoce que 
regresó frustrada 
de la Cumbre del 
Clima

Efe - Torla (Huesca)
La ministra de Medio Am

biente, Isabel Tocino, declaró 
ayer, respecto a la Cumbre del 
Clima celebrada en Buenos Ai
res, que «sinceramente vengo 
bastante frustrada, porque me 
parece que teníamos que haber 
dado un segundo paso importante 
después de Kioto».

Tocino hizo estas declaracio
nes en rueda de prensa tras la 
constitución del Consejo Rector 
de la Red de Parques Naciona
les y la celebración de su primera 
reunión, en el centro de visitan
tes del Parque Nacional de Orde
sa y Monte Perdido, cercano a 
la localidad de TOrla.

La ministra dijo que lo que 
tenía que ser un compromiso ju
rídico de control de reducción 
de emisiones de gases de efecto 
invernadero, «lamentablemen
te», y tras quince días de debate 
y reuniones, no se ha consegui
do nada más preciso que una «lis
ta de compras».

Sin programa de acción
No hay ni siquiera un progra

ma de acción porque se han enu
merado los conceptos pero no se 
han desarrollado y han quedado 
pospuestos para una sexta reu
nión, agregó.

En su opinión, esto se ha de
bido a «los intereses enfrenta
dos de unos y otros y aunapolíti- 
ca de gestos bastante bien orques
tada por EEUU».

Acebes pone a 
Cascos como 
ejemplo de 
generosidad en la 
renovación del PP

Efe - Barcelona

El coordinador general del 
PP, Angel Acebes, puso ayer 
como ejemplo de «la gran gene
rosidad» con la que los dirigen
tes del partido abordan la reno
vación de ideas y personas la sus
titución de Alvarez Cascos en la 
secretaría general, mientras que 
ha asegurado desconocer si le 
sustituirá en el cargo.

Acebes, que participó en un 
coloquio organizado por el foro 
Tribuna-Barcelona, subrayó que, 
en el proyecto de renovación ha
cia el centro del PP, «lo menos 
importante es quién va a poner
se un nombre y un apellido o dón
de sejuegue y si se será defensa 
o delantero, sino que lo impor
tante es que el objetivo se lleve 
a buen fin».
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Durán Lleida afirma que sin nueva financiación no habrá nuevos pactos

Acebes advierte a QU que el PP 
sólo tiene compromiso hasta el 2001

Agencias

El coordinador general del 
PP, Angel Acebes, se mostró ayer 
seguro del avance electoral del 
PP en Cataluña y, por otra par
te, recordó a CiU que el com
promiso gubernamental sobre la 
financiación autonómica dura 
hasta el año 2001 «y hasta ahí 
llegan nuestros compromisos».

En una rueda de prensa tras 
reunirse con el Comité Ejecuti
vo Regional del PP catalán, Ace
bes replicó escuetamente la afir
mación del dirigente de Unió 
Josep Antoni Duran Lleida de 
que sin un nuevo modelo de fi
nanciación no será posible reedi
tar el pacto entre CiU y PP que 
llevó a José María Aznar a La 
Moncloa.

Cuando culmine el período 
de vigencia del actual acuerdo 
de financiación autonómica, 
agregó Acebes, el PP se sentirá 
«libre y con la misma firmeza 
que cualquiera para defender 
nuestra concepción de lo que es 
mejor en materia financiera».

Acompañando al candidato 
del PP en las elecciones catala
nas, Alberto Fernández Díaz, 
puso de relieve que el PP, aun
que no pretenda «dar lecciones 
a nadie» como partido centra
do, es apreciado así por el con
junto de los ciudadanos.

«Nadie puede discutir al PP 
el cumplimiento de sus compro
misos» agregó Acebes, en cuya 

opinión el mensaje centrado «del 
que nadie duda» jugará en favor 
de unos mejores resultados en 
Cataluña, al igual que sucedió 
en las elecciones autonómicas 
gallegas y vascas.

Con el convencimiento de 
que se mejorarán los 17 escaños 
en el Parlamento catalán y sin 
concretar a costa de quién lo hará, 
Acebes puso de relieve que el 
programa catalán será elabora
do y protagonizado por el PP de 
Cataluña ya que no hay contra
dicciones en los objetivos, estra
tegias y mensajes que defiende 
el PP en sus distintos ámbitos 
territoriales.

Avanzó que el PP se presen
tará «como garante de estabili
dad, bienestar y progreso» y, para 
ello, ofrecerá «un proyecto cla
ro y el cumplimiento de los com
promisos frente a las aventuras 
inciertas y mensajes contradic
torios que presentan otras for
maciones».

Durán

El dirigente de CiU Josep 
Antoni Duran Lleida advirtió 
ayer que sin un acuerdo sobre el 
nuevo modelo de financiación, 
que reclaman los nacionalistas 
catalanes, no será posible reedi
tar el pacto con el PP que llevó 
a José María Aznar a la Moncloa 
en 1996.

«Si no hay posibilidad de 
acuerdo sobre el modelo de fi
nanciación, no habrá ninguna po-

EFEAcebes replicó ayer a Durán i Lleida, 

sibilidad de acuerdo para la legis
latura», señaló Duran en rueda 
de prensa al finalizar la reunión 
del comité de gobierno de su par
tido, Unió Democrática.

Duran se refirió de esta for
ma a las declaraciones del vice
presidente económico del Go
bierno, Rodrigo Rato, quien el 
viernes criticó la pretensión de 
CiU y del presidente de la Gene- 
ralitat, Jordi Pujol, de obtener 
más recursos para Cataluña a tra
vés de un nuevo sistema de finan
ciación, y consideró este inten
to de «equivocado, injusto y nada 
constructivo».

Duran reconoció que el nue
vo sistema de financiación no po
drá negociarse hasta el año 2001, 
cuando acabará la vigencia del 
actual modelo, pero «es obliga
do abrir antes el debate político 
para que la opinión pública co
nozca y entienda el sentido de 
las propuestas».

Jordi Pujol prepara para el 
próximo lunes una conferencia 
en la que expondrá de forma más 
detallada las pretensiones del 
gobierno catalán en materia de 
financiación y podría apuntar las 
caracterí sticas del nuevo modelo 
que propondrá al Gobierno.

Esteve será el 
cabeza de lista de 
CiU en las 
elecciones 
europeas

Efe - Barcelona
El secretario general de 

CDC, Pere Esteve, será el cabe
za de lista de CiU en las elec
ciones europeas, según anunció 
ayer él mismo en rueda de prensa 
tras comunicar la decisión a la 
ejecutiva de su partido.

Esteve explicó que el cabe
za de lista en las anteriores elec
ciones, el eurodiputado Carles 
Gasóliba, tendrá un cargo «al 
más alto nivel» en el gobierno 
de la Generalitat si CiU gana las 
próximas elecciones autonómi
cas y Jordi Pujol vuelve a ser 
presidente de la Generalitat.

El secretario general conver
gente aseguró que su candida
tura no significa que vaya a dej ar 
la secretaría general del parti
do, porque es un cargo «del que 
me siento muy satisfecho y no 
se me pasa por la cabeza la idea 
de cambiar».

La secretaría general, dijo 
Esteve, segi’.irá siendo su prio
ridad, aunque reconoció que su 
presencia en Europa reforzará 
las competencias del actual se
cretario de organización de 
CDC, Felip Puig.

Su candidatura europea, que 
será ratificada el próximo día 
29 por el consejo nacional de 
Convergencia, forma parte de 
una triple apuesta de CiU y del 
gobierno de la Generalitat por 
la política europea, según ha ex
plicado Esteve.

Por una parte, se refuerza la 
lista de CiU con un dirigente del 
máximo nivel como candidato, 
por la otra el gobierno de la Ge
neralitat incorpora a Gasóliba 
con un cargo «del más alto ni
vel posible».

Anasagasti critica el centrismo 
del PP y ataca a Rupérez

Europa Press

El portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki Anasagasti, se 
mostró ayer muy crítico, en una 
tribuna abierta titulada «Congre
so democristiano y actitudes 
poco centristas» y difundida por 
OTR Press, con el «talante» de
sarrollado por el Partido Popu
lar, con su presidente a la cabe
za, durante la celebración de la 
12 Congreso de esta organiza
ción. Anasagasti recordó a los 
populares que querer «imponerlo 
todo» no es el centrismo al que 
el domingo hizo continua refe
rencia Aznar.

Anasagasti desglosa en su 
artículo las actitudes que, en su 
opinión, no pertenecen ni son 
carcaterírsticas de un «talante» 
de centro. Así resume que este 
Congreso de la IDC ha supues
to una «oportunidad fallida para 
el necesario empujón valiente de 
una coordinación de partidos 

humanistas centrados». «En esa 
idea basó José María Aznar su 
discurso de clausura. El centro. 
Sin embargo el PP llegó y desa
rrolló dicho Congreso sin nin
guna actitud moderada. Lo im
puso todo», lamentó.

Ante este hecho, el potavoz 
nacionalista cree que es preciso 
recordar que el Partido Popular 
«forma parte de esta familia 
internacional desde hace cinco 
años, frente a los 51 del PNV y 
los 44 de Unió Democrática de 
Catalunya». «Y es que el centro 
no es sólo una palabra, sino sobre 
todo un talante», recuerda.

Críticas a Rupérez

Así, considera que «no es 
centrismo» el que, habiendo 
presentado su candidato el líder 
de Unió, Josep Antoni Durán, lo 
mismo que el ex primer. Minis
tro de Irlanda, John Brutíons, «se 
Opte» por Javier Rupérez, Pre

sidente de la Comisión de Exte
riores del Congreso, Presidente 
de la Asamblea Parlamentaria de 
la OTAN y quien acababa de de
jar la Secretaría General de la 
propia Internacional.

«Ese acaparamiento de car
gos, esa absoluta falta de diálo
go con otras fuerzas, ese interés 
en el control absoluto de todo, 
para todo y para impedir hacer 
nada es algo alejado de un ta
lante de centro», critica Anasa
gasti, quien cree, además, que 
el nuevo máximo responsable de 
la IDC, al que calificó de «plu
riempleado», no hará nada por 
este organismo.

Otras actitudes «no centris
tas» que enumera el portavoz 
parlamentario del PNV, se re
fieren, asimismo, al hecho de que 
la apertura del Congreso estu
viese encargada a Jaime Mayor 
Oreja para hablar del espacio 
judicial y policial europeo, algo 
que considera «más propio de 

una ponencia que de un discur
so de apertura».

Tampoco fue un discurso «de 
centro y mucho menos democris
tiano», según Anasagasti, el cie
rre dado por Rodrigo Rato. «Un 
delegado europeo me comentó: 
«Buen discurso liberal, pero nada 
que ver con la democracia cris
tiana», cuenta Anasagasti que le 
comentó un asistente al Congre
so.

Asimismo, cree que «no fue 
un detalle de centro» las «tije
ras» del PP a la resolución so
bre el proceso de paz en Euska
di, «que quedó aprobada sin su 
corazón.

Por todo ello, Anasagasti iro
niza y señala que sí fue centista 
el discurso de Aznar, «sobre todo 
cuando dijo aquello de que del 
inmovilismo no saldrá nunca el 
progreso». Sin embargo, lamenta 
que todo ésto no fueron más que 
palabras, ya que, según reitera, 
«los hechos están ahí».

El fiscal pide al 
una prórroga en 
su informe sobre 
la excarcelación 
de presos del Gal

Efe - Madrid
El fiscal pidió al Constitu

cional una prórroga hasta el vier
nes próximo para presentar su 
informe respecto a la petición 
de los condenados por el«caso 
GAL» de salirde la cárcel mien- , 
tras este Tribunal resuelve sus 
recursos contra la sentencia del 
Supremo por el secuestro de 
Segundo Marey.

Fuentes fiscales señalaron a 
Efe que la Fiscalía tenía que pre
sentar ayer su informe de ale
gaciones pero pidió al Consti
tucional una prórroga ante el vo
lumen de los recursos y dado que 
le comunicaron que debía reali
zar este trámite el jueves.

El TC admitió el jueves pa
sado todos los recursos presen
tados contra la sentencia del Su
premo, que impuso diversas pe
nas de cárcel a doce condena
dos.
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El ministro reitera que Estella es la radicalización del nacionalismo

Oreja asegura que no se impedirá 
la asamblea que propone HB

Efe - Vitoria

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, explicó ayer 
que el Gobierno español no com
parte la posibilidad de que, a ini
ciativa de HB, se cree una asam
blea de municipios vascos, pero 
aclaró que no lo va a impedir 
«manu militari».

Mayor Oreja participó ano
che en una reunión del Comité 
Ejecutivo del PP del País Vas
co, convocado para analizar la 
situación política vasca tras las 
elecciones de octubre.

Sobre la pretensión de HB de 
promover el citado foro, el mi
nistro del Interior señaló que ese 
tipo de actuaciones confirman 
que «alrededor de Estella hubo 
otro tipo de acuerdos» e insis
tió en su rechazo como fórmula 
de modificación del actual marco 
jurídico-político.

A juicio del ministro, el ac
tual marco es «suficiente, permi
te el diálogo y los puntos de en
cuentro entre los partidos», por 
lo que «no hay que cambiarlo».

«Todo lo que emane de una 
estrategia alrededor de Estella 
no es compartido pero cada par
tido tiene perfecta legitimidad 
para sumarse o no, pero noso
tros, evidentemente, no lo vamos 
a impedir ‘manu militari’», sen
tenció.

Tras afirmar que ésta es la di
ferencia entre un Estado de Dere
cho y los regímenes autoritarios, 
Mayor Oreja manifestó que la 
libertad «va a permitir una rei-

Mayor Oreja insistió en que la política penitenciaria será flexible.

vindicación en tomo a esa asam
blea, si la configuran».

En cuanto a la posible ratifi
cación en los ayuntamientos vas
cos de la Declaración de Estella 
en forma de mociones, recono
ció la legitimidad de hacerlo, 
pero reiteró la posición del Go
bierno y del PP del País Vasco 
en el sentido de que Estella no 
es «un punto de encuentro de la 
sociedad vasca», ya que «todo 
lo que está alrededor de Estella 
es una radicalización del nacio
nalismo vasco y nosotros no cree
mos en posiciones radicales».

«La respuesta a Estella es más 
trabajo, más responsabilidad y

más referencia por parte del PP 
del País Vasco en el seno de la 
sociedad vasca», subrayó.

El ministro del Interior hizo 
mención al proceso de paz y a la 
forma en la que podría afectar a 
la política penitenciaria y dijo 
que el Ejecutivo desarrollará una 
política en torno a los presos 
«caracterizada por su flexibili
dad, más dinámica en la medi
da en que vaya avanzando el 
proceso de pacificación, que se 
vaya acreditando una voluntad 
de finalización por parte de quien 
tiene en estos momentos el ins
trumento de la pistola y la coac
ción».

Insistió en que «vamos a dar 
los pasos uno a uno» y en que 
«no vamos a precipitamos», e 
hizo un llamamiento a la socie
dad para que confíe «en que el 
Gobierno estará a la altura de las 
circunstancias y que sabrá ad
ministrar los tiempos como co
rresponde».

Pidió que no se «coaccione» 
ni se «presione» al Ejecutivo y 
afirmó que no se va a mantener 
en el «inmovilismo» en este pro
ceso de paz, como lo demuestra 
que se haya dado «luz verde a lo 
que hasta el momento no había
mos protagonizado», en referen
cia a la autorización del presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, a abrir un cauce de diá
logo con el entorno de ETA.

Por otra parte, el portavoz par
lamentario del PP del País Vas
co, Leopoldo Barreda, afirmó 
ayer que las movilizaciones en 
la calle a favor del acercamien
to de los presos de ETA confir
man la existencia de un «acuer
do de fondo entre el PNV y el 
mundo de HB».

Barreda instó al PNV, por me
dio de un comunicado, a aclarar 
si el acuerdo entre las fuerzas po
líticas firmantes del Acuerdo de 
Estella y la asociación de fami
liares de presos de ETA Senideak 
para impulsar movilizaciones a 
favor del acercamiento de estos 
reclusos «incluye también ma
nifestaciones frente a los domici
lios de los cargos electos ‘popu
lares’, del estilo a las registra
das el pasado fin de semana».

Borrell justifica 
el interés del PSE 
en el Gobierno 
por la ausencia 
de los populares

Efe - Madrid

El candidato del PSOE a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, consideró ayer que la 
«difícil» decisión que debe to
mar el PSE respecto a la posi
bilidad de entrar, a formar parte 
del futuro Ejecutivo vasco au
menta ante la decisión del PP 
de no participar en el mismo.

Borrell afirmó, en una rue
da de prensa tras la reunión del 
Consejo Político Territorial del 
PSOE, que esa decisión que de
ben adoptar los socialistas vas
cos «es más difícil en la medi
da en que el PP no asume la res
ponsabilidad de compartir un 
Gobierno vasco que fuese lo más 
plural posible, lo que aumenta 
nuestra cuota de responsabili
dad».

El candidato socialista seña
ló que en la reunión del Conse
jo Territorial el secretario ge
neral del PSE, Nicolás Redon
do Terreros, informó a los diri
gentes regionales sobre la evo
lución de las negociaciones para 
formar Gobierno, aunque afir
mó que «no puedo anticipar cual 
será la decisión final».

«No les puedo anticipar cual 
será la solución, pero solo les 
digo que dentro o fuera del Go
bierno vasco trabajaremos para 
lograr el fin de la violencia te
rrorista lo antes posible», aña
dió Borrell.

A su vez, el secretario ge
neral del Partido Socialista de 
Euskadi, Nicolás Redondo Te
rreros, advirtió ayer al PNV de 
que la propuesta de EH de crear 
una asamblea de ayuntamien
tos nacionalistas en el País 
Vasco es «un caramelo envene
nado».

Francia cree que la reunión 
de etarras ai sur del país es 
un intento de involucraría

Detenida en Holanda una 
presunta miembro de ETA 
que puede ser expulsada

OTR Press

Francia reaccionó ayer a la 
reunión de la treintena de 
etarras, residentes ilegales en el 
país vecino, que el domingo se 
congregaron en la localidad gala 
de Briscous. Fuentes diplomá
ticas francesas vieron este acto 
público como un intento de pre
sionar al Gobierno de Lionel 
Jospin para que se involucre en 
el proceso de pacificación. A 
este respecto, y sobre la preten
sión ‘batasuna’ de crear una 
Asamblea de Municipios Vas
cos, Francia considera que ésta 
no podría incluir a Corporacio
nes francesas si su redacción 
supera el marco político que fija 
la Constitución gala para el 
poder municipal.

Estas fuentes precisaron que 
el fenómeno terrorista no se ve 
igual en Francia que en nuestro 
país, y recordaron que ETA no 
es un problema político inter

no galo, y que tampoco puede 
ser comparable con los dos mo
vimientos independentistas que 
existen en Francia, el de Iparre- 
tarrak -que recientemente anun
ció su voluntad de sumarse a la 
tregua de ETA- y el de Córcega.

Estatuto extraño
Para Francia, la congrega

ción que se realizó para rendir 
homenaje al ‘Día del refugia
do’, y a la que asistieron cerca 
de un millar de simpatizantes 
pro-etarras, además de buscar 
que este país se involucre en un 
eventual proceso de paz, pue
de tener como objetivo lograr 
que el Gobierno francés conceda 
un estatuto oficial a los depor
tados etarras que se han despla
zado al sur galo y que se encuen
tran en una situación adminis
trativa irregular, pese a que no 
tengan ninguna causa pendiente 
con la Justicia.

Efe- Madrid/Vitoría

La presunta etarra Maite Ga
briel fue detenida sobre las 17.00 
horas del pasado sábado en el 
aeropuerto internacional de 
Amsterdam (Holanda), donde 
llegó procedente de México, y 
podría tener que hacer frente a 
la apertura de un proceso de 
expulsión.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, confirmó ayer 
en Vitoria la detención en Ho
landa de una persona, a la que 
no identificó, presuntamente re
lacionada con actividades de la 
organización terrorista ETA 
entre los años 1975 y 1977.

Mayor Oreja explicó que la 
policía holandesa detuvo a esta 
persona que «en un momento 
determinado ha estado presun
tamente vinculada a ETA» y que 
la Policía española ha sido infor
mada de la operación, de la que 
no pudo facilitar más datos.

El ministro recordó que, en 
estos momentos, tendrá que ser 
la Audiencia Nacional la que 
«en las próximas horas determi
ne las causas pendientes», si las 
tiene, así como su gravedad.

Según un comunicado de 
Gestoras Pro-Amnistía, Gabriel 
padece una enfermedad coro
naria «muy grave» por lo que 
esta coordinadora solicita su 
puesta en libertad al conside
raría asimismo «refugiada polí
tica vasca».

Esta sería la primera deten
ción de un presunto miembro 
de ETA después de que el pasa
do 16 de septiembre la organi
zación decretara una tregua in
definida que suscitó la apertu
ra de contactos por parte del Go
bierno con la banda terrorista.

Gabriel, según Gestoras, es 
natural de Gernika (Vizcaya) y 
ayer sobre las 09.00 comunicó 
a su familia su detención en 
Holanda.

Atutxa recuerda 
que ETA sólo 
debe negociar 
temas de la 
propia banda

Efe - París

El Consejero de Interior en 
funciones del Gobierno vasco, 
Juan María Atutxa, dijo ayer en 
París que en un proceso de paz 
ETA deberá negociar sólo las 
cuestiones que atañen a la orga
nización terrorista, como la de 
los presos.

Atutxa, que participó en un 
debate sobre seguridad en el País 
Vasco organizado por la asocia
ción «France-Euskadi», opinó 
que serán los partidos políticos 
los que deberán discutir el grue
so de las cuestiones que permi
tan alcanzar una solución defi
nitiva al problema vasco.

Según Atutxa, que aspira a 
la presidencia del Parlamento 
Vasco tras los comicios de oc
tubre pasado, la banda «ETA 
entiende que la organización no 
debe discutir lo político.
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28 Martes, 17 de noviembre de 1998 Clinton advirtió que el hecho de que 
Irak haya cedido en principio «no es 
suficiente» sino que tendrá que 
cumplir plenamente los compromisos

Reitera que su respuesta será inmediata si hay más obstáculos a la UNSCOM

Clinton espera la próxima 
aetuación del Gobierno iraquí
Tras un fin de semana ten
so, en el que lanzó y canceló 
un ataque contra Irak, el 
presidente de EEUU, Bill 
Clinton, se dedicaba ayer a 
jugar al golf, mientras espe
ra la evolución de los acon
tecimientos en Bagdad que 
determinarán si reanuda o 
no una gira por Asia que 
tuvo que suspender.

Efe - Washington
El presidente decidió el do

mingo, retirar una orden de ata
que contra Irak que estaba en sus
penso, después de que Bagdad 
se declarara dispuesto a acep
tar sin condiciones la vuelta de 
los inspectores de la ONU que 
controlan el desmantelamiento 
del armamento iraquí de destruc
ción masiva.

Pero al anunciar su decisión, 
Clinton advirtió que el hecho de 
que Irak haya cedido en princi
pio «no es suficiente» sino que 
tendrá que cumplir plenamente 
los compromisos.

De lo contrario, la próxima 
vez que Irak anuncie que deja 
de cooperar con los inspectores 
de la UNSCOM -la Comisión 
Especial de Desarme de la ONU- 
Estados Unidos se considerará 
con derecho de atacar sin más 
avisos, ni más consultas con el 
Consejo de Seguridad, ni más 
esfuerzos diplomáticos.

Por ello, Clinton espera ahora 
a ver cómo se desarrolla la vuelta 
al trabajo de los inspectores que 
deberían regresar a Bagdad hoy.

Mientras tanto, todos los

Benjamin Netanyahu suspende otra 
vez la aplicación del acuerdo de Wye

Efe - Jerusalén

El primer ministro israelí, 
Benjamín Netanyahu, decidió 
ayer por segunda vez en menos 
de quince días suspender la apli
cación del acuerdo de Wye, el 
cual no ha sido aún ratificado por 
el Parlamento.

La razón esgrimida en esta 
ocasión por Netanyahu es el 
anuncio hecho el domingo por 
el presidente palestino, Yaser 
Arafat, de que el 4 de mayo del 
próximo año declarará el Esta

Los americanos esperan acontecimientos. EFE

proyectos del presidente están en 
suspenso y la Casa Blanca se ha 
dado de plazo hasta mañana por 
la mañana para decidir si Clinton, 
por fin, emprende su viaje a Asia.

Clinton debía haber salido pa
ra Malasia, Japón, Corea del Sur 
y la isla de Guam (EEUU) el 
pasado sábado, pero suspendió 
el viaj e debido a la crisis con Irak 
y, en su lugar, viajó a Kuala Lam- 
pur, donde se celebra la cumbre 
del Foro de Cooperación Eco
nómica Asia-Pacifico (APEC), 
el vicepresidente Albert Gore.

La decisión de no atacar a Irak 
ha aliviado al mundo en gene
ral, pero en Estados Unidos se
guía habiendo serias dudas de si, 
en esta ocasión, Sadam Husein 
cumplirá con lo acordado.

do palestino, para lo que su pue
blo «retomará las armas» si hiera 
necesario.

El acuerdo fue firmado tras 
duras negociaciones el 23 de 
octubre en Washington para re
lanzar el proceso de paz entre pa
lestinos, que entonces llevaba 19 
meses de paralización.

El pacto estipula la retirada 
del Ejército de Israel del 13 por 
ciento de Cisjordania, territorio 
ocupado por ese país desde 1967 
en el que viven dos millones de 
palestinos, y su entrega a la Auto

Tras 48 horas de dramáticas 
negociaciones entre Irak, la ONU 
y EEUU, el presidente Bill Clin
ton decidió aceptar la propues
ta iraquí, algo que deja cerrada, 
por el momento, la posibilidad 
de una confrontación violenta.

«Hemos tenido que aceptar 
un sí por respuesta», dijo Sandy 
Berger, consejero de Seguridad 
Nacional del presidente Clinton. 
También dijo que desde ayer «em
piezan las pruebas para ver si los 
equipos de la UNSCOM pueden 
volver a hacer su trabajo».

Los expertos consideran que 
EEUU «ha logrado una victoria 
táctica y diplomática muy im
portante», dijo Ken Pollack de 
la National Defense University.

Sin embargo, hay cierta in

ridad Nacional Palestina (ANP).
La suspensión del acuerdo su

pone que de momento se conge
le la retirada del Ejército israe
lí, que tenía haber comenzado 
ayer, pero que ya la semana pa
sada fue aplazada hasta el jue
ves por el retraso que sufrió la 
aprobación del pacto por parte 
del Gobierno israelí.

La firma del acuerdo supuso 
la retirada del apoyo de la extre
ma derecha a la coalición de Go
bierno que mantiene como pri
mer ministro a Netanyahu, ya que

satisfacción pues, como el mis
mo Clinton reconoció, Sadam 
Husein ha roto muchas veces su 
palabra, y provocado, de nue
vo, situaciones de crisis.

«Lo que no se puede hacer 
es estar cada seis meses con una 
situación de este tipo. La próxi
ma vez Estados Unidos va a sol
tar primero las bombas y des
pués negociará», dijo el exper
to en defensa Ken Pollack.

Las autoridades de EEUU si
guen siendo escépticas sobre las 
posibilidades reales de que Sa
dam Husein cumpla esta vez con 
los términos aceptados para po
ner fin a una crisis que comen
zó el 5 de agosto y se agravó el 
30 de octubre al impedir las in
vestigaciones de los inspecto
res de armas de destrucción ma
siva química y biológica.

EI recurrente juego iraquí de 
declarar una crisis con sus in
cumplimientos de la ONU y su 
posterior aceptación tras un tira 
y afloja diplomático como hace 
desde que Irak fue derrotado en 
la guerra del golfo Pérsico de 
1991, ha producido el cansan
cio de sus enemigos, pero tam
bién de sus supuestos aliados.

El Consejo de Seguridad de 
la ONU votó (15-0) unánime
mente pedir a Bagdad la mar
cha atrás en sus decisiones para 
conseguir que le levanten las 
sanciones económicas.

De los debates televisivos y 
de la prensa estadounidense, se 
desprende que muy pocos en 
Washington o en otras capita
les tienen esperanza en que esta 
tregua sea una solución a largo 
plazo.

el ultranacionalismo judío se 
opone a la cesión de un sólo pal
mo de terreno a la ANP.

También el extremismo pa
lestino, encarnado por los gru
pos integristas islámicos, se 
opuso al acuerdo y llevó a cabo 
una serie de atentados.

Al día siguiente de la firma 
del acuerdo, Netanyahu comen
zó a poner cada día condicio
nes diferentes, todas vinculan
tes, para su cumplimiento, aun
que no lo congeló por primera 
vez hasta el 6 de noviembre.

Los documentos 
para la 
extradición de 
Ocalan no 
llegaron a Italia

Efe - Roma
El ministro italiano de Justi

cia, Oliviero Diliberto, informó 
ayer en Roma de que el Gobier
no turco no envió «ningún do
cumento que fundamente una pe
tición de extradición» del líder 
kurdo Abdullah Ocalan, reteni
do desde el jueves en un hospi
tal romano por la policía.

Ocalan comunicó ayer que 
vino a Italia «para hacer la parte 
que le corresponde para termi
nar con el terrorismo».

En su declaración, el líder 
kurdo aseguró que viajó a Italia 
para «abrir este camino: cons
truirías condiciones para una so
lución política» al problema 
kurdo.

El comunicado del líder del 
Partido de los Trabajadores del 
Kurdistán (PICK) se dio a cono
cer poco después de que el jefe 
del Gobierno italiano, Massimo 
D’Alema, reiterara que no hubo 
«ninguna negociación entre su 
Gobierno y Ocalan para que se 
entregara a la policía italiana», 
al tiempo que afirmó que «Ita
lia no aceptará amenazas, presio
nes ni chantajes de ninguna cla
se».

D’Alema hacía referencia al 
«episodio no claro» del secues
tro del ciudadano italiano Mauro 
Calascibetta, rehén de un grupo 
de prisioneros en una cárcel de 
Estambul.

En unas declaraciones a una 
televisión local, el primer minis
tro italiano respondió al mismo 
tiempo indirectamente al dipu
tado de la oposición Marco Tara- 
dash, quien pedía «aclaraciones» 
sobre el «caso Ocalan». D’Alema 
hará dichas aclaraciones oficiales 
al Parlamento el miércoles o 
jueves.

«Abdullah Ocalan vino a Ita
lia porque lo echaron de Rusia. 
Fue interceptado por la policía 
a su llegada», porque «se entre
gó», dijo el jefe del Gobierno 
italiano.

Añadió qué había sido infor
mado por el Gobierno turco de 
que Ocalan podría pasar por Ita
lia, «y efectivamente esto ocu
rrió».

Asimismo, confirmó que 
Abdullah Ocalan envió al Minis
terio del Interior, tal como pre
vé la ley, una carta en la que pide 
asilo político.

A estas declaraciones se aña
den las precisiones hechas por 
el ministro de Justicia en un co
municado difundido por su De
partamento sobre la documen
tación necesaria para conceder 
la extradición. En caso de que 
dicha documentación llegara «la 
magistratura primero y el Minis
terio luego, examinarían atenta
mente el caso, para decidir si 
existen o no las condiciones para 
conceder dicha extradición».
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Cantidad minima a financiar: 100.000 pías. Consúltenos su caso.
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Y además, acuerde también el 
importe de sus facturas.
Con la Cuota Fija Mensual de Iberdrola, 
acuerde el importe que desee pagar en sus 
facturas.
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Calefacciónpo^Acumulaciónlberdrola

Dieanos cuant a 
por la calefacción más seguró
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Plan de Financiación
Usted lo decide todo.
Con una simple llamada a Iberdrola, le ' 
realizaremos una propuesta personalizada del; 

equipo ideal de Calefacción por Acumulación 
para su hogar, con el Plan de Financiación 
que usted decida*. i

Con Iberdrola, ahorre más 
del 50% en calefacción.
Con la Calefacción por Acumulación 
y la Tarifa Nocturna de Iberdrola, ahorrará 
más del 50% y disfrutará del sistema de 
calefacción más avanzado. Porque este sistema 
consume electricidad por la noche, cuando 
ésta es más económica, para repartir el calor 
durante las 24 horas del día.

Disfrute de la calefacción 
más limpia, cómoda y segura.

S LLame ahora 

'90120 20 20

II
IBERDROLA

La luz de cada día
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Los estudiantes se manifestaron ayer en Yakarta deforma pacífica

Detenidos nueve destacados 
opositores al Gobierno indonesio

Efe - Yakarta

Aunque Yakarta estaba ayer 
en calma tras las manifestacio
nes de la semana pasada en las 
que murieron 14 personas, la po
licía indonesia detuvo ayer a nue
ve opositores, entre ellos dos ex 
generales del Ejército.

Los detenidos, sobre los que 
no se sabe si serán acusados de 
cargo alguno, forman parte de 
un grupo de opositores que pre
sentó un comunicado la sema
na pasada para solicitar la dimi
sión del presidente, Yusuf Habi
bie.

Sukmawati Sukarnoputri, 
hermana de la líder opositora 
Megawati Sukarnoputri y cono
cida crítica del Gobierno, tam
bién es buscada por la policía pa
ra su posible detención, infor
mó ayer una cadena de televi
sión local.

Los estudiantes, en cabeza de 
la protesta antigubernamental, 
volvieron ayer a las calles para 
manifestarse de nuevo pacifica
mente.

Varios grupos de universita
rios se concentraron en diversos 
puntos de la capital, donde ha
bían convocado una huelga gene
ral para mostrar la oposición con-

Serra reconoce que Kosovo 
mostró una vez más las 
carencias de la UE0

Primeros tanteos de cara a 
la sucesión de Santer en la 
Comisión Europea

Efe - Roma

Las carencias de la Unión 
Europea Occidental (UEO), cu
yo futuro discuten en Roma los 
titulares de Defensa y Asuntos 
Exteriores de sus miembros, se 
han puesto en evidencia nueva
mente en Kosovo, según el mi
nistro español de Defensa, 
Eduardo Serra.

«Para decirlo diplomática- 
mente, se han constatado debi
lidades. Sin duda, en Kosovo se 
han destapado de nuevo las ca
rencias para absorber operacio
nes de envergadura», dijo Serra 
recordando que «la operación 
de carácter policial que existe 
actualmente en Albania es de 
dimensiones muy pequeñas».

Serra estuvo en la reunión del 
Grupo de Armamento de Euro
pa Occidental (WEAG) que de
cidió ayer, por unanimidad 
•aprobar «un plan director para 
poner en marcha la Agencia 
Europea de Armamento».

«Ésta se unirá a la ya exis
tente organización de coopera
ción en materia de armamento 
y que no está en el marco de la 
UE0, por lo que será muy im
portante que no haya una dupli

Dos personas circulan ante un grupo de soldados indonesios. EFE

tra Habibie, sucesor del general 
Suharto, aunque la convocato
ria no ha sido seguida.

La imagen pacífica de ayer 
contrasta con los disturbios de 
los últimos días, en especial del 
fin de semana, que son los más 
graves ocurridos en el país des
de los que, en mayo pasado, cos
taron la vida a más de un millar 

cidad de foros que resultaría ex
traordinariamente perjudicial», 
dijo Serra, quien expresó la espe
ranza de que haya «la imagina
ción suficiente para que ambas 
iniciativas puedan converger».

El ministro español aprove
chará los dos días de reuniones 
en Roma para establecer con
tactos bilaterales con Italia y 
Alemania -países en los que se 
han formado nuevos Gobiernos 
recientemente y que se traspa
san a final de año la presiden
cia de turno de la UE0- y con 
el titular de la Unión Europea 
Occidental, José Cutileiro.

Serra se refirió a Ias dos ini
ciativas sobre el futuro de la 
UEO que actualmente se bara
jan en las reuniones, provenien
tes de los Gobiernos de Fran
cia y el Reino Unido.

«La propuesta de Jacques 
Chirac y Lionel Jospin preten
de que la UE0 forme parte de 
la UE, además de auspiciar con
tactos de ministros de Defensa 
europeos, lo que se convirtió en 
realidad hace unas semanas en 
Austria con la primera reunión 
de carácter informal de los res
ponsables de Defensa», expli
có.

de personas y forzaron la dimi
sión de Suharto tras 32 años en 
el poder.

Al menos catorce personas, 
la mayoría estudiantes, resulta
ron muertos en los enfrenta
mientos del viernes, lo que cau
só una reacción violenta simi
lar a la de mayo, aunque esta vez 
fue dirigida contra las fuerzas de

María Luisa GONZALEZ

El proceso para la elección 
del sucesor del luxemburgués 
Jacques Santer al frente de la 
Comisión Europea, a partir del 
año 2000, parece haber comen
zado con el lanzamiento de los 
primeros «globos sonda» por 
parte de algunas capitales comu
nitarias sobre posibles candida
turas.

La negociación seria sobre 
el relevo en la presidencia de la 
Comisión «no comenzará has
ta Colonia» aseguraron ayer a 
Efe fuentes diplomáticas, en re
ferencia a la cumbre que pon
drá fin el próximo mes de junio 
al turno de Alemania como pre
sidencia rotatoria de la UÉ.

El mandato del luxembur
gués Jacques Santer, de 61 años, 
demócrata cristiano, concluye 
a finales de 1999, tras haber sido 
elegido para dirigir el Ejecuti
vo comunitario en 1994 por un 
período de cinco años con Hel
mut Kohl, a la sazón canciller 
alemán, como su principal pro
motor.

Dos españoles, el ex presi
dente del Gobierno socialista 
Felipe González y el actual se

seguridad, que recibieron insul
tos y pedradas.

Aunque si se produjeron sa
queos en algunos comercios, la 
población de origen china no ha 
'sido atacada como lo fue en mayo 
pasado, cuando mujeres de esa 
etnia fueron víctimas de viola
ciones masivas.

La intervención el sábado de 
la infantería de marina, vitoreada 
por los estudiantes, para prote
ger a los agentes antidisturbios 
logró calmar a los manifestan
tes, quienes continuaron con su 
marcha escotados por los mili
tares.

Ayer las fuerzas de seguri
dad controlaban las principales 
zonas de Yakarta y, por prime
ra vez en varios días, abrieron 
sus puertas los comercios, obje
tivo de bandas de saqueadores 
que aprovecharon las manifes
taciones estudiantiles en benefi
cio propio.

Él presidente Habibie, había 
autorizado el uso de las medi
das necesarias para devolver la 
calma a la capital.

Según la agencia estatal Anta
ra, unos 125 edificios fueron 
dañados y más de 75 vehículos 
incendiados durante los distur
bios.

cretario general de la OTAN, 
Javier Solana, figuran entre los 
nombres de posibles candida
tos a sucederle en las quinielas 
que circulan desde hace algún 
tiempo por la capital comuni
taria.

Alternativa al sur

Aunque no hay normas es
critas establecidas, lo habitual 
es que después de un país del 
norte el cargo recaiga en un país 
del sur y que tras un presidente 
del ámbito del centro-derecha 
se opte por un socialista o so
cialdemócrata.

González no ha demostra
do un entusiasmo especial por 
ese cargo y los acontecimien
tos registrados en España con 
el encarcelamiento de su pri
mer ministro del Interior, José 
Barrionuevo, por el caso GAL 
«pueden haber mermado sus 
posibilidades», sostienen fuen
tes comunitarias.

El nombre de Solana comen
zó a sonar con más fuerza en 
las últimas semanas, hipótesis 
recibida con un láconico «no co
mentamos rumores» por fuen
tes aliadas.

Pinochet espera 
el resultado de la 
apelación ante los 
Lores con dos 
nuevas vistas

Efe - Londres

El general chileno Augusto 
Pinochet, que permanece en 
situación de libertad vigilada en 
el hospital psiquiátrico londi
nense de Grovelands Priory, 
podría ser trasladado a otro lugar 
de la capital británica, según 
señalan fuentes policiales.

Los rumores sobre el posi
ble traslado del general Pinochet 
surgieron después de que se 
conociese que un alto tribunal 
londinense examinará mañana, 
martes, las condiciones de su li
bertad, para estudiar la posibili
dad de cambiarías.

Un solo cambio, el del lugar 
donde permanece convalecien
do de la operación de hernia dis
cal a que fue sometido el pasa
do 9 de octubre, le permitiría 
abandonar dicho establecimien
to y esperar el resultado de la 
apelación ante los Lores sobre 
la inmunidad soberana que le 
concedió un alto tribunal, en otro 
lugar, no necesariamente un es
tablecimiento sanitario.

Dos tribunales diferentes 
examinarán hoy el caso Pino
chet, en primer lugar un tribu
nal de primera instancia que de
berá fijar la fecha límite para 
que el ministro del Interior bri
tánico, Jack Straw, decida so
bre la solicitud española de ex
tradición del senador vitalicio 
chileno.

La decisión de Straw sobre 
la extradición sólo será relevan
te si la Cámara de los Lores falla 
a favor del recurso presentado 
por la Fiscalía de la Corona, en 
nombre de la Justicia españo
la, contra la decisión de conce
derle la inmunidad.

La segunda vista
Por la tarde tendrá lugar la 

vista ante el alto tribunal que le 
concedió la inmunidad y más 
tarde la libertad vigilada, en la 
que los abogados defensores pe
dirán el cambio de las condicio
nes impuestas, que fueron el per
manecer en la clínica de Grove- 
lands Priory, con vigilanciapo- 
licial, hasta la resolución de la 
apelación por los Lores.

Fuentes cercanas a la clíni
ca señalan que tanto la direc
ción como los pacientes que re
ciben tratamiento psiquiátrico 
han venido quejándose por la 
continua presencia de policía y 
periodistas a la entrada de los 
jardines del establecimiento.

Los abogados defensores del 
general intentarán flexibilizar 
las condiciones de su libertad 
condicional y conseguir que 
pueda abandonar la clínica.

Si lo consiguiesen, el gene
ral y su familia podrían trasla
darse a una residencia privada 
a las afueras de Londres, en las 
cercanías de la base militar de 
Brize Norton, en el condado de 
Oxford, donde un avión chile
no se encuentra preparado para 
trasladarle a Chile siempre que 
los Lores ratificasen la inmu
nidad.
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AGiimim
El MAPA 
aprueba una 
inversión de 600 
millones para su 
informatización

Efeagro

El Ministerio de Agricultura 
ha aprobado una inversión cer
cana a los 600 millones de pe
setas para la puesta en marcha 
de un Plan de Informatización 
Integral de este departamento, 
según un comunicado.

De este volumen, 250 millo
nes de pesetas irán destinados 
al capítulo de microinformática, 
200 millones al de ordenadores 
centrales y 150 millones al sis
tema de comunicaciones.

El Ministerio ha recogido 
formularios y entrevistas en 
60 unidades del departamento 
e identificado 500 procedimien
tos actualmente informatizados, 
con el objeto de lograr el 
desarrollo de este plan.

España exportó 
442.759 toneladas 
de cítricos a 
Europa central y 
del este

Efeagro

Un total de 442.759 tonela
das (TM) de cítricos fueron 
exportadas a países de Europa 
Central y del Este en la campa
ña 1997-98, según datos facili
tados ayer a Efeagro por el Co
mité de Gestión de Cítricos.

La comercialización en di
chos mercados supuso el 71,56 
por ciento de la exportación 
citrícola a países no comunita
rios,-que ascendió a 618.724 
TM- y cerca del 14 por ciento 
del total de las ventas exterio
res, que alcanzaron las 
3.170.237 TM en la última cam
paña, según las citadas fuentes.

Las estadísticas muestran 
que la exportación a Europa 
Central y del Este incrementó 
en la última campaña más de un 
25 por ciento respecto a la terh- 
porada 1996-97, en la que se 
vendieron 329.701 TM de cí
tricos, que representaron el 12 
por ciento del total comerciali
zado en el exterior.

Los mercados del Este de 
Europa constituyen «una gran 
bolsa para la expansión de la 
producción citrícola española», 
dijo ayer a Efeagro el presidente 
del Comité de Gestión, Octavio 
Ramón. Afirmó que las 
clementinas y los limones son 
los cítricos españoles con más 
aceptación y que, dentro de los 
importa-dores centroeuropeos 
y del Este, destacan los países 
aspirantes a ingresar en la Unión 
Europea, como Polonia y la 
República Checa.

Para protestar contra la crisis del porcino

15.000 ganaderos
"tomarán" Madrid hov

Más de 15.000 ganaderos 
de toda España se manifes
tarán hoy en Madrid en de
manda de medidas urgen
tes para paliar la crisis que 
sufre el sector porcino y que 
ha generado unas pérdidas 
desde agosto de 55.000 mi
llones de pesetas, según 
fuentes de las organizacio
nes agrarias convocantes.

Efe-Madrid

La manifestación conjunta 
convocada por AS AJA y COAG 
partirá a las 11,30 horas de la 
plaza de Legazpi y finalizará 
ante la sede del Ministerio de 
Agricultura, Pescay Alimenta
ción, donde los máximos diri
gentes de ambas organizaciones, 
Pedro Barato y José Manuel de 
las Heras, entregarán sus reivin
dicaciones a la ministra, Loyola 
de Palacio.

La Unión de Pequeños 
Agricultures (UPA), que fue la 
primera en convocar una mani
festación a nivel nacional, se 
concentrará también a las 11,30 
horas ante el Ministerio, para 
que el Gobierno arbitre solucio
nes que eviten que miles de 
explotaciones ganaderas fami
liares tengan que abandonar su 
actividad productiva.

Por su parte, la Confedera
ción de Cooperativas Agrarias

De Palacio: dónde tendrían 
que manifestarse es en Bruselas

Efe-Madrid
La ministra de Agricultura, 

Loyola de Palacio, afirmó ayer 
que los ganaderos de porcino 
que mañana, martes, tienen pre
visto manifestarse en Madrid 
«tendrían que manifestarse en 
Bruselas y no ante la sede del 
Ministerio, porque las solucio
nes para el sector están fuera de 
las competencias de Agricultu
ra».

La ministra, que realizó es
tas declaraciones en el Congreso 
de los Diputados, explicó que 
las soluciones a la crisis que 
atraviesa el sector porcino de
berían ser adoptadas por el 
Consejo de Ministrós de Agri

Los ganaderos piden soluciones para la crisis del sector porcino.

de España (CCAE) se sumará a 
la manifestación de ASAJA y 
COAG con más de 3.000 gana
deros, para denunciar la grave 
crisis que sufre el sector y en 
defensa del modelo cooperati
vo.

Las principales peticiones de 
ASAJA y COAG son la puesta 
en marcha de compras de inter
vención pública, la aplicación 
de un coeficiente cero en el sis
tema de módulos en el IRPF, la 
exención del Impuesto de Ac
tividades Económicas (IAE), 

cultura en Bruselas a iniciativa 
de la Comisión Europea.

Recordó que las dos medi
das comunitarias que pueden 
paliar la crisis son la interven
ción pública extraordinaria del 
porcino para retirar producción 
del mercado y la recuperación 
del mercado ruso, a través de 
ayuda alimenticia.

En este sentido, señaló que 
el próximo lunes el Consejo de 
Ministros de Agricultura de la 
UE aprobará el’envió de 100.000 
toneladas de porcino a Rusia, 
aunque reconoció que todavía 
no se sabe que porcentaje de esta 
partida corresponderá a Espa- 
ña «porque no va por cupos, sino 
que depende de los precios que

ayudas destinadas al sacrificio 
de reproductoras y un progra
ma de jubilación anticipada.

También solicitan la actua
lización de los censos de gana
do en los próximos doce me
ses, el establecimiento de un 
sistema de ayudas por pérdida 
de renta dentro de la Organi
zación Común de Mercado 
(OCM) de carne de porcino, la 
creación de una Interprofesión 
para el sector y la paralización 
de las macrogranjas.

se oferten».
• En relación con las ayudas 
fiscales al sector anunciadas, 
De Palacio indicó que ahora 
están negociando con el resto 
de departamentos afectados y 
matizó que hay «buena 
receptibilidad» por parte del 
Ministerio de Economía para 
que se puedan introducir en las 
próximas declaraciones. Agri
cultura acordó recientemente 
con el sector del porcino un 
primer grupo de medias fisca
les, entre las que destaca la re
ducción de los módulos del 
IRPF y del tipo del IVA que se 
aplica a la carne de porcino, así 
como un recopte del Impuesto 
sobre Bienes Inmuebles.

ASAJA ganó 
las elecciones a la 
Cámara Agraria 
de Asturias, 
junto a COAG

Efeagro-Oviedo

Los sindicatos agrarios 
ASAJA y UCA-UPA lograron 
nueve escaños en las eleccio
nes a la Cámara Agraria Regio
nal celebradas ayer, y SAC- 
COAG consiguió siete, infor
mó el consejero de Agricultu
ra, Manuel Fernández.

. Según los datos ofrecidos por 
el consejero de Agricultura en 
rueda de prensa, ASAJA resul
tó la organización más respal
dada con 3.230 votos, tan solo 
doce más que UCA-UPA 
(3.218), mientras que SAC- 
COAG obtuvo 2.826. De los 
22.055 posibles votantes, sólo 
ejercieron este derecho 9.351, 
lo que representa el 42,40 por 
ciento, mientras que ASAJA, 
UCA-UPA y SAC-COAG reci
bieron respectivamente el 35,7, 
34,6 y 30,04 por ciento de los 
sufragios, según Fernández.

Además, hubo 26 papeletas 
en blanco y 25 nulos. El próxi
mo 23 de noviembre se consti
tuirá el Pleno de la Cámara y, 
previsiblemente, se votará al 
presidente de este nuevo órga
no, y el empate técnico entre 
ASAJA y UCA-UPA podría 
dificultar la elección.

De las 92 mesas electorales, 
UCA-UPA ganó en 35, ASAJA 
en 29 y SAC-COAG en 26, 
mientras que en dos mesas se 
registró un empate.

Descubren en 
Bélgica el 
séptimo caso de 
"vaca loca"

Efeagro-Bruselas

Un séptimo caso de «vaca 
loca» ha sido descubierto en un 
animal perteneciente a una gran
ja agrícola de la localidad bel
ga de Waimes, cerca de 
Malmedy (sur de Bélgica), 
anunció ayer, lunes, el Minis
terio de Agricultura.

El animal, de cinco años 
años, fue sacrificado el pasado 
5 de noviembre en una fábrica, 
dos días después de que el ve
terinario de la explotación ga
nadera manifestara sus sospe
chas de la enfermedad de la 
Encefalopatía Espongiforme 
Bovina (EEB).La carcasa fue 
incinerada y la cabeza del ani
mal ha sido enviada a un labo
ratorio para ser examinada.

Por Otra parte, los 213 bovi
nos de la explotación ganadera 
tambien serán sacrificados y sus 
carcasas incineradas, así como 
otros animales que sean origi
narios de la misma granja.
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Porque "probablemente" habrá un aumento de la financiación pública

De Palacio: el Plan de Regadíos 
costará menos para los agricultores

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, anunció ayer 
en el Congreso de los Diputados 
que «probablemente» habrá un 
aumento de la financiación pú
blica en las inversiones para con
solidación y mejora de los 
regadíos, lo que supondrá una 
disminución de los costes para 
los beneficiarios.

El borrador del Plan Nacio
nal de Regadíos (PNR) Horizon
te 2008, que Loyola de Palacio 
presentó en la mañana de ayer a 
la Comisión de Agricultura como 
un documento «maduro pero no 
cerrado», prevé que los agricul
tores financien el 50 por ciento 
de las inversiones para moder
nización, cuyo coste para los 
próximos diez años se estima en 
250.781 millones de pesetas.

«Algunas Comunidades Au
tónomas plantean que la subven
ción de las Administraciones 
Públicas aumente», reconoció la 
titular de Agricultura, quien 
matizó que el PNR regula la 
cofinanciación entre las admi
nistraciones central y autonómi
ca, y por tanto no limita las ac
tuaciones que las Autonomías 
quieran hacer en el ámbito de sus 
competencias.

La titular de Agricultura re
cordó que, según el borrador 
actual, los recursos que aporta
rán el Ministerio de Agricultu
ra y las Comunidades Autóno
mas ascienden a medio billón de 
pesetas, a los que hay que aña
dir los 250.000 millones que 
aportarán los propios beneficia
rios.

Tras la intervención de la 
ministra, todos los grupos repre
sentados en la Cámara, a excep
ción del Partido Popular y Coa
lición Canaria, manifestaron 
objecciones al proyecto y pidie
ron que en lugar de limitar las 
producciones de los regadíos por 
los cupos comunitarios actuales 
de la Política Agraria Común, el

C-LM dará 65 millones para las 
agrupaciones de sanidad vegetal

Efeagro

La Consejería de Agricultura 
y Medio Ambiente ha subven
cionado con 65 millones de pe
setas a las agrupaciones de sa
nidad vegetal de Castilla-La 
Mancha como apoyo a sus fun
ciones de planificación de cam
pañas de protección y asesora
miento en la lucha contra agen
tes perjudiciales para los culti

De Palacio aFirmó que "no se pueden generar expectativas donde no las hay".

Gobierno negocie un aumento de 
los contingentes.

Loyola de Palacio advirtió 
que «no se pueden generar fal
sas expectativas diciendo cosas 
que no son» y explicó que hay 
que intentar conservar la finan
ciación actual, porque se podrán 
mejorar algunos puntos por 
desquilibrios anteriores pero no 
pedir margenes de crecimiento 
más allá de lo presente.

Sobrarían 1,5 millones de 
hectáreas

«Si mañana terminara la 
Política Agraria Común (PAC) 
en España sobrarían 1,5 millo
nes de hectáreas de regadíos en 
los que no sabríamos que poner», 
afirmó la ministra, quien apos
tó porque se potencien las fru
tas y hortalizas, el viñedo o los 
frutos secos.

vos.
Según informa la Oficina del 

Portavoz del Gobierno en una 
nota de prensa, en total se ha 
subvenciónado a 86 agrupacio
nes de sanidad vegetal, que 
reúnen a cerca de 22.000 agri
cultores, con una superficie 
conjunta de 1,2 millones de 
hectáreas. ,

Los cultivos en los que más 
se han aplicado las campañas de

El portavoz del PSOE, Fran
cisco Amarillo, acusó a la 
ministra y al Gobierno de mani
festar un «profundo desprecio» 
por el Congreso de los Diputa
dos, porque ha sido la última 
institución a la que se ha presen
tado el borrador del PNR Hori
zonte 2008, que calificó de «con
junto de datos organizados con 
mala fortuna» que supondrá una 
privatización del uso del agua.

La ministra aclaró que el PNR 
definitivo se presentará al Con
greso junto con el Plan 
Hidrólogico Nacional (PHN), 
después de su aprobación en el 
Consejo de Ministros, momen
to en que se producirá la discu
sión en la Cámara.

Por su parte, el portavoz de 
CiU, Ramón Compayns, criticó, 
entre otros puntos, que dentro de 
las 106.000 hectáreas de nuevos 
regadíos sociales, más del 70 por

protección son el olivo, la vid y 
el ajo, como corresponde a su 
implantación en la 
agricultura regional, continúa la 
nota.

Programas selectivos de 
sanidad vegetal

La orden que regula las ayu
das pretende que se establezcan 
de forma colectiva programas 

ciento no tenga definida su ubi
cación pero si la Comunidad 
Autónoma donde se situará y q_ue 
en comparación con el anterior 
proyecto elaborado por el Ejecu
tivo socialista aumenten las hec
táreas pero disminuya la financia
ción. Asimismo, pidió conocer 
estudios de viabilidad económi
ca en los nuevos regadíos, algo que 
también apoyó la diputada del 
Grupo Mixto Mercé Rivadulla que 
rechazó que no se incluyan las 
producciones ecológicas «que 
generán una renta importante al 
agricultores» y afirmó que este 
plan es «insuficiente».

El diputado por Unió Valen
ciana José María Chiquillo pi
dió prudencia en la puesta en 
marcha de nuevos regadíos «para 
evitar que puedan poner en pe
ligro la viabilidad de los rega
díos tradicionales, como los de 
Valencia.

de sanidad vegetal, ya que no sólo 
se abaratan costes, sino que se 
incide en la promoción del 
asociacionismo en Castilla-La 
Mancha.

Los gastos subvencionados 
cubren la adquisición de 
productos fitosanitarios, la 
aplicación de todos estos mé
todos y la dirección de los pro
gramas, entre un 25 y un 30 por 
ciento.

El PSOE advierte 
a De Palacio que 
no "venda" como 
éxito la menor 
cofinanciación

Efeagro

El portavoz del PSOE en la 
Comisión de Agricultura del 
Congreso de los Diputados, 
Francisco Amarillo, advirtió 
ayer a la ministra de Agricultu
ra, Loyola de Palacio, que «no 
venda» como un éxito un me
nor porcentaje en la 
cofinanciación de las ayudas 
directas de la Política Agrícola 
Común (PAC).

Francisco Amarillo indicó 
que no se descarta la posibili
dad de que tres países -España, 
Grecia y Portugal- reduzcan su 
porcentaje de cofinanciación del 
25 por ciento propuesto a uno 
menor o que la proporción varie 
progresivamente en el futuro.

En este sentido, el diputado 
del PSOE aseguró que si final
mente en Bruselas se aprueba 
la «cofinanciación» de las ayu
das directas considerarán que 
el Ejecutivo ha perdido la ne
gociación.

Por su parte, la ministra de 
Agricultura, Loyola de Palacio, 
reiteró que el Gobierno en su 
conjunto rechaza cualquier in
tento de cofinanciación de las 
ayudas a la agricultura.

Recordó que una medida de 
este tipo exige el consenso del 
Consejo Europeo y «eso signi
fica que nadie se opone, porque 
hay derecho de veto».

La ministra añadió que «no 
estamos en el momento de que 
se produzca la cofinanciación, 
sino en la discusión general 
sobre los recursos y la financia
ción de las nuevas adhesiones».

En relación con las manifes
taciones del PSOE criticó que 
este grupo tenga un «doble len
guaje» en España y en Bruse
las y señaló que el grupo 
sociaíialista europeo conside
ra que la opción de la 
confinanciación puede ser adop
tada.

Por su parte, la diputada del 
Grupo Mixto Mercé Rivadulla 
indicó que la cohesión europea 
es ahora más necesaria que 
nunca y resaltó que la única 
salida racional de la política 
agrícola es la modulación de las 
ayudas.

El portavoz de CiU, Ramón 
Compayns, pidió a la ministra 
que lidere un guipo,  junto a Italia 
o Francia, «que haga que las 
políticas de países como Ale
mania no tengan éxito» y reco
noció que la cofinanciación sitúa 
al sector agrícola en un posición 
difícil.

El representante de IU, José 
Luis Centella, destacó que el 
problema es que el acuerdo de 
la Comisión Europea goza de 
un amplio consenso y advirtió 
de lo que eso supone para Es
paña y «de lo que cuestan las 
alianzas en temas agrícolas».

Por último, el portavoz del 
PP, José Madero, expresó su 
preocupación por el hecho de 
que cuando en Europa la mayor 
parte de los gobiernos son de 
izquierdas y social-demócratas 
«empieza a dudarse de una 
Europa unida y cohesionada".
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Rodrigo Rato considera que la 
evolución del déficit del Estado 
oermite afrontar con optimismo 
os presupuestos de 1999 mu

La deuda supone el 0,3 por ciento del P1B frente al 0.9 de septiembre

Rato anuncia la caída del 
déficit de Estado en un 76.8%
El déficit del Estado en términos de contabilidad nacional 
(el que usa la UE) del periodo enero-octubre alcanzó los 
222.200 millones de pesetas, un 76,8 por ciento menos que 
en esos meses de 1997, y representa un 0,3 por ciento del 
PÍB, frente al 0,9 por ciento que suponía en septiembre, 
datos que adelantó Rodrigo Rato.

Efe - Madrid
Este descenso responde fun

damentalmente a los diferentes 
calendarios de vencimiento de 
la deuda pública, que en este ejer
cicio se concentra fuertemente 
en noviembre y diciembre. De 
hecho, los gastos financieros han 
bajado en octubre un 54,3 por 
ciento y un 13,2 por ciento des
de enero.

El Gobierno cree que a final 
de año se cumplirá con holgura 
el objetivo de déficit (situado 
para el Estado en el 1,6 por ciento 
del PIB), tal como explicó ayer 
el vicepresidente segundo y mi
nistro de Economía, Rodrigo Ra
to, quien resaltó la solidez de la 
política presupuestaria, que per
mite afrontar 1999 con «tranqui
lidad».

En términos de caja (mide in
gresos y pagos cuando realmente 
se producen y no cuando se com
prometen, como hace la contabi
lidad nacional) la ejecución del 
presupuesto se saldó con un défi
cit de 20.600 millones de pese
tas hasta octubre, cifra que con
trasta con los 1,16 billones del 
mismo periodo del año anterior.

Al cierre de octubre, el Esta
do obtuvo un superávit prima
rio (déficit de caja menos pagos 
por intereses) de 2,6 billones de 
pesetas, un 39 por ciento más que

en 1997 y equivalente al 3,2 por 
ciento del PIB.

El déficit de caja fue producto 
de unos ingresos no financieros 
por 15,02 billones de pesetas, 
con un alza del 6,8 por ciento 
sobre enero-octubre del año pa
sado; y de unos gastos por 15,04 
billones de pesetas, un 1,3 por 
ciento menos que hasta octubre 
del año pasado.

Los ingresos por impuestos 
directos cayeron el 3,8 por ciento 
por el descenso en un 12,3 por 
ciento de la recaudación por 
IRPF (4,24 billones) y porque 
el año pasado se ingresaron más 
de 100.000 millones por el «pea
je» del 3 por ciento por la actua
lización de balances.

El descenso en el IRPF se ex
plica por el aumento de las devo
luciones en más de 350.000 mi
llones sobre el año pasado, por 
el cambio de modelo de finan
ciación autonómica (con la ce
sión del 15 por ciento de la tari
fa) y por los distintos calenda
rios de pago de las comunida
des autónomas en concepto de 
retenciones del trabajo. Sin to
dos esos factores, el IRPF cre
ce el 5,5 por ciento.

Por el Impuesto de Socieda
des, Hacienda ingresó 2,22 bi
llones de pesetas, con un aumen
to del 24,4 por ciento sobre el 
año pasado.

EFELuis Angel Rojo durante su comparecencia en el Senado.

Rojo: Los PGE pueden cumplirse 
aunque el PIB crezca menos

El Gobernador del Banco de España, Luis Angel Rojo, dijo 
ayer que el crecimiento económico superará el 3,5 por ciento el 
próximo año y añadió que los Presupuestos del Gobierno para 
1999, que prevén un aumento del PIB del 3,8 por ciento, se 
pueden cumplir aunque la producción sea inferior a esta tasa.

Rojo, que compareció ayer ante la comisión de 
Presupuestos del Senado, destacó la «dificultad» para calcular 
la evolución del PIB el próximo año, después de que haya 
mejorado la situación internacional tras la crisis financiera del 
pasado verano.

Sin embargo, declaró que en 1999 la aportación de las 
exportaciones al crecimiento continuará siendo «decisiva» y 
que la demanda interna crecerá entre un 4,3 y 4,4 por ciento, 
mientras que el efecto neto de la demanda exterior será igual al 
de 1998.

Montoro espera 
que la 
convergencia de 
tipos del euro sea 
inferior al 3,3%

Efe - Madrid

El secretario de Estado de Eco
nomía, Cristóbal Montoro, dijo 
ayer que el tipo de interés al que 
convergerán los países participan
tes en la moneda única será infe
rior al 3,3 por ciento y recalcó 
que el nuevo IRPF facilitará la de
saceleración de los costes labo
rales por unidad de producción.

Montoro, que compareció an
te la Comisión de Presupuestos 
del Senado para explicar las 
cuentas públicas para 1999, dijo 
a los periodistas que la conver
gencia será inferior al 3,3 por 
ciento debido a que «la inflación 
de los países mas grandes de la 
UE está por debajo del 1 por cien
to, a que no habrá presiones de 
demanda y a la corrección seve
ra de los déficit públicos de los 
países de la UEM».

En su comparecencia, seña
ló que estas circunstancias uni
das al escenario de la crisis finan
ciera internacional propiciarán 
que la convergencia de los tipos 
de la UEM se sitúe por debajo 
del 3,3 por ciento, lo que «esti
mulará la adquisición de bienes 
duraderos, la inversión de las em
presas y un importante ahorro» 
agregó el secretario de Estado.

Montoro subrayó que en 1999 
el nuevo IRPF puede y debe fa
cilitar el control de los precios 
y destacó que «la incidencia del 
impuesto puede facilitar la desa
celeración de los costes labora
les por unidad de producción», 
con lo que el próximo año pue
de ser decisivo para instalar la cul
tura de la estabilidad de precios.

Apuntó que si los convenios 
del próximo año recogen subi
das salariales del 2 o por debajo 
del 2 por ciento, que se unirán 
al impacto en la renta disponi
ble del efecto del IRPF, se «gana 
poder adquisitivo».

Firmado el convenio único 
de la Administración

Efe- Madrid
Gobierno y sindicatos de la 

Función Pública firmaron ayer 
el convenio único para personal 
laboral de la Administración, que 
prevé destinar 15.000 millones 
de pesetas hasta el 2000 para uni
ficar los 53 existentes y avanza 
en equiparar los salarios de esos 
empleados con los mínimos de 
los funcionarios.

En rueda de prensa, el minis
tro para las Administraciones Pú
blicas, Mariano Rajoy, prime
ro, y los secretarios generales de 
la Función Pública de CCOO, 
Cárlos Sánchez, del CSI-CSIF, 
Domingo Fernández, y de UGT,

Julio Lacuerda, despúes, y éste 
último por separado, valoraron 
las numerosas ventajas del con
venio, que, coincidieron, benefi
ciará a casi 100.000 personas y 
mejorará los servicios de la 
Administración.

Las partidas presupuestadas 
para la aplicación de este conve
nio, que durará hasta el 31 de 
diciembre del año 2000, ascien
den sólo para 1998 a 4.000 mi
llones de pesetas, lo que, según 
Carlos Sánchez, supondrá un 4,3 
por ciento de poder adquisitivo 
ganado este año, para unas 
60.000 personas, -sumado el in
cremento del 2,1 por ciento del 
IPC previsto para este año-.

Malasia promueve el control de capitales 
en la reunión de los países del Pacífico

Efe - Kuala Lampur
El primer ministro de Mala

sia, Mahathir Mohamad, centró 
ayer sus encuentros bilaterales 
con los líderes de APEC en la 
crisis económica de la región y 
defendió la necesidad de regu
lar los flujos de capitales en la 
declaración final de la cumbre 
de jefes de Estado y de Gobier
no.

Mahathir, que implantó el 
control de cambios en su país, 
señaló que espera que esto sea 
incluido en la Declaración de 
Kuala Lumpur que cerrará ma
ñana la cumbre de jefes de Esta
do y de Gobierno del Foro de

Cooperación de Asia-Pacífico.
«Pienso que si (será inclui

do)» dijo Mahathir a los periodis
tas, y añadió que: «ahora tene
mos que incluir a los países en 
desaiTollo en este debate. El foro 
deberá incluirlos y creemos que 
el mejor modo es el Grupo de 
los 22».

El Grupo de los 22 fue crea
do el año pasado para resolver 
la actual crisis financiera e inclu
ye a los miembros del Grupo de 
los Siete (Alemania, Canadá, Es
tados Unidos, Francia, Gran Bre
taña, Italia, Japón), Sudáfrica, 
Argentina, Brasil, Corea del Sur, 
China, India, Indonesia, Malasia, 
Rusia, Singapur, México, Aus

tralia, Hong Kong, Holanda y 
Tailandia.

El primer ministro de Singa
pur, Goh Chok Tong, coincidió 
con Mahathir y manifestó tras 
su encuentro que es necesario 
un «liderato global» para salir 
de la crisis financiera que afec
ta a la región del Sudeste Asiáti
co, que -advirtió- amenaza con 
tomar proporciones mundiales.

El primer ministro de Singa
pur dijo que los esfuerzos por 
resolver la crisis financiera no 
deberían ser encabezados por los 
países del Grupo de los Siete 
(G7) o por el Fondo Monetario 
Internacional, sino por el Gru
po de los 22.

MCD 2022-L5



34 Martes, 17 de noviembre de 1998 ECONOMIA La Tribuna

Las bolsas agradecieron 
la decisión de Clinton
con avances espectaculares

9.056’8 puntos; mientras que el IGBM hacía lo propio con una 
subida de un 2’13 por ciento cerrando en los 799 73 puntos. Ún 
día más el único lunar negro estuvo en el flojo volumen de 
negocio: 98.000 MP.

La decisión de la Administración Clinton de no bombar
dear Irak fue recibida con satisfacción por las plazas bursátiles 
internacionales, mientras que los mercados de bonos y la divisa 
estadounidense cedieron terreno al perder su condición de “activos 
refugio”.

Por si fuera poco la presentación por parte de Japón de un 
plan de reactivación económica, que incluía inversione.s públicas 
y recortes fiscales, la nueva inyección de dinero a Brasil y Ia 
'‘reconquista” del mágico 9.000 por paite del Dow Jones -algo que 
no sucedía desde finales de julio- completaron las notas positivas 
de una sesión, que se saldo con ganancias generalizadas en las 
principales Bolsas mundiales en la víspera delà reunión de la Fed.

El mercado secundario de deuda, al igual que sus “cole
gas” europeos, acusó la salida de dinero hacia la renta variable. 
Asi el futuro del bono nocional cedió 22 p.b. liquidando en niveles 
del 114’23 por ciento, lo que representa una rentabilidad del 4’48 
por ciento. La peseta aprovecho la debilidad del “billete verde” y 
Fijó un cambio base de 141’82 unidades. Por su parte, la paridad 
del dólar/marco tafnbién se vio alterado por tal coyuntura y 
descendió hasta las 1’66 unidades, al igual que sucedió con el 
cambio dólar/yen que fue de 141 ’81.

BMDe puertas adentro la recuperación alcanzó un 2’43 por 
ciento en el indicador del mercado continuo que se aupó hastaJos

1 J HOY DIF%
J^a Tudor 2.185 15,00

sos Arana 1.775 5,97
Viscofán 4.650 5,68

HOY DIF%'>|L,J
European Paper 85 -6,59 %
Zeltia 11.750
Porti. Valderrivas 5.600 -1,75 1'

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECJPTAS
Volnmpn % EI'ec7pbis %

EI.E 4.909.886 9,87 TEF 20.590.454.000 18,59
! BBV 4.625.068 9,30 ELE 18.806.560.000 16,98
; SAN 3.812.862 7,66 / SAN 9.764.126.000 8,82
• TEF 3.293.666 6,62 BBV 9.337.240.000 8,43

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTlM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

■bancos
Pryca 100 2.980 3.020 1,34 191.455 Asturiana del Zinc 525 1.400 1.445 3,21 95.838
Superdiplo. S.A. 100 ■ 3.685 3.700 0,41 26.950 Cía. Aux. Ferrocar. 500 4.410 4,420 0,23 2.672

Argentaría 125 .3.100 3.150 1,61 1.030.054 Dimetal 100 22,5
Banco Andalucía 125 6.400 0.650 3.91 3.050 V' V/X^O A IX U *

Española del Zinc 500 830 850 2,41 14.503
Banco Atlántico 1.000 6.050 6.140 250 4.510 4.545 0.78 135.6501,49 250 ACS

Global Steel 400 416 435 4,57 311.276
Banco Bilbao-Vizcava 90 1.960 2.040 4,08 4.625.068 Agromán 

Bami S.A.
100
310

1.255
750

1.285 2,39
3,20

25.025
26.289

Indus, del Besós 200 688 688 1.100
Banco Esfinge 175 281 285 1,42 11,579 774

Lingotes Espec. 500 1.720 1.720 965
Banco Guipuzcoano 500 7.530 7.560 0,40 2.673 Cementos Portland 250 6.000 6.000 2.275

Metal.Duro Felguera 1.435 1.435 157.460
Banco Herrero 500 12.000 12.000 18 Construcciones Lain 100 364 370 1,65 292.068 500 ....

Nicolás Correa 200 2.090 2.135 2,15 7.219Banco Pastor 500 8.600 8.700 1,16 9.836 Cristalería Españ. 1.000 8.890 9.100 2,36 843
Banco Popular 125 8.900 9.180 3,15 278.081 Dragados 500 4.260 4.305 1,06 191.050 Nueva Montaña 500 157 164 4.46 377.309

Banco Santander 115 2.495 2.585 3,61 3.812.862 Filo 100 471 481 2,12 9.694 Tubacex 85 342 350 2,34 401.214

Banco Simeón 1.000 6.590 Financiera v Minera 500 2.990 Zardoya Otis 160 4.165 4.250 2,04 10.693

Banco Vasconia 50 2.040 2.040 ___ 946 Fomen. Cons. Contr. 250 7.870 8.070 2,54 176.357 ■ AUTOMOVIL
Banco Zaragozano
Banco de Castilla

500 4.125 4.150 0,61 6.303 Grupo Acciona 1.000 39.200 39.300 0,26 4.664
100 3.550 3.675 3,52 272 Hisalba 1.000 1.700 1.770 4,12 2.765 Citroen Hispania 1.000 I . Uo — — —

Banco de Galicia 50 . 2.455 2.550 3,87 650 Inmob. Zabálburu 250 1.740 1.780 2,30 43.003 Tudor 500 1.900 2.185 15,00 85.503

Banco de Valencia 500 3.810 3.970 4,20 12.654 I.Urbis 500 1.980 2.020 2,02. 61.239 Volkswagen 1 11.100 11.100 — 181

Banesto 400 1.845 1.890 2.44 23.987 Lafarge Coppee 25 14.040 14.540 3,56 825
Bankinter 250 4.415 4.575 3,62 • 171.852 Metrovacesa 250 3.915 3.945 0,77 54.045 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 125 2.755 2.755 —— 20 Obrascón-Huarie 100 1.380 1.445 4,71 285.128 Aumar 970 3.300 3.305 0.15 146.954
B.Central Hispano 84 1.545 1.555 0,65 1.404.968 Porti. Valderrivas 160 5.700 5.600 -1,75 4.927 Autopistas 500 2.200 2.245 2,05 402.146
Commerzbank 5 5.250 —— .... ---- Prima Inmobiliaria 1.000 1.275 1.310 2,75 194.934 Estación. Subter. 500 4.400

■ELECTRICAS Sotogrande S.A. 100 442 448 1,36 131.230 Europistas 808 1.205 1.205 20.463
Uníland 1.000 10.390 10.390 310 Iberoístas 84 1.285 1 300 1,17 27.014

Aguas de Barcelona 500 7.530 7.650 1,59 72.976 Uralita S.A. 400 1.470 1.490 1.36 282.609 Radiotrónica 500 10.390 10.650 2,50 93.104
Cantábrico 1.000 6.770 6.820 0,74 35.197 Urbas 260 160 160 26.651 Telefónica 500 6.080 6.350 4,44 3.293.666
Eiéc. R. Zaragoza 500 7.500 7.620 1,60 39.868 Valenciana Cementos 195 2.935 2.935 ___ 7.902
Endesa 200 3.795 3.870 1,98 4.909.886 Vallehermoso 165 1.775 1.790 0,85 130,672 ■ oTROS SERVICIOS
Enher 1.000 3.900 3.980

6.160
2,05 97.371 Vidrala 170 1.710 1.710 22.413 Abengoa 167 3.565 3.710 4.07 36.807

E. de Viesgo 1.250 6.190 -0,48 678
■inversion Befesa 500 1.945 1.955 0,51 3.915

1.000 1.610 1.660 3,11 1.448.946Fecsa
Corpor. Finan. Alba 1.000 18.800 19.200 2,13 13.373Gas Natural SDG 500 11.770 12.070 2.55 188.894 Cía. Gener. Invers. 28 106 110 3,77 235.803
Dogi 100 2.340 2.340 3.733Gas v Electricidad 1.000 13.850 14.190 2,45 27.717 Cofir 350 1.800 1.800 472.152

....
Grupo Anaya 500 8.200Iberdrola 500 2.360 2.360 1.698.188 Corpor. Banesto 500 1.350 1.370 1,48 500

.... .... ....

Saltos del Nansa 1.500 13.900 13.900 ___ 77 Dinamia 500 1.850 1.850 _ _ 24.434 Indo Intern. 1.000 7.200 7.200 2.610

Sevillana 500 2.035 2.080 2,21 786.238 Faxtibex 1.000 8.330 8.490 1.92 2.931 Meliá Inv. 5 4.350 4.500 3,45 11.904

Unión Elec. Fenosa 500 2.035 • 2.045 0,49 973.286 Midesa 100 3.300 3.270 -0,91 21.536
■papeleras Y TEXTILES Prosegur 100 1.765 1.795 1,70 14.030

■ALIMENTACION Empr. Nac.Celulosas 750 2.240 2.280 1,79 55.295 Sol Meliá 100 5.400 5.530 2,41 64.899
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.290 3.260 -0,91 142.213 Europae 300 416 414 -0.48 34.455 Tele Pizza, S.A. 5 1.145 1.145 _ _ 318.407
Baron de Lev 100 5.000 5.050 1,00 5.333 European Paper 500 91 85 -6,59 64.444 V. Leonesa 510 2.550 2.570 0.78 30.055
Bodegas Riojanas 100 1.850 1.895 2,43 2.133 Iberpapel 100 1.845 1.845 -— 15.970
Bodegas v Bebidas 250 1.845 1.840 -0,27 6.756 Papelera Esp. 500 83 ___ ___ ___1 FÍIVIG A«
Campofrío S.A. 167 2.600 2.580 -0,77 55.955 Sarrió 500 625 625 102.511

1 9
——

Cia.Vinícola N.Esp. 200 7.450 7.440 -0,13 863 Sniace 100 273 270 -1,10 405.109 I Corona Danesa 22,341 22,385
El Aguila S.A. 500 1.515 1.550 2,31 174.534 Tableros de Fibra 500 2.210 2.250 1,81 40.201 1 Corona Noruega 19,073 19,111
Federico Paternina 1.000 2.190 2.195 0,23 4.173 Tavex Algodonera 500 1.900 1.915 0,79 25.502

1 Corona Sueca 17,550 17,586Koipe 500 5.010 5.000 -0,20 12.467 Unipapel 250 1.900 1.890 -0,53 3.139
OMSA Alimentación 250 1.195 1.200 0,42 15.941

■ químicas Y
1 Chelín Austriaco 12,074 12,098

Pescanova 1.000 1.930 1.975 2,33 1.790 ENERGIAS 1 Dólar Australiano 90,438 90,620
Puleva-Uniasa 500 4.400 4.440 0.91 88.797 Baver 5 5.520 5.730 3,80 861 1 Dólar Canadiense 91,405 91,587
SOS Arana 1.000 1.675 1.775 5,97 38.101 Carburos Metálicos 2.000 6.920 1 Dólar USA 141,686 141,970
Tabacalera 100 3.550 3.580 0,85 1.003.897 Cepsa 500 5.000 5.020 0.40 11.446 i Dracma Griego 0,505 0,506
Viscofán 100 4.400 4.650 5,68 156.311 Ercros 60 206 214 3.88 3.005.168 1 Ecu 167,133 167,467

E. I. Aragonesas 940 953 1.38 45.187
■ comercio Y

475
1 Escudo Portugal 0,828 0,830SEGUROS Faes 50 2 230 2 240 0,45 19 470

AGF U. Fénix 100 1.805 1.800 -0,28 23.987 Grupo Fosforera 1.000 245 245 15.850 i Florín Holandés 75,337 75,487
Adolfo Domínguez 100 3.330 3.330 46.384 Miquel v Costas 500 4.735 4.800 1,37 18.643 1 Franco Belga 4,118 4,126
Aldeasa 200 4.850 4.900 1,03 90.217 Repsol S.A. 500 7.480 7.470 -0,13 944.557 1 Franco Francés 25,332 25,382
Azkoven 1.000 21.850 21.800 -0,23 2.844 Seda Barcelona 500 889 880 -1,01 191.858 1 Franco Suizo 103,045 103.251
Catalana Occ. 250 3.795 3.810 0.40 10.256 Zeltia • 775 12.200 11.750 -3.69 532 1 Libra Esterlina 237,155 237,629
Continente 100 4.000 4.000 .... 81.172

1 Libra Irlandesa 211.269 211,691
Corp. Mapfre 250 3.500 3.545 1,29 154.942
Cortefíel 50 3.650 3.675 0,68 29.290 Aceraba 1.000 1.585 1.600 0,95 150.131 1 Marco Alemán 84,944 85,114

Finanzauto 350 2.150 2.195 2.09 1.406 Acerinox S.A. 160 3.000 3.120 4,00 172.472 1 Marco Finlandés 27,933 27,989

Mapire Vida 250 5.560 5.510 -0,90 8.918 Aforasa 168 1.500 1.500 ___ 20 1 Yen Japonés 1,169 1,172
Picking Pack 25 67 68 1,49 2.414.890 Amper 300 2.665 2.650 -0,56 50.384 100 Liras Italianas 8,585 8,603

• , /i'^•:yi,-iz? Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
- - ■ . Tno. (96) ■ 384- 6436 de 17h. a 20h. . -
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MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden 1. i.üüU
Natra 1.000
Pascual Hnos 12
San Mieuel 3.000
United Dutch 500 ....
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 ....
■ CONSTRUCCION
AH. bamiliar 1.000 2.060,00 10.00
Alcázar 500 ....

Asland Cata! 500 — __
Inmb. Valenc. 500
1. Del Sur 1.000 6.000,00
Max.Cent.Leisa 250 .... ....
Obras v S.P. 500 2.100.00
Vías y Const. 1.000 ....

■ inversion MOBILIARIA
B ansa liber 250 7.780,00 ....

Banzano 1.000 3.108.00 4.00
Baseibar 1.000 ....

Bolshisoania 500 .... ....

Cariñosa 140 7.860.00
Ceivasa 200 7.400.00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000 _ _
Fioonsa 250 7.070.00 40.00
Inveroastor 1.000 __ ....

Inv.Heirero 400 7.170.00 ....
Inv.Val.Americ. 1.000 1.960.00 -50.00
I. Lealtad 500 ....

Mobinversora 1.000 .... —-

Norvasa 250 3.920,00 ___
Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Euron. 1.000 10.700,00 200.00
■ navegación Y PESCA
Pleta mentos-B 1.000 ....

Pescanova 1.000 .... ....
Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pao.Mavaira 1.000 —

■ químicas Y ENERGIAS
Lsp.Oxiaeno 1.000 ....

Faes 500 ___ -_

Gassol 500 505,00

MAI)RID(CQnt.)
INDICE GENERAL (MADRID) Periodo: 3 año*

,^970-‘'“^-‘-—■*^‘*"-‘*“"""‘^‘" ■■■■■"'■'■■''^^-^^^ /^V^>: :-r~;r- - W n^a^m-,¿/ ¡f7n;uí,iTi ' MÎ.Çi n Simn„ ,-ni Á n,;,;nin.|-n mv m \ ,,;,»íi,n;

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ANT.F.COMIENZO EFINAL NVAS. ANTGAS.

Dar. 13-oct-98 J3-nov-98 5 2 940,00
Aguas Barna 20-oct-98 20-nov-98 1 7.720,00 76,00

VALOR

DIVIDENDOS 
coNcr.rro druid NEIÜ PAGO

BCH A cuenta 13.50 10.12 20/11/98
Saba A cuenta 250.00 187.50 20/11/98

Periodo

INDICES DE
TAE íBancos)

REFERENCIA DEI
TAE (Caías)

BANCO DE
Indie. CECA

ESPAÑA
Rent. Deuda P. Mibor añti

Octubre 97 6.384 6.662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6.537 7,375 5,230 - 4.807
Diciembre 97 6,196 6.328 7,250 5.167 4.623
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5.086 4.421
Febrero 98 5.879 6,099 7.125 4.947 4.325
Marzo 98 5.827 5.918 7.000 4.823 4.161
Abril 98 5.659 5,906 6.750 4.707 4.215
Mayo 98 5.603 5.817 7.000 4.613 4.220
Junio 98 5.545 5.744 6.750 4.547 4,191
Julio 98 5.513 5,690 6.750 4.508 4,137
Aeosto 98 5.572 5.697 6.875 4.464 4,066

1 FUTUROS IBEX-35
PECHA ANTERIOR APERWRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
20 Nov. 1998 8.833.00 8.950.00 9.095,00 8.944,00 9.065,00 25.112
18 Die. 1998 8.858.50 9.000.00 9.100.00 8.976,00 9.099,00 10.866
18 Mar. 1999 8.878.00 9.085.00 9.085.00 9.085.00 9.085,00 10

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
PECHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO ewEG.
15 Dic, 98 114.45 114,40 114,22 114,23 19.819

NOMINAL HOY DIF.
Nicas 155
U.Resinera 1.000
■ MINERAS
H.Coto Cone 200
H.Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000 ....

Ponferrada 2.5 ....
■ SIDEROMETALURGICAS
A torasa 250
Cobra 500 ....

Iber. Frió 1.000 11.500,00
Metaloeenia 500 .... ....

Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
basa Krnnnlt 1.000 .5.800.00 -125.00
■ OTROS SERVICIOS
InvDsa 1.000
Prim S.A 400

METALES
Pla8./cr. Dif.

Oro Manufacturado 1.504,09 -25,33

Plata Manufacturada 31,46 -0,96

Platino 2.578,52 -39,74

Paladio 2.008,49 -35,86

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

FONDOS
ULTIMO D1I-. FIN/97 ULTIMO DIP. I-1N/97 UI.TIMO DIP. P1N/97 ULTIMO DIP. PIN/97

■ dinero
Safei Noneamirica 10.393,79 .... 11.564,04 Eurovalor 1 553,78 0,91 463,30 Fonpenedes FlM_____ 1.373.85 0,11 1.331,07

■ FONDTESOROS
Fonbolsa 36.867,67 30.797,72 Fonrenta Fiia FIM 17.565,48 16.835,98

Allas F.I.A.M.M 178.836.55 26,84 174.836,87 15 006 24 14 618 89
A.B. Dinerplus 207.333.59 8,93 202,117.23 A,C. Cuenta 192.295,32 37,42 186.599.61 Fontesoreri.a_________ 11.181,19 .... 10,805.1.5

BBV Dinero 278.418,27 21,77 270.068.63 A.C. Deuda___________ 2,003,60 0,44 1.926,01
Fonpflinmonio.

1 392 98 Iberahorro 2.364,84 0,33 2.292,60

BBV Monetario 12.304,08 0,77 11.965.35 BM Fondtesoro 2.022,43 1.05 1.911,15
Indosuez Bolsa F1M 305.639,41 -987,28 . 267.805,38 Ibercaia Futuro 1,338.31 0,48 1,283,46

Bandesco Monetario 106.291,87 24,26 104.166,42 Beta Deuda Fond. 1,824,41 2,18 1.761,25
Indosuez Universal 120,494,33 193,87 106,667,69 227.717.61 741.68 216.266,48

Dinermadrid-FIAMM 190.107,07 12.78 185.058,61 Iberüon Ahorro
Bankpyme Fondval. 123.199,03 13,43 119.623,00 -34 19 1 899 38
Beta Dinero FIAMM 214,071,18 37.51 207.469,57 Fondeuda Ahorro 21.320,85 __ 20.695,3 l Indosuez Patrimonio 20.799.38 9,88 18.519,91

Santander Ren 1999 1.525,81 0,38 1.465.26
136 047 47 23 67 132.515.78 Fondeuda Efectivo 207.161,89 .... 201.380,67 Interes Diario BCH 1.199.53 0.16 1.17.5,5.5

Cn vúJdincr 224.458,00 12,58 219.254.37 Ibercaja Dinero 11______ 172.314,60 34.21 167.757,85 ■ renta FIJA Inversabadell 2.610,43 -7.59 2.419,68

Cavaldiner Oro 140,972,74 12,19 136.614,87 Indosuez Fondtesoro 21.230,06 7,11 20.240,61 BBV Ahorro 1.654,87 0,57 1.593,86
1.872,53MB Fondo 3 1.966,69 0,30

Cuentafondo FIAMM 208.503.25 12,11 203.642,07 Santander Dinero 187.041,75 11,34 182.260,60 BBV Bono 200! 117.373,94 25,11 109.872,06
Renta 4 Ahorro 1.787,82 0.38 1,684,08Santander Bo.Eur.4 95.019,39 -38,88 BBV Fondvalencia 19.047,79 9,36 18.053,66Diner BM FIAMM 209.693,75 13,74 204,280,23

Díneractivo 214.088,43 37,21 209.083,65 BBV Renta 2,437,13 0,53 2.362,68 Rural Giion deuda 14.928,63 -— 14,992,63
■ MIXTO RENTA FIJA

Dinemavarra 184.848,83 20,26 180.634,51 6.557,39 -29,43 5.949,46
BBV Renta 91 1,613,12 0,39 1.562,54 Santander Ahorro 2.338,24 0.12 2,285,98

Ahorrofondo
2.697,89 -7,57 2.450,06Eurovalor 3 231.484,05 15,11 225.068,25 BCH Mixto Acciones

Santander Ges.Ren 1.672,79 -0,04 1,567,78Alhambra F.I.M. 2.224,65 -10,87 2,116.15
Fondmadrid 227.836,43 11,2.5 222.272,73 BM Dinerbolsa 1.394,22 -0,22 1.341,53

Bandesco Divisas 15.756,09 4.45 15.005.84
1.081,90 1.050,50Fondoostal Moneta. 262.352,79 -6,11 255.959.il Bandesco Ahorro 0,25

Beta Renta Plus 1.146.92 -2,56
1.708,66 0,56 1.611,26

Fonoenedes FIAMM 1.250.91 0,34 1.220,11 Bandesco R. Fiia
Beta Valor FIM 2.690,65 -15.12 2.337.56

1,92 2.312,17 Ara. Fondbol.Eu. 927,27 0,41
223.818,29 Beta Renta FIM______ 2.430,97 • •••

Ibercaia Dinero 229.211,26 35.51 Foncaixa Mixto 28 1.115,58 -1,97
Ibercuenta 227.010,80 10.29 221.229,78 Foncenhis, F.I.M. 1.730,73 1,03 1.625,27

Caixa Cat.Prev 2.608,02 -0,23 2,517,10 Bandesco Renta V. 24.998,38 -333,85 20.897,67
1.686,05

Indosuez Oro 1,605,681,81 469,68 1,558,518.76 Credipas deuda 1.660,72 ....
Beta Acciones 22.080.94 -234,2.5 17,836,34Fondeiecutivos 199,188.942.325.04 189.536,14

Indosuéz Tesoreria 268.827,15 48,92 261.991,23 Cuentafondo Ahorro 2.207,02 2,10 2.043.71
Ibercaia Renta 2.291.26 -3,99 2.137,91

1.963,33 0,91 1.854.05 Cuentafondo Bolsa 1.710,92 -11,71 1,501.71
208.466,64 208.466,64

Cuentafondo Renta
Kutxareni -—- Indosuez Global 128.187.38 175.89 122.662.8! Edifon 199.799.89-1.356.03 169.303,61Foncaixa Ahorro 2 2.907,48 0.01 2.822,94
Santander Tesoreri 228.540,03 18,22 222.342.14 Renta 4 Internacional 1.252.77 0,31 1.172,30

2.217,6! 2.139.43
S. Sant. FIAMM 232.716,02 14,25 227.822,26 1.682,21 1.600,52

Foncaixa Ahorro 11 0.08 Foncaixa Bolsa 5 3.935,03 -26,43 3.372,63
Santander Ges.Mix -3,59

Foncaixa Mixto 25 1,120,11 -0,82 ——
Ibcrlion Bolso 2.162.54 -27,77 1.829,01

■ divisa EXTRANJERA ■ MIXTO RENTA VARIABLE Foncrecimiento 134.134,42 — 130.646,59

BM Dinerdivisa 1.517,23 2.53 1.497,97 BBV Tnversisn 94 1.552.17 -1,68 1.440.49 Fondonorte 369,44 0,06 345,48

Madrid Divisa FIM 1.507,01 0.92 1.448.85 Beta Crecimiento 20.195.06 -184.77 16.914,75 Fondoostal 2.867,17 0,73 2.716,79 Beta Euro Accio._____ 1.134,29 1,37 ....

Safei Europa 10.534,87 11,794.31 Eurovalencia VCG 1.182.88 952.18 Fondpostal Divisas 3.223,85 0,43 2.995.10 Fonbolsa Euro_______ 10.782,46 .... —
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36 Martes, 17 de noviembre de 1998 Los abogados que representan a 
los familiares de las víctimas se 
interesarán por las razones por las 
que el comandante pudo ingerir 
alcohol las horas previas al vuelo

Se§ún ha revelado el informe, su sanare resistraba una tasa de alcohol del 0,41

El piloto del siniestro de Melilla 
tomó alcohol antes del accidente
El comandante Diego Clavero Muñoz, Que pilotaba el 
avión que se estrelló en Melilla el 25 de septiembre, en el 
que murieron 38 personas, tenía 0,41 gramos de alcohol 
por litro de sangre, según un informe del Instituto Nacio
nal de Toxicología, informaron a Efe fuentes de la acusa
ción particular.

Efe-Melilla

El comandante Diego Clavero 
Múñoz, que pilotaba el avión que 
se estrelló en Melilla el 25 de 
septiembre, en el que murieron 
38 personas, tenía 0,41 gramos 
de alcohol por litro de sangre, 
según un informe del Instituto 
Nacional de Toxicología, infor
maron a Efe fuentes de la acu
sación particular.

Dichas fuentes anunciaron 
que encargarán una investiga
ción ya que el artículo 31 de la 
Ley Penal y Procesal de Nave
gación Aérea establece que se 
considera delito «que el coman
dante se encuentre bajo la in
fluencia de bebidas alcohólicas 
al emprender vuelo o durante la 
navegación». Tras conocer el 
informe, los abogados que repre
sentan a los familiares de las 
víctimas se interesarán por las 
razones por las que el coman

La Audiencia Nacional ordena la prisión 
de otro de los "Charlines" acusados

Efe-Madrid

El Tribunal de la Audiencia 
Nacional que debe juzgar a 
Manuel Charlín Gama y a otros 
siete procesados por su presun
ta implicación en el transporte 
de 600 kilos de cocaína ordenó 
ayer la prisión de uno de los acu
sados, que no compareció en el 
juicio y aplazó la vista hasta hoy.

El presidente del Tribunal, 
Francisco Castro Meije, decidió 
la detención de Felipe Domínguez 
Valdediós, uno de los procesa
dos, a petición del teniente fis
cal antidroga, Javier Zaragoza, 
quien solicita 15 años de cárcel 
y 151 millones de pesetas de multa 
para él, así como para Jaime Loira, 
Edelmiro Sánchez, Ramón Pa
rada y Alfonso Leyva.

Para el principal acusado, 
Manuel Charlín Gama, quien 
resultó absuelto en eljuicio de la 
«operación Nécora», el mayor 

dante pudo ingerir alcohol las 
horas previas al vuelo -investi
gando dónde estuvo las horas 
antes al accidente-, y por qué 
medidas de control adoptaba la 
compañía privada con sus pilo
tos. Las fuentes explicaron a Efe 
que, aunque todo está supedita
do a los resultados de la comi
sión de investigación hispano- 
marroquí que analiza el conteni
do de las cajas negras del 
cuatrimotor de Pauknair que 
cubría la línea Málaga-Meliíla, 
«todo apunta a un fallo humano 
como principal causa del acci
dente».

El informe señala que, al 
ocupar la muestra de sangre las 
tres cuartas partes del tubo y el 
resto contener aire, «el valor está 
afectado de un error por defec
to cuya valoración es imposible 
de realizar», lo que según las 
fuentes, indica que el nivel de 0,41 
«es el mínimo» y que en ningún

contra el narcotráfico celebra
do en España, el fiscal pide 23 
años de reclusión y 225 millones 
de pesetas de multa.

Estejuicio es una derivación 
de la «operación Nécora», en la 
que fueron condenados 30 acu
sados a un total de 304 años de 
cárcel y absueltos 17.

Para José Loira, el fiscal pide 
en sus conclusiones provisiona
les 18 años de cárcel y 200 mi
llones de pesetas de multa, igual 
que para Manuel Fernández 
López. Al inicio de la vista, el 
fiscal Javier Zaragoza solicitó el 
ingreso en prisión de Domínguez 
Valdediós al haber incumplido su 
obligación de comparecer en el 
juicio pese a haber sido citado 
en su domicilio. Por ello, la Sala 
decidió la detención pese a la 
oposición de la abogada del acu
sado, quien explicó que al pare
cer su patrocinado no encontró 
medio de transporte para acudir

Según la investigación de las cajas negras todo apunta a un fallo humano.

caso bajaría de esa cantidad.
El Consejo de Ministros apro

bó el pasado 23 de octubre un 
Real Decreto por el que modifi
ca los niveles máximos de alco
hol en la sangre para los conduc
tores, que pasan de 0,8 gramos 

Para el principal acusado, Manuel Charlín, el fiscal pide 23 años de cárcel.

al juicio desde Cambados 
(Pontevedra). El fiscal acusa a 
Manuel Charlín de organizar una 
operación realizada en julio de

por litro a 0,5 para turismos, 
mientras que en el caso del trans
porte de pasajeros de más de 
nueve plazas se situa en el 0,3, 
aunque esta normativa no ten
drá efecto hasta seis meses des
pués de su publicación en el BOE.

1989, consistente en transportar 
en barco desde México un car
gamento de cocaína hasta Muxía 
(La Coruña).

El fiscal solicita 
21 años de cárcel 
para dos 
detenidos por 
tráfico de drogas

Efe-Madrid

El fiscal solicitó ayer un to
tal de 21 años de prisión para 
dos hombres por tráfico de dro
gas, detenidos varios días des
pués de una persecución por ca
rretera que la policía calificó de 
«temeraria» y en la que arroja
ron por una ventanilla del vehí
culo más de mil gramos de he
roína recuperada de un descam
pado.

El representante del Minis
terio Público elevó a definitivas 
sus conclusiones en eljuicio, que 
ayer quedó visto para senten
cia en la Sección 17 de la Au
diencia Provincial de Madrid, en 
el que los acusados, Jorge M.C. 
y Agustín P.D., tacharon de «fal
sas» las acusaciones de las que 
fueron objeto por parte de los 
agentes que participaron en la 
operación. Jorge M.C., para 
quienes el fiscal pidió 12 años 
de prisión, y Agustín P.D., que 
se enfrenta a una petición de 
nueve años de cárcel, fueron 
detenidos en abril de 1997, bajo 
la acusación de suministrar 
heroína en el poblado de 
Torregrosa, en Madrid, mien
tras los abogados defensores, 
Pilar Tomás y Ricardo Leal 
solicitan la libre absolución al 
considerar que no hay pruebas 
contra sus patrocinados.

El arresto, en el que también 
quedó detenida la mujer de 
Agustín aunque posteriormen
te fue exonerada de las acusa
ciones, se produjo días después 
de una persecución policial, el 
19 de marzo, que comenzó cuan
do los acusados fueron sorpren
didos mientras recogían un 
paquete de droga de un escon
dite ubicado en un descampa
do próximo a la carretera entre 
Fuencarral y Alcobendas.

En aquella época, la policía 
había establecido una vigilan
cia contra ellos, como supues
tos traficantes de droga en 
Torregrosa, adonde se despla
zaban con una furgoneta que fue 
seguida por agentes de la Co
misaría de Usera hasta que 
comprobaron que se detenía en 
un descampado, donde un ocu
pante recuperó el paquete con 
la droga. Entre tanto, el conduc
tor se dirigió a un restaurante 
que se encuentra junto al des
campado, en el kilómetro 2 de 
la citada carretera y contactó 
con la mujer, con la que regre
só al vehículo, queyaestabaen 
marcha de nuevo para cuando 
regresaba su compañero de 
recoger el paquete, por lo que 
se dieron a la fuga. Los agen
tes les siguieron en dos coches 
camuflados, en una carrera que 
la policía consideró «temeraria» 
a lo largo de la carretera de 
Burgos, en dirección a Madrid.
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Los dos reptiles fueron hallados por Seprona en una charca del jardín del apartamento

Dos caimanes intervenidos en un
apartamento en Lanzarote

Efe-Lanzarote

Dos ejemplares de «caiman 
crocodilus», de metro y medio 
de largo, fueron intervenidos en 
un apartamento particular de 
Lanzarote por La Guardia Civil, 
informó ayer a EFE la directora 
insular de la Administración 
General del Estado, María Do
lores Luzardo.

Los dos reptiles fueron halla
dos por agentes del Servicio de 
Protección de la Naturaleza 
(Seprona) en el interior de una 
charca de pequeñas dimensio
nes ubicada en el jardín de un 
apartamento de Puerto del Car
men, en el municipio de Tías,

importados ilegalmente, y sin 
ningún tipo de control adminis
trativo o sanitarios, como loros, 
serpientes, monos y aves diver
sas. Miembros de Adena y del 
Seprona están tratando de en
viar a los dos caimanes a un 
centro de recuperación de rep
tiles, ya que el lugar donde se 
encontraban no reúne las con
diciones higiénicas ni de seguri
dad adecuadas, añadió.

Recordó que esta actuación 
se incluye en las tareas de erra
dicación del tráfico ilegal de 
especies amenazadas que desa
rrolla desde hace más de dos años 
el Seprona.

Los dos ejemplares pertenecen a la faimilia del "caimán crocodilus". EI^E

Detenidos cuatro 
norteafricanos 
que llegaron en 
una patera a 
Fuerteventura

Efe-Fuerteventura

Cuatro norteafricanos ilega
les que llegaron a la isla de 
Fuerteventura a bordo de una 
patera fueron detenidos ayer por 
la Guardia Civil de Gran Tarajal, 
al sur de la isla, según informa
ron fuentes policiales.

Los detenidos, que estaban 
indocumentados, aseguraron ser 
marroquíes y dijeron que salie
ron el pasado sábado de un lu
gar indeterminado entre Tarfalla 
y El Aiún, en el Sahara Occi
dental. Los inmigrantes ilega
les llegaron el domingo a la costa 
conocida como Faro de la En
tallada, término municipal de 
Tuineje. Los norteafricanos via
jaron a bordo de una patera cuyo 
propietario les cobró cierta can
tidad de dinero por traerlos a 
Fuerteventura.

donde también se incautaron de 
dos loros y cinco tortugas, con
firmó Luzardo.

Se trata de ejemplares per
tenecientes a una especie cuyo 
hábitat natural se encuentra lo
calizado en América Central y 
América del Sur, de donde po
drían haber sido importados, 
según explicó a EFE Ezequiel 
Navío, director en Canarias de 
la Asociación para la Defensa 
de la Naturaleza (Adena).

Precisó que los dos caimanes 
están protegidos por el Conve
nio Internacional para la Protec
ción de la Flora y la Fauna o 
Convenio de Wanshington, «lo 
que significa que tienen la máxi
ma protección a nivel internacio
nal». María Dolores Luzardo se
ñaló que todo apunta que'los dos 
animales fueron importados hace 
algún tiempo por el propietario 
del apartamento donde fueron 
hallados, un ciudadano alemán 
residente en su país de origen. 
Ezequiel Navío indicó que en los 
últimos tiempos se ha detectado 
en Lanzarote una gran cantidad 
de animales exóticos, que han sido
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Detenido un 
hombre acusado de 
matar a un joven 
tras una pelea

Efe-Barcelona

Agentes del Cuerpo Nacio
nal de Policía detuvo a un hom
bre acusado de haber matado a 
un joven tras una pelea en un bar 
de Granollers (Barcelona), infor
mó ayer la Jefatura Superior de 
Cataluña. Según estas fuentes, 
Antonio R.C., de 25 años, falle
ció anoche tras una pelea con 
Esteban M.B., de 33 años, por 
motivos aún no esclarecidos, 
mientras tomaban unas copas en 
un bar de Granollers. En un mo
mento de la discusión, Esteban 
M.B. sacó un arma blanca y le 
asestó cuatro puñaladas a A. 
R.C. que le causaron la muerte.

Patrocina
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38 Martes, 17 de noviembre de 1998 El multimillonario premio fue el 
comentario más extendido ayer en Rubi 
y también en los edificios en 
construcción, cuyos obreros bromeaban: 
"¿Ha venido hoy Pepe... y Manolo?"

¿Quién faltó ayer al trabajo?
¿Quién ha faltado hoy al trabajo?, se preguntaban la mañana 

de ayer los obreros de un edificio en construcción situado a 
escasos metros del despacho de loterías donde eljueves se selló 
el boleto del Gordo de la Primitiva afortunado con 2.287 millo
nes de pesetas.

La pregunta, que también se ha repetido en muchas empre
sas de la ciudad de Rubí, no iba del todo desencaminada por
que, según ha explicado a Efe Josep Bosch, gerente del despa
cho de loterías donde se selló la combinación ganadora, algu
nos de los trabajadores de esta obra vinieron la semana pasada 
a validar su boleto en su administración.

El ganador de los 2.287 millones del Gordo de la Primitiva, 
el segundo mayor premio obtenido jamás en un sorteo en Es
paña, apostó 750 pesetas en un boleto de tres apuestas de forma 
manual, lo que, según Bosch, hace sospechar que se trata de 
una sola persona.

Fontaneros, carpinteros, albañiles, yeseros y otros profesio
nales de la construcción de las obras próximas al despacho de 
loterías figuraban ayer entre los «sospechosos» de ser los afor
tunados, especialmente los que ayer se ausentaron del trabajo, 
aunque haya sido por causa del virus de la gripe.

El multimillonario premio ha sido el comentario más exten
dido ayer en Rubí y también en los edificios en construcción, 
cuyos obreros bromeaban preguntándose los unos a los otros: 
¿Ha venido hoy Pepe... y Manolo?, dos de los asiduos a la Pri
mitiva.

El ayuntamiento de Rubí no se ha querido pronunciar sobre 
la fortuna que ha recaído en la localidad, aunque un portavoz 
ha reconocido que «no sabemos quien es el ganador y ni siquie
ra si es de Rubí, porque en la zona hay muchas obras y podría 
ser perfectamente una persona que esté trabajando en una de 
ellas y esté casualmente en la ciudad».

Algunos de estos trabajadores sellaron el pasado jueves, apro
vechando el descanso del bocadillo del desayuno, su boleto en 
esta administración, situada en la céntrica calle Margarita Xirgu 
de Rubí, donde ayer se congregaron numerosos curiosos, pe
riodistas y representantes bancarios.

Bosch, desbordado por los acontecimientos pero sin perder 
la sonrisa, no se ha cansado de repetir a diestro y siniestro que 
desconoce quién es el afortunado ganador de tamaño premio.

Uno de los representantes bancarios que acudió ayer a la 
administración, Doménec Carreres, ha manifestado que «de todas 
formas no confío en que venga por aquí porque en este tipo de 
cosas el agraciado se va directamente con el boleto al banco 
con que trabaja habitualmente».

Precisamente en un establecimiento próximo a la calle

Margarita Xirgu, faltó ayer uno de sus empleados, al parecer por
que está enfermo, lo que ha motivado las bromas y s-uspicacias de 
sus compañeros que le han llamado para interesarse por su salud 
y.de paso saber si había jugado al Gordo de la Primitiva. C.T.E.

Roban en 
Bruselas más de 
300.000 cajas de 
Viagra con 
destino España

Más de 300.000 cajas 
de la píldora contra la 
impotencia Viagra han 
sido robadas de un camión 
estacionado ep el centro de 
distribución de medica
mentos que el laboratorio 
fabricante, Pfizer, tiene en 
Bruselas, y cuyo destino 
era España.

La directora de Asun
tos Corporativos de Pfizer 
en España, Mercedes Gui
sado, confirmó en la tarde 
de ayer, en rueda de pren
sa, en Amboise (Francia) 
- donde ayer se ha celebra
do unajomada informati
va sobre el Viagra- que el 
Ministerio español de Sa
nidad ha sido ya informa
do de este robo.

La mercancía robada, 
en una acción que se efec
tuó sin violencia, se eleva 
a 315.000 cajas de Viagra, 
que habían sido traslada
das a Bruselas desde el 
centro de fabricación en 
Amboise.

Guisado dijo que los 
laboratorios no pueden 
hacer una valoración del 
cargamento sustraído hasta 
que no se conozcan las 
dosis del fármaco conte
nido en las cajas.

La representante del 
laboratorio expresó la pre
ocupación de la compañía 
porque el producto pueda 
distribuirse a través de 
otros canales distintos a las 
oficinas de farmacia. O.N.

España absorbe el 8% del 
mercado europeo de Viagra

España absorbe el 8% del mercado europeo 
de Viagra, señaló ayer un portavoz de la indus
tria de esta píldora contra la impotencia.

Aunque por el momento no se conocen da
tos de venta del fármaco en España, donde está 
disponible desde hace dos semanas, desde el 
Centro de Producción del Medicamento en 
Amboise (Francia) han salido ya 1.090.000 cajas 
de comprimidos para el mercado español.

En el mundo se han extendido ya 5,6 millo
nes de recetas del producto desde su aproba
ción hace siete meses, cifra que, según el labo
ratorio, cuadruplica la demanda media de otros 
medicamentos.

En unajomada para los medios de comuni
cación celebrada en Amboise, de donde sale el 
producto para Europa, Africa y Oriente Medio 
y a la que asistieron, entre otros, el jefe de la 
Unidad de Andrología del Hospital madrileño 
«Gregorio Marañón», Ignacio Moncada, éste 
criticó que la sanidad pública no financie en 
ningún caso la píldora contra la disfunción erectil 
porque es un medicamento «efectivo».

Moncada señaló que la impotencia es un pro
blema importante y la primera causa de consul
tas en urología, y se mostró convencido de que 
habrá pacientes que optarán por tratamientos 
más invasivos, como la prótesis de pene, «por
que están financiados, aunque resulten más 
caros».

Estimó que la píldora Viagra puede ser útil 
para más de la mitad de los hombres que sufren 
algún tipo de impotencia, que se calcula que son 
unos dos millones en España.

Moncada destacó también que según los es
tudios clínicos realizados antes de la aproba
ción del fármaco, éste demostró una eficacia del 
57% en pacientes diabéticos, del 70% en pa
cientes tratados por hipertensión y del 80% en 
pacientes con lesión medular.

Según fuentes del fabricante, el único estu
dio para evaluar la incidencia de la disfunción 
erectil en España ofrecerá resultados a princi
pios de año, aunque según datos preliminares, 
esta incidencia puede ser algo inferior a los dos 
millones de varones. O.N.

NDC 0069-4210-30
30 Tablets

(sildenafil citrate) tablets
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AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE - AYUDA URGENTE

LAS VICTIMAS DEL
‘'■i' HURACAN MITCH

EN CENTROAMERICA
NECESITAN
AYUDA URGENTE
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CRUZ ROJA
AYUDAS INTERNACIONALES
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Cala Rural:' T

Cala Madrid:

Cala Castilla -La Mancha:

BB^

2103-0439-62-0030454469
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2038-3300-30-6000029842
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Banco de Santander:
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0075-0213-19-0600045162

0085-0407-53-0000001028

Argentaría.
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0104-0328-92-0300222241

VISA ~ AAASTER CARD

Banco Atlántico:

La Caixa:

0008-0175-58-1114030000

2100-2191-31 -0200182684

llamando al tolf.: 90S 22 22 92

INTERNET: http://wwwAcruiro¡a,es
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Satélites y telescopios buscan refugio 
de la lluvia de meteoritos

Satélites y telescopios han vuelto la espal
da a la espectacular lluvia de meteoritos que 
se aproximará a la Tierra hoy, martes, por te
mor a los daños que pueda causar el mismo 
fenómeno que hace tres décadas fascinó a la 
Humanidad.

Si en 1966 la pregunta era cómo observar 
con mayor detalle los miles de meteoritos 
«Leonid» que cruzaban la atmósfera terrestre, 
ahora el interrogante es cómo proteger los más 
de 600 satélites y otros instrumentos espacia
les en órbita de estas motas de polvo celestia
les.

Bautizados «Leonid» por su conexión con 
la constelación Leo, estos meteoritos son par
tículas del cometa Tempel-Tyttle, cuya órbita 
de 33 años alrededor del Sol se encuentra anual
mente con la Tierra.

Aunque la misma cita se repite todos los 
meses de noviembre, su viveza es sobre todo 
reseñable cada 32 años, momento en el que acaba 
de pasar cerca del Sol y transporta una mayor 
cantidad de partículas.

Sus tamaños oscilan entre una pelota de 
béisbol y un grano de arena, aunque en su 
mayoría son como diminutos guisantes, y crean 
una impresionante cascada de luces en el fir
mamento cuando lo cruzan a un ritmo de 140.000 
meteoritos a la hora.

Su presencia no supone ningún peligro para 
la conservación de la Humanidad, pero sí para 
sus comunicaciones, cada día más dependien
tes de los satélites para actos que parecen tan 
sencillos como llamar por teléfono, ver la te
levisión o pagar con tarjeta.

El peligro va más allá del impacto de estas 
partículas, similar al de una bala a 71 kms. por 
segundo.

La misma importancia tiene el calor gene
rado por el impacto, que puede vaporizar el 
meteorito y crear una descarga electroestática 
que borre la memoria de los circuitos.

En la medida de lo posible, la NASA, al igual 
que las agencias espaciales del resto del mun
do, intenta evitar los daños de esta lluvia de 
meteoritos que se podrá apreciar tanto el 17 
como el 18 de noviembre.

Para ello están cambiando la orientación de 
los satélites, con la esperanza de que reciban 
estos impactos en su parte trasera o al menos

Romario invita a 
Pelé y Maradona a 
la inauguración de 
su bar

El delantero brasileño Romario de Souza 
ha invitado al «rey» del fútbol, Edson Arantes 
do Nascimento «Pelé», y al mejor jugador 
argentino de todos los tiempos, Diego Arman
do Maradona, a la inauguración oficial de su 
bar, el próximo día 19, en Río de Janeiro.

«Pelé y Maradona encabezan la lista de 
invitados de honor y espero tenerlos ese día 
en mi bar para tributaries el homenaje que se 
merecen», destacó el goleador de 32 años 
durante una presentación a los prensa de las 
instalaciones de su centro nocturno».

El internacional brasileño dijo confiar en 
que las dos figuras lo acompañarán en el lan
zamiento de su nuevo negocio y no hizo caso 
a los comentarios sobre las diferencias que 
separan a Pelé y Maradona.

El «Café do Gol» ocupa un área de 3.000 
metros cuadrados frente a las arenas de Pepé, 
una de las más hermosas playas de Río de 
Janeiro, donde Romario juega al «futvolley».

Según el mejor futbolista de la Copa del 
Mundo de 1994, su inversión de seis millo
nes de dólares da la sensación de ser «un 
Maracaná con música». H.B.R.

que queden lo más alejados de los intrumentos más sensibles, 
como los paneles solares.

Además, su voltaje quedará reducido durante al menos seis 
horas, período en que se espera la mayor intensidad de meteo
ritos.

Aunque la mejor observación será posible desde Asia, la llu
via de meteoritos también podrá ser observada en las primeras 
horas del amanecer de ambos días desde la costa occidental de 
Estados Unidos.

Y quienes no estén interesados en este madrugón, pueden es
perar otros 33 años o entretenerse en la red del Internet, donde 
la NASA creará una página dedicada a la misión «Leonid» dis
ponible en http://leonid.arc.nasa.gov. R.A.

La Reina Sofía apoyará en 
New York a las 
instituciones hispánicas

La Reina brindará esta semana en Nueva York el apoyo de 
la Corona a dos instituciones que difunden en Estados Uni
dos la cultura hispánica, la Hispanic Society, y el Spanish 
Institute.

Doña Sofía visitará el próximo miércoles la sede de la 
Hispanic Society, una entidad que cuenta con un rico legado 
artístico de origen hispánico y que ha estado cerrado al públi
co durante más de dos décadas.

La Hispanic Society fue fundada en 1904 por Archer Milton 
Huntington, un mecenas hispanófilo profundamente intere
sado por la cultura hispánica, que inició la andadura de la 
entidad con una biblioteca especializada, y vistió una de sus 
salas con la serie de 14 lienzos de Sorolla sobre «Las regiones 
de España».

Doña Sofía, el mismo miércoles, presidirá la Gold Medal 
Gala, una cena organizada por el Spanish Institute, organiza
ción privada dedicada a difundir en Estados Unidos la cultura 
del entorno hispánico.

AI día siguiente. Doña Sofía presidirá en el Metropolitan 
Club la cena que organiza Colegios del Mundo Unidos para 
recaudar fondos para su funcionamiento. La cena cuenta con 
el patrocinio del príncipe Pablo de Grecia, sobrino de la Reina.

La Fundación Colegios del Mundo Unidos facilita los 
estudios y la convivencia de chicos y chicas de diferentes razas, 
credos y mas de 120 nacionalidades en diez centros distribui
dos en distintos países. E.O.O.

"Un sitio en mi corazón", 
nuevo disco de Patricia Oliver

Patricia Oliver ha pasado su vida en
tre Cartagena (Murcia), Madrid y 
Filadelfia (EEUU), durante los cuatro 
últimos años se ha recorrido el circuito 
de pequeños locales de este país y pre
senta ahora su segundo disco «Un sitio 
en mi corazón».

Hace dos años debutó con «En este 
mundo quizás», que incluía temas com
puestos por ella junto a Carlos Oliver como 
«Reina de la noche» y «Bajo control», 
demostrando ya que su paso por Estados 
Unidos le había dejado unas influencias 
muy al estilo de James Taylor, Carol King 
y «The Eagles», pero el disco no tuvo el 
éxito que ella esperaba.

«Yo creo que hicimos una mala pro
moción -explicó a Efe la cantante y com
positora- Era un álbum mucho más rockero 
que éste, entre otras cosas porque la música 
era de Carlos y la letra mía».

«Este segundo -añadió- es en un 99% 
mío y esto es lo que me ha salido, quizá 
menos roquero, pero sobre todo porque 
lo hice más relajada y tranquila en casa. 
En él hablo de la soledad, pero desde un 
punto de vista sano y positivo». C.A,R.
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Primera sentencia en España por delito 
continuado de apología del genocidio

La primera sentencia dictada en España por un delito conti
nuado de genocidio, previsto en el nuevo Código Penal, fue hecha 
pública ayer por el Juzgado de Lo Penal número 3 de Barcelona, 
que ha condenado al propietario de la Librería Europa a cinco 
años de prisión.

El propietario de la librería neonazi Europa de Barcelona, Pe
dro Varela, ha sido condenado a dos años de prisión por un delito 
de apología del genocidio y a otros tres años por provocación a 
la discriminación, ai odio y a la violencia contra grupos por motivos 
racistas y antisemitas.

Varela fue procesado después de que en diciembre de 1996 
los Mossos d’Esquadra registraran la librería que regentaba y su 
propio domicilio y descubrieran miles de libros, publicaciones 
y vídeos con contenidos xenófobos y que negaban el holocausto
nazi. ■

El juez Santiago Vidal ha argumentado que «el respeto a los " 
derechos humanos está por encima de cualquier otro derecho in
dividual, incluido el de la libertad de expresión», en contra de 
las tesis mantenidas por la defensa.

Las asociaciones Comunidad Israelita de Barcelona, Asocia
ción Judía ATID de Cataluña y SOS Racisme Cataluña, así como 
la Plataforma Cívica contra la Difusión del Odio han valorado 
«positivamente» la sentencia y han precisado que la condena «se 
convierte en un instrumento clave para luchar contra los movi
mientos nazis existentes en nuestro país». .

El abogado de la acusación particular, Jordi Galdeano, ha ex
presado su «alegría interna», porque con esta sentencia «se ha 
ganado la primera batalla, pero falta ganar la guerra», a la vez 
que ha detallado que «se ha demostrado que la libertad de expre
sión tiene unos límites que son el respeto de los Derechos Hu
manos».

En declaraciones a EFE, el presidente del Movimiento contra 
la Intolerancia, Esteban Ibarra, mostró su confianza en que a raíz 
de esta sentencia España «deje de ser una de las plataformas desde 
donde se difunde material neonazi a distintos países europeos 
como hacía la Librería Europa».

La asociación Unión Romaní ha señalado en una nota que se 
felicita por el resultado final del juicio, «que ha condenado de 
forma rotunda al difusor de las ideas totalitarias y asesinas que 
acabaron con la vida, entre otros, de más de medio millón de 
gitanos durante la época del III Reich». J.M.A.

Celia Cruz cree que 
no se conoce la 
desgracia cubana

Obra colectiva de la Academia 
de Historia, premio nacional

Celia Cruz, la cantante cubana, afirmó en Bo
gotá que el mundo «no conoce la desgracia de los 
habitantes» de Cuba, y criticó a quienes viajan a 
la isla «a gozar y a divertirse mientras los cuba
nos están comiéndose un. cable».

«No es política, son mis sentimientos», decla
ró la «guarachera de Oriente» a la prensa de la 
capital colombiana, donde lanzó su nuevo álbum 
musical «Mi vida es cantar», acompañada por su 
esposo, Pedro Knight y la cantante colombiana 
Matilde Díaz, a quien conoció hace medio siglo 
y considera su mejor amiga.

Celia Cruz dijo que el disco incluye el tema 
«Nostalgia de palmeras», que calificó como «un 
tema directo a Cuba. En casi todos mis ‘longplay’ 
pongo algo para Cuba», señaló la cantante, quien 
expresó a su compatriotas «el cariño que siento 
por ellos. Mi gente me espera, igual que las pal
meras», dijo la artista, que salió de Cuba hace treinta 
años.

Agregó que el álbum contiene una canción 
dedicada a la fallecida Lola Flores, «Salsa gitana 
para Lola».G.T.A.

Japón y España 
encabezan la 
lista de los que 
más se gastan 
en restaurantes

Los japoneses y los es
pañoles son los ciudadanos 
de los grandes países 
industrializados que más 
dinero gastan en comer y 
beber fuera de casa, según 
una estadística que publicó 
ayer, lunes, el diario «USA 
Today».

Cada japonés gastó du
rante 1997,1.670 dólares al 
año en restaurantes y comi
das rápidas, frente a los 
1.410 dólares que desembol
só cada español.

Según el diario, la cos
tumbre japonesa de celebrar 
reuniones de negocios en 
comidas en restaurantes 
(que, aunque no se mencio
na, es también una tradición 
en España) es uno de los 
factores de este elevado 
gasto.

Los siguientes
A Japón y España les 

siguen, aunque a mucha 
distancia, Estados Unidos 
(936 dólares), Italia (825) 
y el Reino Unido (767 dó
lares).

Al final de la estadística 
figuran Canadá (670 dóla
res), Alemania (492) y Fran
cia (466), según las cifras 
del «USA Today». F.C.

Umberto Eco, 
"Honoris causa" 
por la 
Universidad 
libre de Berlín

El escritor y filósofo ita
liano Umberto Eco, recibió 
ayer, lunes, el título de doc
tor «honoris causa» por la 
Universidad Libre de Ber
lín, «en reconocimiento a su 
gran labor como teórico de 
la comunicación».

Durante la ceremonia de 
imposición, celebrada en el 
auditorio del centro univer
sitario, el galardonado agra
deció la distinción académi
ca «que me hace sentir 
berlinés», dijo.

«Eco ha dado a conocer, 
como ningún otro, la ima
gen de la vida intelectual de 
la Italia de hoy y la litera
tura moderna tiene mucho 
que agradecerle», señaló el 
decano de la cátedra de Fi
lología, Jürgen Trabant, al 
referirse a los méritos del 
semiótico italiano.

Según Trabant, en Ale
mania, Francia o EEUU no 
existe ninguna institución 
comparable a la repercusión 
pública de la opinión de 
Umberto Eco en Italia, «una 
conciencia no convencional 
de la razón y de la sabidu
ría». E.A.

La Real Academia de la Histo
ria vio ayer recompensado el esfuer
zo que con frecuencia realiza por 
aproximar su trabajo a la sociedad 
al obtener el Premio Nacional de His
toria por la obra colectiva «España. 
Reflexiones sobre el ser de España», 
en la que han participado 22 acadé
micos.

Esta obra, merecedora de los dos 
millones y medio de pesetas con que 
está dotado este galardón que cada 
año concede el Ministerio de Cul
tura, es el resultado del intento que 
realizó la docta institución por de
jar constancia de la vivencia del 
sentimiento de España, en un mo
mento en el que se plantean cues
tiones «contradictorias» a veces.

Así lo manifestó a Efe el secre
tario perpetuo de la Academia, Eloy 
Benito Ruano, coordinador del li
bro premiado, que es la recopilación

de 22 conferencias pronunciadas por 
otros tantos académicos. A.M.B.

Sanz se califica 
distinto a Luis Miguel

Alejandro Sanz, que puso punto fi
nal a la gira de su último disco en Bue
nos Aires, opinó que su estilo se dife
rencia del que tiene el artista mexicano 
Luis Miguel y del de su compatriota En
rique Iglesias, al que, según dijo, «le falta 
trabajar mucho».

El joven cerró el sábado pasado en 
un estadio de fútbol de Buenos Aires su 
gira «Tour Más», ante más de 20.000 
seguidores, sobre todo mujeres, que 
corearon sus canciones. A.C.
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El nuevo Teatro Liceo estará 
listo a finales de marzo del 99

El edificio del nuevo Gran Teatro del Liceo 
estará acabado a finales de marzo de 1999, 
algunos meses después de lo previsto, aunque 
la fecha de inauguración de la ópera barcelo
nesa se mantiene para el mes de octubre del 
próximo año, según aseguraron ayer a Efe fuentes 
del consorcio.

La ministra de Cultura, Esperanza Aguirre, 
que ayer visitó las obras del Liceo, comentó en 
declaraciones a la prensa que «con mi presen
cia he querido reforzar el impulso de la am
pliación y remodelación del que volverá a ser 
un referente de la ópera en todo el mundo».

La ministra ha iniciado su visita al coliseo 
barcelonés por la platea, donde aún no hay 
butacas pero sí aparecen la iluminación y la 
decoración dorada tanto de los palcos como del 
frontal del escenario, tan características de la 
sala que fue pasto de las llamas el 31 de enero 
de 1994.

En el techo, donde se pueden observar unas 
nubes que por el paso del tiempo no se podían 
ver antes, destacan los ocho medallones que 
deberá pintar un artista cuyo nombre saldrá del 
concurso restringido que se fallará el próximo 
mes entre los cuatro nombres propuestos por 
la comisión ejecutiva del Liceo, Frederic Amat, 
Perejaume, Ferran García Sevilla y Xavier Grau.

El arquitecto del proyecto, Ignasi de Solá- 
Morales, ha explicado a la ministra que «en 
contra de lo que se pensó en los días siguientes 
al incendio, se han encontrado suficientes ar
tesanos para trabajar en la reproducción de todos 
los elementos y molduras que configuraban la 
imagen clásica del antiguo teatro».

La parte exterior de los palcos, los que dan 
a la sala, se han decorado con una ornamenta

ción clásica, similar a la que había originalmente, 
pero sin los elementos y obras de arte que con
tenían antes de la destrucción del Liceo, cuan
do eran de propiedad privada.

Las molduras y los detalles que han devuel
to su esplendor a la gran sala de butacas, en la 
que habrá en un futuro 2.300 asientos, se han 
reproducido copiándolos de fotografías y do
cumentos sobre el edificio original.

Posteriormente, la ministra pudo contem
plar las obras de la complicada maquinaría 
escénica, con un elevador que se mueve a una 
velocidad de 1 metro por segundo en un hueco 
que desciende a casi 50 metros de profundidad.

La caja escénica, que estará lista en el pri
mer trimestre de 1999, será tres veces mayor a 
la anterior y dispondrá de distintas plataformas 
para poder albergar simultáneamente los de
corados de dos obras distintas.

Otro elemento importante del futuro teatro, 
el telón, se está confeccionando en Suiza se
gún un diseño del modisto Toni Miró y será de 
terciopelo fruncido.

Tras finalizar la obra civil el 31 de marzo de 
1999, las instalaciones se concluirán el 31 de 
mayo y a partir de esta fecha se afrontará la 
puesta a punto de todos los mecanismos del 
escenario para en el mes de octubre reinaugurar 
el Liceo con la ópera «Turandot», de Puccini, 
protagonizada por la soprano Eva Marton.

«Turandot» era precisamente la obra que 
debía representarse tras «Matías el pintor», de 
Hindemith, que estaba en cartel aquel fatídico 
31 de enero cuando una chispa procedente de 
unos trabajos de soldadura prendió el telón y 
acabó con 150 años de historia de la ópera en 
Barcelona. J.O.

Aguirre recibirá "su peso en miel”
La ministra de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre, ha 

sido galardonada con el premio «Su Peso en Miel» que concede 
anualmente el Ayuntamiento de la localidad alcarreña de 
Peñalver y que en esta ocasión cumple su décima edición.

El acuerdo para la concesión de este galardón ha sido 
adoptado por unanimidad, según confirmaron a Efe fuentes 
municipales, que destacaron la labor realizada por la ministra, 
«muy vinculada a Guadalajara», en defensa de la cultura 
española. Las fuentes indicaron que aún no se ha concretado el 
día en el que se entregará el premio y en el que los galardonados 
se suben en la balanza para determinar su peso y por tanto la 
miel que recibirán. B.M.

Entrega de maquetas en:

COPICIERTO
MB Be eaffiuniaaoBs se

Castilla 4a Mancha

Concordia, 14 13700

BASES
Maquetas
Serán válidos todos los estilos 
musicales y deberán incluir 
tres canciones como mínimo.

melloso (C. Real) Tel. 926 505 959

Participantes 
Todas las formaciones 
musicales de las qü 
ai menos el 50%
de sus componentes residan 
en Castilla -La Manch 
y no participen 
en ningún otro grupo 
que se presente 
a este concurso.

de las maquetas concluirá 
el 23 de Noviembre dé 1998
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1® 100.000 ptas 
+ Grabación de CD

2° 50.000 ptas
1
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El cine español recaudó 
4.000 milones en 9 meses

Las películas españolas 
exhibidas en los nueve prime
ros meses del año recaudaron 
en taquilla 4.490 millones de 
pesetas, frente a los 35.510 
millones que ingresó el cine 
extranjero, según los datos 
facilitados ayer por el Institu
to de la Cinematografía y las 
Artes Visuales (ICAA).

En cuanto a las películas, la 
que mayor recaudación obtu
vo entre enero y septiembre fue 
la premiada «Titanic», segui
da de otra producción norte
americana, «Mejor., imposi
ble». El tercer puesto lo ocupa 
el filme español «Torrente, el 
brazo tonto de la ley», dirigi
da por Santiago Segura, la 
película que mayores ingresos 
ha obtenido en la historia de 
nuestro cine.

«Abre los ojos» de Alejan
dro Amenabar ocupa el segun
do lugar en recaudación entre
las películas españolas con 721 millones, seguida de «Cha-cha-cha», de Antonio del 
Real, con 285 millones; «Cosas que dejé en La Habana», de Gutiérrez Aragón, 214 
millones; «Secretos del corazón», de Montxo Armendáriz, 209 millones, y «La bue
na estrella», de Ricardo Franco, 127 millones.

Entre las películas extranjeras, el tercer puesto lo ocupa «El hombre de la máscara 
de hierro», con 1.129 millones; «The Jackal», «Deep impact», «Flubber y el profesor 
chiflado», «Seis días y siete noches» y «Armageddon».

La sorpresa de estos datos estriba en que, entre las 25 películas más vistas por los 
españoles entre el 1 de enero y el 30 de septiembre de este año, hay dos producciones 
nacionales , "Torrente...», que ocupa el tercer puesto, y «Abre los ojos» el duodéci
mo. C.A.R.

£1 alcohol causa más problemas 
que cualquier otra droga

El alcohol «sigue siendo responsable del mayor número de proble
mas y desequilibrios en el conjunto de la sociedad española que cual
quier otro tipo de drogas, legales e ilegales», según se afirma en el libro 
editado y presentado ayer por la Fundación Ciencias de la Salud y la 
Fundación de Ayuda contra la Drogadicción.

Dirigido a los estudiantes de medicina y profesionales de la salud, la 
obra titulada «Curso sobre alcoholismo y drogodependencias» señala 
en relación al alcohol que «desde su privilegiada posición de sustancia 
psicotrópica no sólo legal sino además socializada, ocupa indiscutible
mente un primer rango en los consumos de los españoles mayores de 14 
años, que en un 15% admite su consumo diario».

Esta obra, realizada por especialistas de las citadas Fundaciones, forma 
parte de los materiales docentes que integran el Programa de Formación 
«Alcoholismo y Drogodependencias».

El citado Programa, 
presentado ayer tam
bién en rueda de pren
sa por el Delgado del 
Gobierno para el Plan 
Nacional sobre Drogas, 
Gonzalo Robles, tiene 
como principal objeti
vo dotar a los estudian
tes de medicina y pro
fesionales sanitarios de 
los conocimientos y 
herramientas necesa
rias para prevenir y 
asistir a los adictos.

Con este objetivo, 
en el libro se abordan 
los aspectos más rele
vantes de las 
drogodependencias: la 
clínica, el diagnóstico 
y él tratamiento (sus
tancias, adicciones, téc
nicas para toxicóma
nos..). P.G.

Duque espera que España y 
Europa sigan colaborando

El astronauta español Pedro Duque expresó ayer, lunes, su 
esperanza de que Europa y España sigan colaborando ai máxi
mo en los programas internacionales y en las investigaciones 
que se realicen en el espacio.

«Mi deseo es que Europa y países como España sigan co
laborando y participando en la investigación espacial con todos 
los recursos posibles», señaló a una pregunta de Efe en el trans
curso de una rueda de prensa celebrada en Nueva York.

En el breve encuentro con los periodistas, John Gleen ala
bó el trabajo del astronauta español durante la misión y señaló 
que había sido una suerte «tener a mi lado a un genio de los 
ordenadores como Pedro porque yo tengo algunos problemas 
incluso para utilizar mi correo electrónico».

Pedro Duque, que como el resto de sus compañeros vestía 
el uniforme azul de la NASA, mostraba una actitud sonriente 
y distendida e indicó que para él «había sido una experiencia 
fantástica después de muchos años de duro entrenamiento» y 
que se sentía orgulloso de haber formado parte de una tripu
lación tan cualificada.

Gleen señaló que, a causa de este homenaje, era el primer 
día en que se había librado de las pruebas médicas a las que 
se somete desde que regresó del espacio, e insistió en que su 
participación en esta misión «es una prueba de que la edad no 
debe ser una barrera que impida plantearse nuevas metas>>. 
V.M.

Gazzara: "Antes había que 
sudar más para llegar a actor"

El actor Ben Gazzara, que ayer acudió a 
la III Semana Internacional de Cine de 
Marbella, afirmó que «hoy en día cualquie
ra se mira al espejo, se ve mono y se dice: 
‘Voy a ser actor’», mientras que en su época 
«había que sudarlo más».

Gazzara recordó en rueda de prensa que 
el único camino para triunfar en el cine era 
el teatro «y que algún productor leyera uña 
buena crítica, tomara un avión a Nueva York 
y te asesorara», y ahora los actores cuentan 
con la televisión para alcanzar el éxito.

El actor se refirió también a su paso por 
el Actor’s Studio de Nueva York: «Cualquier 
actor prefería pasar por allí, porque entrabas 
sólo si tenías talento», afirmó. M.A.

¿Frío yo?. Esto es 
lo que debieron pensar 
los progenitores de 
esta pequeña criatura 
rusa, de seis semanas, 
cuando decidieron dar- 
le este peculiar baño 
en las heladas aguas 
de un río, las cuales se 
encontraban a la esca
lofriante temperatura 
(nunca mejordicho), de 
8 grados bajo cero. A la 
madre, que sujeta al 
niño en la imagen de 
Efe, puede que el frío 
le aclare las ideas.
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HORIZONTALES.-1 : Planta angiosperma dicotiledónea, parásita (PI).- 2: Montículo. 
Al revés, manifesté regocijo. Antigua medida de longitud.- 3: Símbolo químico. Isla 
griega. Interjección.- 4: Al revés, desgasta. Aféresis.- 5: Bahía. Al revés, seguro, sin 
riesgo.- 6: Viento que sopla de la parte austral del horizonte. Personaje de la Biblia.- 
7: Que obra con poca reflexión. Perecha de cerdas para cazar perdices..- 8: Al revés, 
composición musical. Preposición latina.- 9: Al revés, letra griega. Cierto indio. Nota 
musical.-10: Período histórico. Al revés, tiempo que hace durante la jornada. Artículo 
(Pi).-11: Mineral utilizado en objetos de adorno.

VERTICALES.- 1: Prado, pradería. En la fabricación del azúcar, jarabe saturado 
obtenido entre dos cristalizaciones o cocciones sucesivas.- 2: Conjunción. Adverbio. 
Apócope.- 3: Símbolo químico. Poseído con vehemencia de una pasión. Al revés, 
símbolo químico.- 4: Preposición. Antílope africano (PI).- 5: Niazo. Aborreces.- 6: Río 
español. Al revés, gresca.- 7: Árbol mimosáceo. Asista con frecuencia.- 8: Tenor, 
modo. Unidad de iluminación.- 9: Interjección. Al revés, figurado y.familiar, molestar. 
Matrícula de coche.-10: Medida de longitud. Hermana. Molécula gramo.- 11: Prenda 
de vestir. Al revés, deidad egipcia.

1

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

STATUSBL 
MONSTER M 
REDOOAIT 
OOFERCZO 
lUMGITAN 
VLOACUER 
lETANRUG 
LLLRUOIL 
AMLUVGLG 
ATOZOGEI 
POSÑCRAR 
LIONESTE 
REJIEUNO 
BOOKRESE

1 E S T 0 R O 
0 U T H E C P 
R A G A I E Z 
E S L 0 0 F E 
M 0 1 D 0 Ñ 0 
A I T A L U R 
G G R G E E E 
A D L S P Q S 
A L L 0 C I P 
S 0 S 0 H. K I 
T 0 S M A C R 
T E F A E D 0 
M L E S F I N 
V A E T P H E24 17 18 35 20 = 114

V T R P Z = 35
X U S R Q = 17
P S Z T U = 24
S u X V s -20
U Q Y Z V - 18

Buscar 10 
sinónimos de 
DESCANSO

Letras clave Lf = 3; V = 9

TE

TA BA SAN

DO RE RRE

RES TE A* CIEN Fl

IN* CE TE SU TE

DOS TE SO IN* NAN

AN* CA RES AL CU AR* SO

DOS TRON DO LA TI DOS TI

EN* LA NI AL* SA

MU CE FI SO VE

CAR CAR A* TRA PER*

EN* SA DE

RO JE MEN*

VAR

ARIES. Cuidado con los cambios 
de temperatura. Sus posibilidades 
de éxito serán enormes en todos los 
Ccimpos. Jornada muy buena en el 
amor
TAURO. Trate de descansar más. 
Posibilidades excepcionales de dar a 
concocer sus proyectos laborales. 
Hoy se mostrará pesimista en el 
amor
GÉMINIS. Salud bastante buena. 
Procure practicar algún deporte. Día 
tranquilo en compañía de sus ami
gos. Todo marchará muy bien en el 
amor
CÁNCER. Salud regular. Las cues
tiones laborales no se empezarán a 
mover con fluidez hasta Mayo. En el^ 
amor se mostrará más tolerante

LEO. Ligera indisposición por estar 
bajo de defensas. Le convendría un 
período de descanso y distracción. 
Tranquilidad será la nota dominante 
en el amor
VIRGO. Salud bastante buena. Sus 
negocios pasarán por un buen 
momento. Suerte en todo lo relacio
nado con el dineroDe cada casilla señalada con un asterisco parte una 

palabra que corresponde a una de ias definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de un municipio de Huesca.

1: Antepasados.- 2: Emparentados.- 3: Presos.- 4: 
Emisario.- 5: Encarnar.- 6: Malintencionados.- 7: 
Rimbombante.- 8: Encajado, acoplado.- 9: 
Sugestivo.-10: Arrobadores.- 11: Deficiente.

LIBRA. Su salud será hoy bastante 
buena. Aproveche la jormada para 
pasar revista a sus asuntos. Jornada 
despreocupada y distendida en el 
amor
ESCORPIO. Salud pasable. Su 
voluntad y tesón le llevarán muy 
lejos; siga adelante con esa idea que 
tiene en mente. Jomada apacible en 
el tema del amor
SAGITARIO. Cuidado con los res
friados. Llamada telefónica que le 
reportará beneficios económicos. 
No juegue con los sentimientos de 
las personas
CAPRICORNIO. Salud pasable. 
Debería poner más entusiasmo en 
las actividades que realiza. Jornada 
my divertida en compañía de su 
pareja
ACUARIO. Tome más vitaminas. 
No trate de lograr el triunfo a toda 
costa; piense que hay cosas en la 
vida más importantes que el éxito y 
el dinero
PISCIS. Salud mejor que ayer; se 
sentirá más descansado. Frene su 
egoísmo y cumpla lo prometido. 
Tenga paciencia con la persona 
amada

'ISIS
■eXes 41 -'|0W 'JOS'EUV :0l -'ni'WbIbj ’63 
:6 -'xn-j 'uos :b - epnov oiuojv :¿ -'qio jsi 
:9 -'seipo 'BJeiN :S - snN 'JOd 4 -'de 'ouqa 
•ey æ --ey 'uny -bjo Ig -'ISWI 'BUJeq 4 

■'saivoudaA

•iinzeisidBq:1,1. --soq 'aiB'BJ3 æl -qw xnois 
3i :6 -'Luno -ano :8 -'JBiv 'oyiN :¿ -'qof ’J^S 
:9 - SBuo '6.iqv :g - jow 'yo® 4 -’Xv 'SOJey 
•Bifli ;e - Buy •H&i ejv ‘2 - SBBoeiuBJoq 4

•'SaiVlNOZIdOH
oao3N vwvyoionyo

AO 'A6 '10 'HZ 'd9 
‘ZS 'xv 'ne 'sz '01.

:03iy3IAinN 
VlMBiaOdd

3530 '0N3nS 
'0100 ‘OHId

-S3H 'OIAITV ‘VZ
-NV930H 'WnV0 

‘OSOd3H 'VAO 
•3Ui 'O93ISOS

;svyi3q aa vdos

tíVA3anwqv
'8iuepi)nsu|

1.1. --S0JOpBlBq8JJV
:0L -'aiueseieiui
;6 -opBinoijJV
:g .'GiUBUospiv
;¿ -'SOpeseAEJiv
:9 --jBOKiuosjSd
:g --0J8íesuaiA
:> -sopeieojeous
;e -’sopeauojiug
:s .'sejoseoetutf :l

=00 
-isvqis oaiddooay

MCD 2022-L5



Martes, 17 de noviembre de 1998 45
Morientes, preocupado por la 
sequía goleadora que arrastra, 
confirmó que no había llegado a la 
"desesperación" DEPOIl

El presidente del Real Madrid se limitó al final a decir: "No pasa nada nuevo"

Lorenzo Sanz visitó en la 
Ciudad Deportiva a la piantifla
El presidente del Real Ma
drid, Lorenzo Sanz, acudió 
a la Ciudad Deportiva y es
tuvo hablando con Guas 
Hiddink y los jugadores de 
laplantilla, aunque a la hora 
de salir declinó hacer decla
ración alguna y se limitó a 
un lacónico: «No pasa nada 
nuevo».

Efe - Madrid

Lorenzo Sanz llegó casi al fi
nal del entrenamiento, a las doce 
menos cuarto de la mañana, 
cuando los titulares del partido 
ante el Celta comenzaban a re
tirarse al vestuario.

Con el capitán, Manolo 
Sanchis, coincidió en la entra
da del túnel y ambos estuvieron 
charlando durante unos minutos. 
En el transcurso de la conver
sación, ambos quedaron en lla
marse telefónicamente el próxi
mo miércoles, para ver la posi
bilidad de charlar más deteni
damente al día siguiente.

Después, el presidente 
madridista accedió al terreno de 

- juego y tras saludar a Guus 
Hiddink se retiró a una de las 
bandas, donde estuvo 
departiendo con Roberto Carlos 
y Miguel Porlán «Chendo», el 
delegado del equipo.

Al término de la sesión pre
paratoria, Chendo, Hiddink y 
Lorenzo Sanz siguieron hablan
do en la banda, hasta que todos 
se adentraron en el vestuario 
para, se supone, seguir la reunión 
con los restantes miembros de

Ë1 Real Madrid será anfitrión hoy en la 
reunión del club europeo de los 14

Efe - Madrid

El Real Madrid será hoy el 
anfitrión de la reunión que ce
lebrarán hoy el club de los 14, 
integrado por los 12 más gran
des de Europa, más el PSV 
Eindhoven y el París Saint 
Germain, que se han unido a 
última hora en las peticiones 
económicas que solicitan a la 
UEFA para la próxima campa
ña.

Lorenzo Sanz y su vicepre

El presidente quiere levantar la moral de un decaído Real Madrid.

laplantilla.
Sanz declinó hacer comenta

rios a su salida y simplemente 
comentó: «No hay nada nuevo. 
No pasa nada». Y a preguntas 
sobre una nueva reunión con los 
representantes de Steve 
McManaman dijo: «No creo que 
vengan hoy por el Bernabéu».

Por su parte, Fernando 
Morientes manifestó su preocu
pación por la sequía goleadora 
que atraviesa, ya que «pasan los 
partidos y el gol no llega, pese 
a tener oportunidades», aunque 
confirmó que no ha llegado a la 

sidente económico, Juan Onieva, 
recibirán a los representantes de 
los 14 clubes en el Casino de 
Madrid, sito en la calle Alcalá, 
a partir de las 9 de la mañana y 
este encuentro servirá a estos 
clubes para ratificar la oferta que 
les presentó la UEFA hace unas 
semanas.

Los 14 clubes que estarán en 
Madrid son los siguientes: Ajax, 
Barcelona, Bayern Munich, 
Borussia Dormund, Inter, 
Juventus, Liverpool, Manchester

desesperación.
«No tengo fortuna de cara al 

gol. Estoy triste por la mala ra
cha, pero pienso seguir trabajan
do. Me preocupa la situación, 
pero todavía no estoy desespe
rado», comentó Morientes.

El cuarto puesto en la clasi
ficación y que el Barcelona se 
haya adelantado no es importante 
para el delantero. «Es un hecho 
anedótico y ahora nuestro obje
tivo es volver a recuperar el li
derato y ganar en casa. Un equipo 
campeón debe ganar en su esta
dio», dijo.

United, Milán, PSG, Marsella, 
Oporto, PSV y Real Madrid.

La aparición de Media Part
ners en el mercado, unió, en prin
cipio, al club de los 12 para plan
tear a la UEFA una mejora sus
tancial de los ingresos económi
cos que percibían hasta ahora.

Media Partnes ofrecía 
triplicar prácticamente los be
neficios económicos por parti
cipar en la Liga de Campeones.

La contraoferta de la UEFA 
llegó tras aprobar el «Task For

Eí estadio Santiago 
Bernabéu va camino de conver
tirse en una obsesión para los 
jugadores madridistas. «Los 
equipos vienen ai Bernabéu 
confiados en que pueden sacar 
algo positivo y esto no puede 
ser», declaró. «Esto se arregla 
con trabajo y sacrificio. Somos 
el Real Madrid y no un equipo 
vulgar. Hemos perdido diez 
puntos en el Bernabéu, todos los 
que deberíamos haber dejado es
capar, como mucho, en nuestra 
casa a lo largo de toda la tem
porada», siguió Morientes. 

ce» la propuesta definitiva. Así, 
un equipo español, de los cua
tro que participarán en la nue
va Liga de Campeones, podría 
llegar a cobrar como máximo 
hasta 5.000 millones de pese
tas si se proclama campeón.

Ahora resta por saber si los 
14 clubes convocados aceptan 
el aumento ofrecido por la 
UEFA. En resumen, la UEFA 
propone el reparto de 65.000 
millones de pesetas entre los 32 
equipos finalistas.

Gil Marín se 
reunió con Sacchi 
y le garantizó su 
continuidad

Efe - Madrid

El director general del Atlé
tico de Madrid, Miguel Angel 
Gil Marín, se reunió ayer con el 
entrenador, Arrigo Sacchi, en el 
estadio Vicente Calderón tras la 
derrota del domingo frente al 
Villarreal, y le garantizó su 
continuidad en el cargo a pesar 
de los malos resultados logra
dos a domicilio.

Gil Marín, al final de hora y 
cuarto de reunión, a la que tam
bién asistió el secretario técni
co del club, Miguel Angel Ruiz, 
admitió su «preocupación y el 
daño irreparable» causados por 
los resultados negativos y la 
imagen ofrecida por el equipo 
fuera de su estadio, pero descartó 
el relevo del técnico italiano.

«Es difícil ser un club gran
de cuando eres mediocre en el 
campo. Hay una preocupación 
lógica. Pero la solución al pro
blema la tienen Sacchi y los 
jugadores, quiches tendrán el 
tiempo que sea necesario para 
solucionarlo», afirmó Gil Marín.

Gil Marín negó que el club 
vaya a adoptar «decisiones drás
ticas» y discrepó sobre que al
gún fichaje en el mes de diciem
bre pueda solucionar los actua
les problemas.

Sacchi eludió hacer declara
ciones después de la reunión, 
aunque sí se pronunció en el 
Centro Territorial de Madrid de 
TVE, donde aseguró que conti
nuará en su cargo.

«Espero repetir aquí los mis
mos éxitos que en otros equipos.

Este es un club muy organi
zado, con una gran plantilla y 
una afición extraordinaria. Se
guiré aquí si todo va bien», 
manifestó.

Aparecen pintadas 
en el Calderón 
contra Gil y a 
favor de la cantera

Efe - Madrid

EI estadio Vicente Calderón 
apareció ayer por la tarde con 
pintadas contra el presidente del 
Atlético de Madrid, Jesús Gil, y 
en apoyo de la cantera, un día 
después de la derrota de los 
rojiblancos ante el Villarreal en 
la Liga, cuarta fuera de casa.

«Gil=GAL», «Sacchi dales 
un saco de cemento», «Gil pe
setero», «+ Atleti By- ficha
jes», «Vieri, Pantic, Caminero, 
Vizcaíno, Andrei y Ezquerro», 
«- Marbella + Atleti», «Menos 
Bisutería + Baraja + Ramón y + 
Gaspar», son las pintadas apa
recidas en la puerta cero del 
estadio.
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Lardín, baja por motivos personales, fue sustituido por José Mari

Camacho: "Todos los partidos son 
importantes, y más ante Italia"

Efe-Madrid
José Antonio Camacho, se

leccionador nacional de fútbol, 
afirmó que todos los partidos de 
España «son importantes», aun
que tengan carácter amistoso, «y 
más ante un rival como Italia, 
por el potencial que tiene».

«Italia es una selección muy 
fuerte. Italia siempre es Italia, 
y por eso es una oportunidad muy 
bonita para demostrar la valía y 
la categoría del fútbol español», 
aseguró el técnico de Cieza, 
quien volvió a justificar ías 
nuevas incorporaciones a la lis
ta por los numerosos lesionados 
que hay en la actualidad entre 
los habituales internacionales 
(Luis Enrique, Femando Hierro, 
Rafael Alkorta, Alfonso Pérez, 
por ejemplo) o los presumibles 
como Iván de la Peña.

Camacho indicó que conoce 
todo de la selección que dirige 
Dino Zoff, a la que ha podido 
ver en el pasado encuentro con
tra Suiza, aunque tiene previsto 
ver más vídeos antes del parti
do del miércoles, que se dispu
tará en el estadio Arechi de 
Salerno.

EI seleccionador español, 
quien tuvo palabras de ánimo 
para Jordi Lardín y Carlos 
Lorenzana, añadió que primero 
se le pedía que hiciera una «re
volución» y que ahora se que
jan de que convoca a jugadores 
nuevos Afirmó que el entre
nador del Athletic, Luis

Fernández, le cae «muy bien» y 
le deseó «lo mejor», pese a las 
críticas del hispano-francés. «El 
que manda aquí soy yo y la opi
nión que prevalece es la mía y 
hasta ahora los resultados me dan 
la razón», aseveró.

Camacho explicó que desde 
que fue nombrado seleccionador 
España ha ganado los dos parti
dos (contra Rusia e Israel). «Es 
algo muy importante para el 
fútbol español».

Jose Mari por Lardín

Por otro lado, la intervención 
quirúrgica a la que ha sido so
metido el padre de Jordi Lardín 
ha abierto las puertas de la se
lección absoluta a su compañe
ro José Mari Romero, quien fue 
convocado por José Antonio 
Camacho en el propio hotel 
donde almorzaron los citados por 
el técnico de Cieza antes de partir 
hacia Nápoles.

El padre de Lardín sufrió el 
domingo un ataque cardiaco y 
ayer tuvo que ser sometido a una 
operación, por lo que el 
centrocampista del Atlético de 
Madrid se vio obligado a trasla
darse a Barcelona y a llamar a 
Camacho para comunicarle la 
noticia. El seleccionador espa
ñol, ante esta baja, convocó a 
José Mari, quien se encontraba 
en el hotel Alameda para jugar 
con el equipo sub’21 el martes 
en Benevento, también contra 
Italia.

Los "novatos" de la Selección rodean a Camacho. EFE

Sergi se convierte en el más 
veterano de la Selección

Sergi Barjuán, lateral izquierdo del Barcelona, se ha 
convertido en el jugador más «veterano» de la selección 
española para el partido del miércoles contra Italia, ya que el 
futbolista que más veces ha sido internacional entre los 18 
convocados por José Antonio Camacho.

Tras Sergi, el delantero madridista Raúl González es el que' 
más veces ha sido internacional absoluto, en diecinueve 
ocasiones, por delante del portero valencianista Santiago 
Cañizares (13) y del joven delantero del Athletic Joseba 
Etxeberria (10). No obstante, el más veterano en edad es el 
mallorquinista Vicente Engonga, que nació el 20 de octubre de 
1965. Cañizares es el segundo (18-12-69). :

Zoff confirma el 
ataque Inzaghi- 
Totti frente a 
España

Efe - Roma

Dino Zoff, seleccionador 
nacional de fútbol de Italia, ante 
el partido amistoso contra Es
paña del próximo miércoles, ha 
comunicado que no convocará 
a ningún otro jugador para cu
brir la baja por lesión del joven 
delantero interista Nicola 
Ventola, a la vez que ha confir
mado el dúo atacante integra
do por Filippo Inzaghi y 
Francesco Totti.

Ventola es baja tras lesionar
se el domingo pasado en el par
tido de liga Inter de Milán- 
Sampdoria (3-0), en el que fue 
sustituido en el descanso tras 
sufrir una torcedura en la rodi
lla izquierda que le mantendrá 
de baja, al menos, cinco sema
nas. El equipo nacional italia
no, que el domingo se concen
tró en un cetro deportivo de 
Roma, hizo ayer su primer en
trenamiento para el compromiso 
contra España, que consistió en 
una suave sesión preparatoria 
que apenas duró hora y cuarto.

El entrenamiento fue ligero, 
con ejercicios físicos y toque de 
balón, pero nunca forzando. Los 
diecinueve convocados por Zoff 
-eran veinte, pero hay que des
contar a Ventola- no presentan 
problemas físicos, pues tan sólo 
el madridista Christian Panucci 
presenta un ligero golpe que no 
le ha impedido ejercitarse con 
normalidad.

En relación al encuentro 
contra España, Zoff tan sólo 
indicó que no piensa cubrir la 
baja de Ventola y que su ata
que estará formado inicialmente 
por Inzaghi y Totti, un dúo que 
jugará por vez primera como 
titular.

Menos de la mitad de la plantilla 
del Barça entrenó bajo la lluvia

El Celta acumula hitos 
históricos en su 75 aniversario

Efe - Basrcelona

Docejugadores, menos de la 
mitad de la plantilla barcelonista, 
se entrenaron ayer a las órdenes 
del técnico Louis van Gaal, en 
una sesión bajo una fina lluvia 
y en la que faltaron los jugado
res internacionales y los lesio
nados.

Patrick Kluivert, Michael 
Reiziger y Philip Cocu están 
convocados con Holanda; Luis 
Figo y Vitor Baia (Portugal); los 
españoles Sergi Barjuan y Xavi 
Hernández,’ este último a la 
sub’21, así como el delantero 
brasileño Rivaldo, han sido lla
mados por los equipos naciona
les de sus respectivos países.

A estas ausencias hay que 
añadir la de los lesionados Luis 
Enrique, Abelardo Fernández y 
Miguel Angel Nadal. El defen
sa asturiano se someterá maña
na a una ecografía para determi
nar el alcance de su lesión.

El centrocampista brasileño

Giovanni Silva se ejercitó por 
su cuenta debido a que sufre 
molestias físicas.

Pellegrino

Por su parte, el central del 
Barcelona Mauricio Pellegrino 
dijo ayer que espera que la afi
ción no le vea como responsa
ble de la derrota del equipo la 
semana pasada en Oviedo, al 
haber pasado de ser titularen ese 
partido, a quedar fuera del equipo 
en el encuentro de ayer contra 
el Tenerife.

El jugador italoargentino 
consideró ayer que no tuvo la 
oportunidad de demostrar jun
to a sus compañeros el trabajo 
que están realizando.

«En cierto modo, uno se sien
te o se queda como responsable 
de las cosas -señaló-. No lo tomo 
así, pero para la gente de fuera 
puede que parezca que yo pue
do ser el responsable de la de
rrota contra el Oviedo, ya que 

he pasado de jugar a no estar ni 
entre los 16 del partido de ayer, 
pero insisto en que es lo que 
puede pensar la gente de fuera. 
Esto no es el fin de nada».

Pellegrino destacó que «fui
mos varios los que nos queda
mos fuera en el partido de ayer» 
y dijo que no le gusta pedir ex
plicaciones sobre si juega o no 
juega, pese a que «el siempre ha 
hablado conmigo y también lo 
hizo ayer y me dio sus razona
mientos».

En su opinión, «el entrena
dor tiene sus razones sobre por 
qué juega o no un jugador y para 
el partido de ayer decidió que lo 
mejor era que yo no estuviera», 
admitió.

EI central azulgrana dijo sen
tirse «capacitado» parajugar en 
el Barcelona y aseguró que a 
partir de ahora habrá que esme
rarse mucho más para que el 
entrenador vea que está intere
sado en estar dentro de la plan
tilla.

David GARCÍA

La afición celtista.atraviesa 
el momento más dulce del club 
de sus amores en su 75 aniver
sario, ya que en sólo dos meses 
y medio de competición acumula 
los hitos históricos más relevan
tes desde su nacimiento por la 
fusión del Vigo y el Fortuna.

La clasificación para la Copa 
de la UEFA, el pasado mes de 
mayo, fue el primer motivo de 
fiesta popular en la ciudad, pero 
la afición celeste considera 
antológicos otros momentos 
relevantes, como la clasificación 
para los octavos de final de la 
competición continental tras 
eliminar al Aston Villa y lide
rar la denominada «Liga de las 
Estrellas» tras las diez primeras 
jornadas.

El Celta es, además, el único 
equipo de Primera que perma
nece invicto en la actual com
petición; y otro récord es que 
suma once jornadas -una de la 
pasada temporada- sin conocer 
la derrota.

Ni los más optimistas podían 
soñar unos comienzos de tem
porada tan significativos y que 
rompieron, también, dos fechas 
que en su día marcaron la his
toria del Real Club Celta: ac
ceder a la Copa de la UEFA tras 
27 años de su primera partici
pación -quedó eliminado en 
primera ronda por el Aberdeen 
escocés- y derrotar al Real 
Madrid en el Santiago Bernabéu 
después de haberlo hecho hace 
50 años, en febrero de 1948.

Los Muñoz, Zamora, Pahiño 
o Hermidita -que entonces le 
endosaron al conjunto 
madridista un 1-4 en el viejo 
Chamartin- podrán sentirse 
orgullosos de haber vestido la 
camiseta celeste.

La proeza de dejar en la 
cuneta al Aston Villa, líder de 
la «Premier League» inglesa, 
fue calificada de auténtica he
roicidad futbolística porque los 
célticos viajaron al Villa Park 
de Birmingham con un adver
so 0-1 de Balaidos y lograron 
derrotar por un claro 3-1.
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El piloto español disputa a partir del domingo el decisivo RAC de Inglaterra

Carlos Sainz está convencido de 
que puede ganar su tercer título

Efe - Reino Unido

El piloto español Carlos Sainz 
(Toyota), que entre el 22 y el 24 
de noviembre se jugará en el 
Rally de Gran Bretaña el título 
de campeón del mundo con el 
finlandés Tommi Makinen, con
fía plenamemnte en sus posibi
lidades y está convencido de 
poder derrotar a su rival.

«Mi situación está bastante 
clara y sólo tendré una táctica, 
que es lo único que puedo ha
cer: salir al máximo y tratar de 
sumar los puntos que me den el 
título. Es así de sencillo», ha 
señalado Carlos Sainz, segundo 
clasificado en el Mundial de 
pilotos con dos puntos menos que 
Makinen.

El piloto madrileño confía en 
sus posibilidades porque sabe 
que el Corolla WRC «riende muy 
bien sobre tramos dé tierra» y 
porque ya ha experimentado la 
dificultad que ofrece el rally 
británico.

«Tommi demostró su calidad 
en Australia, pero en Gran Bre
taña la situación va a ser dife
rente, sobre todo porque es 
menos importante el orden de 
salida», ha recordado Carlos 
Sainz, que en la pasada prueba 
acusó en exceso el hecho de 
afrontar los tramos desde el pri
mer puesto, ya que iba «limpian
do» las carreteras para sus riva
les.

«Cuando digo que la situa
ción no va a ser la misma no 
quiero decir que el de Gran Bre
taña sea un rally fácil. Todo lo

Lolo Sáinz cree que España 
puede entrar en semifinales

Di Pinto: ”Es incomprensible 
que repitamos rivales”

Efe - Jaén

Lolo Sáinz, seleccionador 
nacional de baloncesto, dijo ayer 
en Linares que su ilusión es que 
el equipo español pueda llegar 
a las semifinales del próximo 
Europeo de Francia y conseguir 
la clasificación para los Juegos 
Olímpicos de Sydney 2000.

«Tenemos un buen equipo, 
aunque el Europeo será difícil, 
pero lo afrontamos con moraí 
tras haber logrado el quinto 
puesto en el Mundial de Ate
nas», dijo el seleccionador na
cional, que estuvo hoy en 
Linares en el acto de la firma 
del contrato de la Copa de la 
Reina, que se disputará en esta 
localidad jiennense.

Lolo Sáinz, que reciente
mente renovó su contrato con 
la Federación Española de Ba
loncesto (FAB), está satisfecho 
de la evolución de los jugado
res nacionales y elogió la figu

contrario, se trata de una de las 
carreras más difíciles del calen
dario acausa de las condiciones 
meteorológicas. En Gran Breta
ña puedes encontrar agua, hie
lo, niebla e incluso nieve», agre
gó el piloto español.

«En el Rally de Gran Breta
ña es muy fácil cometer un error, 
así que es primordial está con
centrado al cien por cien. A lo 
mejor ahora es menos exigente 

ra de Alberto Herrero, quien 
anotó 33 puntos en el partido 
del Real Madrid frente al Estu
diantes.

«Alberto Herrero está en un 
gran momento de forma y su 
actuación en el pasado Mundial 
fue la consolidación definitiva. 
El domingo pasado, ante el 
Estudiantes, estuvo inconmen
surable», dijo el técnico.

Sáinz tuvo palabras de elo
gio para la trayectoria del ba
loncesto andaluz. «El Caja San 
Femando, pese a su derrota ante 
el Girona, está en racha y ha
ciendo una gran temporada de 
la mano de Javier Imbroda. El 
Unicaja y el Covirán, pese a su 
clasificación, son equipos im
portantes en la Liga ACB».

Sobre el baloncesto femeni
no, el técnico afirmó que para 
él es una satisfacción que el 
CajaSur de Linares haya sido el 
primer equipo andaluz en lle
gar a la Liga femenina".

que hace unos años, cuando los 
tramos eran secretos y se pasa
ba por el bosque dé Kielder y 
sitios así», señaló.

Las opciones del español de 
ganar el tercer título mundial 
pasan por ganar en Gran Breta
ña o, al menos, terminar dos 
puestos por delante de Tommi 
Makinen. Tras la disputa del 
Rally de Australia, ganado por 
Makinen por delante de Sainz,

Efe - Japón

El italiano Vicenzo di Pin
to, seleccionador español de 
voleibol, afirmó ayer en 
Hiroshima, sede del grupo G del 
Campeonato del Mundo, que es 
«incomprensible» que otra vez 
se tengan que enfrentar con 
Corea del Sur y Japón, en los 
dos primeros encuentros de la 
fase de cuartos de final.

España derrotó a las citadas 
selecciones asiáticas en la pri
mera fase jugada en Fukuoka. 
En esta nueva etapa del Mun
dial, aquellos resultados no 
sirven. Tanto España, como 
Corea y Japón, parten con las 
mismas posibilidades.

«Luchamos mucho frente a 
Japón y Corea del Sur para ganar 
y ahora nos los encontramos otra 
vez en el camino. Hay que acep
tarlo y desde luego que son dos 
encuentros muy complicados. 
Hay que mentalizar otra vez a

el escandinavo tiene 58 puntos, 
dos más que el español.

Una victoria en el último rally 
le daría al piloto madrileño su 
tercer título mundial, puesto que 
sumaría 66 puntos, incalcan- 
zables para Makinen. Pero si 
Sainz fuera segundo, necesita
ría que Makinen acabara como 
máximo en la cuarta posición (62 
puntos a 61), ya que si éste fue
ra tercero ambos sumarían 62.

los jugadores sobre Corea del 
Sur, que es el próximo contrin
cante», declaró Di Pinto.

El técnico del conjunto es
pañol señaló que el comienzo 
de España en el Mundial «ha 
sido muy bueno» y se mostró 
confiado en «continuar de esta 
manera para acceder a un buen 
puesto en las finales de Tokio».

«No me contento con poco 
como entrenador. Aspiro a lo 
máximo, pero incluso luchar por 
los puesto del noveno al duo
décimo sería un gran éxito para 
este equipo sin experiencia 
internacional y que juega por 
primera vezun Campeonato del 
Mundo», dijo Di Pinto.

Preguntado por la situación 
de los lesionados. Di Pinto re
conoció que Jesús Garrido su
fre dolores en el dedo índice que 
sin anestesia local le imposibi
lita jugar. En cuanto a Miguel 
Angel Falasca, se encuentra a 
un «60 ó 70 por ciento".

El Athletic tiene 
una derrota 
menos que en 
toda la temporada 
anterior

Efe - Bilbao

Con su derrota en San 
Mamés ante el Real Oviedo (3- 
5), el Athletic de Bilbao sumó 
su sexto partido perdido en diez 
jornadas de Liga, tan sólo uno 
menos que en toda la tempora
da pasada.

El equipo rojiblanco ha per
dido en la presente campaña ante 
el Real Zaragoza (2-0), Celta (3- 
2), Salamanca (2-1) y Real 
Sociedad (3-1) -fuera de casa- 
, y frente al Real Madrid (2-3) 
y Real Oviedo (3-5) -en San 
Mamés-.

En la temporada 97/98, en 
la que alcanzó el segundo puesto 
final, el Athletic perdió siete 
partidos en todo el campeona
to y el equipo dirigido por Luis 
Fernández no cayó derrotado 
por sexta vez hasta la jornada 
26, cuando encajó un 3-0 ante 
el Deportivo, en Riazor.

En la primera temporada del 
tarifeño al frente del Athletic, 
la 96/97, el equipo rojiblanco 
conoció 10 derrotas y la sexta 
no llegó hasta la jornada 22, 
primera de la segunda vuelta, 
al perder ante el Betis (0-3), en 
San Mamés.'

Después de la décimajorna- 
da, el Athletic ocupad por vez 
primera desde que.Férnández se 
sienta en el banquillo de San 
Mamés, un puesto de promoción 
(18), con diez puntos, y apare
ce como el equipo más goleado 
de la categoría, con 20 goles en 
contra, aunque es el cuarto equi
po mejor realizador, con 16 
tantos.

Cúper: "El mejor 
regalo de 
cumpleaños será 
ganar al Barça"

Efe - Palma

El entrenador del Real Ma
llorca, Héctor Cúper, que ayer 
cumplió 43 años, declaró ayer 
que el mejor regalo de cumplea
ños que puede recibir «será de
rrotar el próximo sábado al Bar
celona».

Cúper, que dirigió la sesión 
de entrenamiento que hizo ayer 
su equipo, dijo que sus jugado
res ya no piensan en la derrota 
ante el Valladolid. «Están muy 
motivados para el choque del 
sábado», precisó.

El técnico argentino dijo que 
espera «un buen Barcelona», y 
que su principal preocupación 
en estos momentos es «dar con 
la fórmula adecuada para anu
lar todo el gran potencial 
azulgrana».

«El Barcelona vendrá con 
todas sus figuras, capaces de 
desequilibrar un partido en 
cualquier momento. Por eso, 
debemos preparamos a fondo 
para no fallar», precisó el téc
nico argentino.
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Durante unas semanas Calicut 
concentrará a los mejores jugadores 
de ajedrez juveniles entre los que se 
encuentra Herminio Herráiz

El conquense disputará en Calicut, India, su últimaprueba internacional juvenil

Herminio Herráiz participará en 
el Mundial Juvenil de Ajedrez
El Mu ndial de Ajedrez juve
nil que se va a disputar en La 
india contará con represen
tación conquense^ ya que 
como Campeón de España 
juvenil en ejercicio, Hermi
nio Herráiz intentará reali
zar un buen papel en un cam
peonatos mundiales, queserá 
su despedida internacional 
como jugador juvenil.

Carlos MANGAS

Herminio Herráiz parte hoy 
con destino a la ciudad de Cali
cut, situada en el sur de la India, 
para disputar el Campeonato del 
Mundo de Ajedrez en la catego- 
ríajuvenil, en un competición que 
se prolongará hasta el 1 de di
ciembre. El jugador nacido en 
Cuenca, participará en su último 
compromiso juvenil, al haber 
cumplido los veinte años y saltar 
ya a categoría senior. Es uno de 
los exponentes jovenes del Aje
drez español, recordando que este 
verano se proclamó Campeón de 
Españajuvenil, el título quizá más 
destacado de un gran palmares 
que tiene ya a sus espaldas, en 
los que también destacan el Cam
peonato Nacional Sub-16 por 
Comunidades Autónomas y en 
individual, oel subcampeonato de 
España Universitario.

Herminio Herráiz es la prin
cipal baza del equipo español, que 
se completa con la campeona de 
Españajuvenil, y que cuenta con 
el apoyo de la Federación Espa
ñola de Ajedrez que le propor
cionará un entrenador.

El ajedrecista conquense ten-

Herminio Herráiz es el máximo representante de una buena hornada de jóvenes jugadores. FOTO-RES

drá que competir con más de un 
centenar de jugadores de todas 
las nacionalidades, y sus aspira
ciones es meterse entre los diez 
primeros, aunque tiene el handi
cap de prácticamente descono
cer quienes serán sus principa
les rivales, y sobre todo que nivel 
tienen, ya que en estas catego
rías. Terminar entre los veinte 
mejores tampoco estaría nada 
mal, tal como nos comentó Her
minio. Este será el tercer mun
dial que disputa en las distintas 
categorías, a pesar de llevar ju

gando muchos años, y espera 
seguir acopiando experiencia, 
para completar su formación, 
especialmente en un momento en 
el que están proliferandojoven- 
císimos jugadores que están do
minando el Ajedrez mundial.

La meta deportiva de Hermi
nio está en conseguir el título de 
Maestro Internacional, "aunque 
aún queda lejos" afirma el juga
dor, que nos explica que para 
conseguir éste tiene que subir en 
puntuación hasta los 2.500 pun
tos y después conseguir en tres 

torneos determinados resulta
dos, lo que se denomina Nor
mas.

En la actualidad compagi
nad Ajedrez con sus estudios 
de Matemáticas, y se siente 
admirador más de Kasparov, 
por su juego agresivo y siem
pre desconcertante, que de la 
escuela conservadora de Kar
pov, aunque como nos reconoce 
a la hora de plantear las parti
das Herminio se considera más 
conservador. Buena suerte 
para Herminio en Calicut.

El piloto Luis 
Miguel García 
lesionado en el 
Alhama de Murcia

Julio CLEMENTE

Mala suerte para el piloto 
taranconero Luis Miguel García 
Marquina en el Campeonato 
autonómico de Motocross, cele
brada en Alhama de Murcia. Luis 
Miguel se lesionó durante el en
trenamiento del sábado,cuando 
encaró a toda velocidad un salto, 
que por el diseño del circuito, se 
hacía necesario hacer entero, y 
no en dos partes como la prudencia 
hubiera aconsejado. En la caída 
o aterrizaje de dicho salto. Gar
cía Marquina se lesionaba seria
mente un pie, dada la violencia 
del impacto contra el suelo.

Según el propio piloto, el re
glamento de las competiciones de 
Moto-Cross dice claramente que 
el diseño de los saltos no debe 
permitir, que entre el punto de 
comienzo y el del final del salto, 
haya más de 30 metros, cuando 
en el caso anterior había 36. Por 
ello el piloto taranconero consi
dera que dicha zona del circuito 
murciano es claramente antirre
glamentaria.

Finalmente el piloto conquense 
ha vuelto a casa con un pie ven
dado y una lesión de ligamentos 
que lo tendrá apartado de las 
competiciones durante al menos 
un mes. Por lo tanto se ha termi
nado para él la temporada 98, en 
un año en el que había contado 
sus participaciones casi por vic
torias, y en el que ha logrado el 
campeonato regional de Super- 
cross, además de vencer en el 
Triangular de Supercross orga
nizado por el Club Motor Taran
cón, que consistió en tres carre
ras, celebradas durante agosto y 
septiembre dos en Tarancón y otra 
en Horcajo de Santiago.

El resto del equipo castella
no-manchego quedaba el domingo 
sin su cabeza de serie, aunque 
con dos pilotos de gran valía como 
son los hermanos Bravo, que 
hicieron clasificaciones honrosas.

El jugador del Conquense Onteniente, operado 
con éxito de su rotura del ligamento cruzado

C. M.

El pasado 11 de octubre en 
Tajonar el Conquense perdió a 
uno de los jugadores más en for
ma, Manuel Onteniente, en un 
lance del juego frente al Osasuna 
Promesas. El pasado viernes fue 
operado por el doctor Fernando 
Marcos, que le realizó una artros- 
copia, para comprobar si estaba 
afectado el ligamento cruzado, 
comprobándose que efectiva
mente éste estaba roto. La inter

vención, que duró una horas y tres 
cuartos, se desarrolló con éxito, 
recomponiéndole la articulación 
dañada. Ahora comienza el duro 
periodo de rehabilitación, que 
aproximadamente dejará en el di
que seco al bravo jugador durante 
seis meses, prácticamente toda 
la temporada.

Onteniente tenía un poco de 
miedo a la operación, ya que es 
la primera lesión grave que ha 
padecido durante su carrera de
portiva, aunque pasado el trance 

sólo piensa en la total recupera
ción. En la actualidad se encuen
tra postrado en la cama, con una 
prótesis que le llega del tobillo 
hastacasi lacintura. Durante seis 
semanas tendrá que tener una 
inmovilización, aunque ya ha 
comenzado a realizar algunos 
ejercicios ordenados por el mé
dico. En definitiva ha comenza
do la recuperación que será len
ta y larga, aunque Onteniente, 
jugador que destaca por su gran 
voluntad, sin perderun instante. 

para cuanto antes volver a los 
campos de juego. Después lle
gará el periodo de rehabilitación 
en sí, que durará varios meses, 
en los cuales trabajará con fisio
terapeutas para el fortalecimiento 
de la zona afectada. Será un duro 
trabajo día a día, donde el juga
dor irá viendo su evolución físi
ca. El jugador no descarta vol
ver a jugar antes de finalizar la 
campaña, si el Conquense se mete 
en los play-offs. Las lesiones 
nunca son bienvenidas y siempre 

llegan en el momento más inopor
tuno, caso de Onteniente, que 
estaba realizando un inicio de 
temporada realmente sensacio
nal, siendo un jugador que entra
ba de lleno en los planes del téc
nico, sobre todo, por su gran 
polivalencia, y fuerza física. Como 
nos comenta el propiojugador lo 
más duro es quizá no poder ayu
dar al equipo, a sus compañeros, 
en definitivacolaboraren el dul
ce momento deportivo que vive 
laentidad.
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Cuatro jornadas dónde se proyectarán varios audiovisuales especializados

La Asociación Dolomía organiza 
las 1 Jomadas de Montaña

La Tribuna

La asociación de montaña 
Dolomía organiza en Cuenca del 
18 al 21 de noviembre las I Jor
nadas de Montaña con la finali
dad de promocionar los depor
tes que se practican en el entor
no natural. Este encuentro que 
cuenta con el patrocinio de Caja 
Castilla La Mancha y la colabo
ración del Ayuntamiento y la 
Diputación de Cuenca tendrá 
como principal atractivo la pro
yección de videos y diapositivas, 
presentados por los miembros de 
Dolomía que recientemente han 
realizado unaexpedición al Acon
cagua. Junto a ellos estarán pres
tigiosos alpinistas españolescomo 
Ramón Portilla y Oscar Cadia- 
ch.

Las jornadas tendrán como 
escenario el salón de actos de la 
CCM, a partir de las siete de la 
tarde, excepto las actividades del 
día 21 que empezarán a las 11 
de la mañana. La entrada será 
gratuita para aquellas personas 
que están interesadas en el mundo 
de la aventura.

El programa de actividades 
comienza el miércoles 18 con la 
proyección del videó Acuenca- 
gua 98, que recoge en imágenes 
las venturas de la I Expedición 
Conquense al Aconcagua. El 
jueves los organizadores conta
rán con la presencia del presti
gioso montañero y miembro del 
equipo del programa televisivo

La asociación Dolomía mostrará el video de la expedición conquense al Aconcagua.

"Al filo de lo imposible " Ramón 
Portilla, que será el personaje 
central sobre el que se centrará 
la conferencia-audiovisual "His
torias de bellas montañas: Las 
siete cumbres". El día 19 será el 
montañero catalán Oscar Cadia- 

ch el que presente y comente_el 
documentai "10 años de Ever
est", con la experiencia que le 
da el haber sido el primer espa
ñol que ha ascendido al Everest 
sin oxígeno, y contar con varios 
ochomiles en su currículum.Las 

jornadas se cierran el sábado con 
una actividad ecológica y mon
tañera, en el paraje conocido 
como el "Ventano del Diablo", 
donde se instalarán rapeles y 
poleas que servirán para retirar 
la basura acumulada en la zona.

EI Adeslas venció al Polígono. F-R

El Seguros 
Adeslas, en 
cabeza de 
segunda División 
de Baloncesto

C. M.

El Seguros Adeslas está sien
do el equipo más en forma den
tro de la elite deporti vade Cuen
ca. El conjunto de Antonio 
Rodríguez cuenta por victorias 
sus partidos, encabezando la 
clasificación junto al Deportivo 
Albacete, ya que ambos conjun
tos han logrado cuatro victorias, 
tras el triunfo de los conquen
ses frente al Polígono. Se ha 
cumplido con el objetivo que se 
había marcado Antonio Rodrí
guez de conseguir los máximos 
triunfos en las primeras jorna
das. Sobre todo para atempe
rar un poco al equipo tras los 
múltiples cambios que ha sufri
do en pretemporada, y hacien
do soñar con volver a repetir la 
actuación en la pasada tempo
rada, donde consiguió el sub
campeonato y meterse en la 
competición de fase para el 
ascenso a liga EBA.

Un irregular Hervás y Panduro 
cayó derrotado en Miguelturra

MAGO
Difícil erael compromiso que 

tenía que afrontar el CV Her
vás y Panduro este fin de sema
na, el Miguelturra, conjunto más 
poderoso de la segunda Autonó
mica.

El equipo conquense del 
Hervás viajó a la citada locali
dad ciudarrealense con la baja 
de uno de sus titulares, Miguel 
Ángel, siendo sus sustituto en la 
zona cuatro.

A pesar del buen juego desa
rrollado en ataque, bloqueo y 
defensa, el equipo de Cuenca 
cosechó Otra derrota, por tres sets 
a cero, con parciales de 17-15, 
15-7 y 15-7, ante los jugadores 
de Miguelturra que supieron 
mantener el tipo frente a una 
Hervás envalentonado en el pri
mer set. Los conquenses después 
de haber tenido un punto de set 
(13-14) sufrieron un bajón de

juego que les hizo no sólo perder 
la primera manga, sino además 
encajar un parcial de 11 a 0 en 
el segundo.

En los momentos en que se 
podía apreciar el buen juego de 
los visitantes se ponía de mani
fiesto la mejora en recepción- 
defensa con la entrada en fun
cionamiento del jugador-libero, 
que ocupó Villalobos, y también 
en el juego de ataque ya que el 
colocador Jorge estuvo inspira
do. "Lo que hace falta a este 
equipo es un psicólogo" manifestó 
el entrenador Santi ago Sepúlveda 
al término del encuentro. Debi
do a que son brutales los cam
bios de rendimiento y mentali
dad del equipo en un mismo set, 
circunstancia ésta que se tendrá 
que ir mejorando con el tiempo 
y la experiencia.

José Luis sustituyó a Iván en 
los últimos compases del tercer 
set, debutando en la categoría. El Hervás y Panduro tuvo opciones de conseguir el primer set. FOTO-RES

Mala jornada 
para los conjuntos 
conquenses en la 
liga femenina 
de Fútbol

La Tribuna

La segundajornada de la liga 
regional femenina ha dejado un 
mal balance para los tres equi
pos conquenses que militan en 
la misma, ya que el equipo de 
Tarancón, el Torre Mangana y 
Mota del Cuervo. Los resulta
dos fueron los siguientes: Villa
rrobledo, 8-San Víctor, 2;Santa 
Cruz, 13 - Santa Ana, 0 ; Mota 
Cuervo, 1 - Guadalajara, 3;Hellín, 
2 - Miguelturreño, 3; Indep. 
Alcázar, 9 - At. Pedro Muñoz, 
0; Torre Mangana, 1 - Sp. To
melloso, 3.

Clasiñcación: 1.Indep. Al
cázar , 6 ptos. 2.Villarrobledo, 
6p. 3. Miguelturreño, 6p. 4. Santa 
Cruz, 4 p. 5. Guadalajara, 4 p. 
6. Hellín, 3 p. 7. Sp. Tomelloso, 
3 p. 8. Torre Mangana, 0 p. 9. 
San Víctor, Op. 10. Mota Cuer
vo, 0 p. 11. At. Pedro Muñoz, 
0 p. 12. Santa Ana, 0 p.

MCD 2022-L5



50 Martes, 17 de noviembre de 1998 ANUNCIOS CLASIFICADOS La Tribuna

Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .-Alquileres
4 .- Varios

La Tribuna
de Cuenca

SE NECESITA 
CHICA PARA 
COMPARTIR 
PISO NUEVO, 

CALEFACCION, 
ECONÓMICO. 

Teléf.: 969-23 45 
03, de 14 a 16 h y 

de 19 h 
en adelante, 

y 969-23 47 38, de 
9 a 2 y 16 a 19 h.

Para 27 milíones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.
Tuvieron que huir de su país pira sairar la viifa. Hasia que puedan volver a sus casas 
án peligro vivirán en ow^ínenK» de refegiados.
ACNUR procegey asiste a los refugiados, y te hace, en pan medida.gracias al interés

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publi
ca este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

La Tribuna
■ de Cuenca [

ORACION A SAN 
PANCRACIO 

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Se cum- 
pliráaunque no lo creas.

P.E.A.

de personas como tú.
Si Oleres a/udar. infórmste. 

fová el cupón o Bama: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax; (91} 369 1069 

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayudstostú.

•ACNW
ra5Tirro5TísTnB

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
COMPHA-VENTA. PISOS, LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 

TRASPASOS, Alquileres, Valoraciones, Hipotecas, etc.
GESTION Y Asesoramiento Inmosiliario

Carretería, n.® 3, 1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

VENIA

COOPERATIVA AL
FONSO VIII, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR^______________  

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR.

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
ealef., soleado.

JOSE DE
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., ealef., ascensor, 
A ESTRENAR.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, ealef., trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

9007

MOLINOS DE PA
PEL, 1,000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA- 
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., conáti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casa de3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, tenuza, calefacción,

NUEVA OCASION.

DOCTORFERRAN.4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio.

NUEVA, 8.500.000 
ptas.

LAS TORRES. 90 m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO________________  

REYES CATOLICOS. 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA
ZAR. 90 m2,3 dormi
torios, calefacción, P 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 
4 dorm, cocina amue
blada, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL"SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios inte
resantes.

RIO GABRIEL. 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, amplia terra
za.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2,5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 
75 m2, 2 dorm, ealef, 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO
MERO. 240 m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, ealef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LAMANCHA. 120m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, ealef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormí, ealef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, ealef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, IN
TERESANTE.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, ealef, 
ascensor, trastero, gara- 
je, NUEVOS.________

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormí, 2 

baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, ealef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150m2, implanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS.

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, ealef, terraza.

JABAGA: Casa de 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, ealef.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor- 
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

AVDA. LOS 
ALFARES: 4 dormito
rios, calefacción, tras
tero.

CARRETERIA: 2 dor

mitorios, calefacción, 
ascensor, 2 trasteros, 
terraza a Carretera.

COLON: 160 m2, 4 
dormitorios, calefacción, 
2 trasteros, terraza de 50 
m2.

COLON: 2 dormitorios, 
calefacción, ascensor, 
parquet, A ESTRE
NAR, desde 12.150.000 
ptas.

DIEGO JIMENEZ: 80 
m2, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, 
7.500.000 ptas.

RAMON Y CAJAL: 1 
dormitorio, calefacción, 
ascensor, INTERE- 
SANTE.____________

TIRADORES: Casa de 
3 plantas, 2 dormitorios, 
calefacción, A ESTRE
NAR.

SARGAL: 120 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, cale
facción, ascensor, terra
za, exterior.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD
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INMOBILIARIA ROMERO

Gastón y Asesaramiento inmotnSano 
Compra-vertía, psos, locales, fincas rústicas. 

Traspasos. Alquileres, Valoraciones, fípotecas

VENTA Pg PISOS

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 2 dorm., ga
raje, trastero, aire acondicio
nado.

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegria), 4 dórm., 2 
baños, garaje, trastero.

C/ARMAS, 2 dorm., arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA.LOS ALFARES, 
nuevo a estrenar, apartamen
tos de 1 dormitorio, calefac
ción.

C/BELEN, nuevo a estrenar, 
apartamento de 2 dormito
rios, calefacción individual, 
económico.

C/BELEN, 100 m2, 3 dor
mitorios, baño y aseo, terraza 
cubierta, calefacc. de gas oil, 
cámara, cocina amueblada.

C/CALLEJON DE SAN 
FRANCISCO, 3 dorm., ca
lefacción, céntrico.

C/CAÑETE, 4 donn., 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CAÑETE, 3 dorm.,

16004 CUENCA

caléf.central, pequeñas refor
mas.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

C/CARRETERIA, 2 dorm., 
calef. central, parquet, ascen
sor.

C/CERVANTES, 2 dorm., 
calef.individual, cocina 
amueblada, exteriror, nue
vo.

C/COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVO.

C/COLON, 3 dorm., interior, 
económico, céntrico.

C/COLON, Nueva 
contrucción, 5 dorm., 2 ba
ños, garaje.

C/DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm., para reformar, econó
mico.

C/DOCTOR FERRAN, 4 
dorm., céntrico, calefacc. 
centrai, trastero.

C/FERMIN CABALLERO, 
3 dorm., mucha luz, ascen
sor, calefacc., económico.

C/GRUPO DE LA PAZ, 3 
dorm., calef.central, traste
ro, reformado.

C/HNOS. BECERRIL, 2 

dorm., cocina amueblada, 
garaje, trastero, exterior.

C/HNOS. BECERRIL, piso- 
apartamento de 40 in2, 3 
dorm. 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS. BECERRIL,(RE- 
SIDENCI AL S AN JOSE), 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC- 
CION, ECONOMICOS.

C/HNOS. BECERRIL, 3 
donn., 2 baños, garaje y tras
tero.

C/HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm., 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.

C/JOSE DE 
VILLA VICIOS A, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dorm., calefacc. individual.

C/LAS TORRES, 2 dorm., 
abuhardillado, reformado.

C/ORTEGA Y GASSET, 
105 m2, 4 dorm., 2 baños, 
garaje y trastero.

PALOMERA, C/López Fon
tana, 2 plantas, 3 dorm., 
calefacc., reformado.

C/PARQUE SANJULIAN, 
140 m2, 3 dorm., 2 baños y 
aseo, vistas al parque, se 
puede unir a un ático.

C/P ASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., cocina amueblada, 
reformado, exterior, traste
ro, calefac.individual.

C/P ASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., garaje, trastero, 
calefacc. central.

C/ PLAZA CONSTITU
CION, 2 dorm., calefacc. 
central, ascensor , cocina 
amueblada.

C/PRINCESA ZAIDA, 3 
donn., 2 baños, garaje, tras
tero, vistas,sol.

C/PRINCESA ZAIDA, 4 
donn., 2 baños, garaje, tras
tero.

C/PUERTA VALENCIA, 1 
donn., salón, cocina y baño, 
reformado.

C/RAMON Y CAJAL, 1 
donn., calefacc. y agua ca
liente central, ascensor, 
céntrico.

C/REAL, 120 m2 construi
dos, unifamiliar, 3-4 donn. 
patio y terraza, año 94, bo
dega, terraza,, 
calefindividual de gas oil.

C/RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO, NUEVOS, 90 
m2 útiles, 4 donn., 2 baños, 
garaje, trastero, ECONO
MICO.

C/ RESIDENCIAL SAN 
JOSE, 110 m2, 4 dorm., 
garaje, trastero, nueva cons
trucción.

C/REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm., vistas, 
sol, cocina amueblada, 
calefacc. gas oil, trastero.,

C/RIO HUECAR, esquina, 
4 dorm., ático, bodega, pa
tio amplio, totalmente acon
dicionado, reformado.

C/RIO TURIA, 4 donn., 3 
baños, garaje, ático, cocina 
amueblada, parcela, muchas 
mejoras.

C/SANTA ANA, 3 dorm., 
calefacc. central, trastero.

C/SANTA INES, 5 dorm., 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/SAN COSME

(A.GONZALEZ), 4 donn., 
garaje, trastero, calefacc.

C/SAN DAMIAN, 4 donn., 
2 baños, muy soleado, refor
mado, amueblado.

C/SANTO DOMINGO, 1 
donn., cocina amueblada, 
calefac.individual.

C/SAN JUAN, 2 plantas de 
137 in2 cada una, patio.

C/SAN JUAN, 200 m2 cons
truidos, 5 dorm., 3 baños, 
salón chimenea,vistas a Hoz 
del Júcar, calefacc. central, 
ascensor, lujo.

C/SAN LAZARO, 60 m2, 
para refonnar.

C/SANTA MONICA, pisos 
y duplex, 3-4 dorm., 
calefacc.individual, garajey 
trastero.

C/SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 donn., 2 ba
ños, ascensor, calefacc., dos 
chimeneas.

C/SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/SEGOBRIGA, 3-4 dorm., 
céntrico, aseo, trastero.

C/SUBIDA CERRO 
MOLINA, Dúplex, 90 m2 de 
vivienda, 90 in2 de ático, 
garaje, trastero, cocina amue- 
blada, soleado.

C/TENTENYE GONZALEZ, 
3 dorm., baño y aseo, garaje 
y trastero, cocina amuebla
da, refonnado.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/TIRADORES, 4 dorm., 
calefacc., vistas, sol, cáma
ra, terraza en planta baja.

C/VALERIA, 3 donn., terra
za, vistas, trastero, calefacc.

VILLAR DE OLALLA, 55 
in2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 donn., 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES.

CASAS Y CHALETS. ■

ARCAS, Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm., 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm., amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacc., garaje, cue
va bodega, buen estado.

JABAGA, 4000 m2 de par
cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

SEÑORIO DEL PINAR. 
C HALETS VARIOS, PAR
CELAS VARIAS SUPER
FICIES, MINIMA ENTRA
DA, ENTREGA 6 MESES, 
FACILIDADES.

CAÑADA MOLINA, Cha
let con muchas mejoras, 
buenas vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 50 m2 
de parcela, 5 dorm. 2 baños, 
garaje y piscina.

PEÑARROTA, 2100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obras, 60 
m2 de garaje, piscina.

VILLAR DE OLALLA, 
Casona totalmente reforma

da, patio, 3 donn., calefacc., 
esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dorm. 2 baños, 
parcela con 1000 m2, coci
na amueblada.

ZARZUELA, 2 plantas, 5 
dorm. esquina a 2 calles, 
patio.

PLAZAS DE GARAJE

TODAS LAS ZONA DE 
CUENCA

Venta a partir de 750.000 
Pías.

Alquileres a partir de 5.000 
Ptas./mes.

ALQUILER DE PISOS..

ALFEREZ RUBIANES, 4 
dorm., baño y aseo, cocina 
amueblada.

ANTON MARTIN, 3 dorm., 
calefacc. individual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA), 2 dorm., 
garaje, trastero, calefacc. y 
agua central, lujo.

AVDA. C. LA MANCHA, 
3 dorm., 2 baños cocina 
amueblada, garaje y traste
ro.

AVDA. LOS ALFARES, sin 
muebles, 1 donn., calefacc. 
individual.

AVDA. LOS ALFARES, 2 
dorm., 2 baños, cocina 
amublada, 70 m2, calefacc. 
individual, garaje, trastero.

AVDA. VIRGEN ANGUS
TIAS, 3 donn., cocina amue- 
blada, calefacc. central.

C/BELEN, 3 dorm., cocina 
amueblada, (con o sin mue- 
bles).

INMOBILIARIA < í ^lon. 76. r
969.23.22.42
969.23.22.48
PREGUNTE POR NUES I R \ EXTENS A Ol ER l -\ DE 

hFINCASRÜSTIGAS, NAVES, LOGALES, SOLARES, 

GARA JES Y PISOS NUEVOS Y USADOS '

”Gon toda confíanza"
VENTAS

DUPLEX 
Y 

CHALETS 
EN ■ 

CONSTRUCCION 
desde 14.500.000 ptas.

AVDA. DE LOS 
ALFARES, 90 m2,4 dor
mitorios, calefacción, tras
tero, 12.000.000 ptas.

CALDERON DE LA 
BARCA, apartamento, 1 
dormitorio, calefacción 
central, ascensor, garaje.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

CAÑETE, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
trastero. 9.000.000 ptas.

(Esquina Cuatro
Caminos)

16002. CUENCA

CHALET CTRA. DE 
MADRID, 4000 m2 de 
parcela, naves, frutales, 2 
pozos de agua.

DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dormitorios, 
calefacción, ascensor, mu- 
cha luz. 13.500.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

FERMIN CABALLERO, 
185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

FRANCISCO R. 
JARABO, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
rastero. 8.000.000 ptas.

FRAY LUIS DE LEON, 
145 m2 útiles, 5 dormito-

TIRADORES 
PISOS NUEVOS 

EN CONSTRUCCION 2, 3 Y 4 
DORMITORIOS 

CON TRASTERO, GARAJE GP-

DESDE 7.750.000

LA ATALAYA
ChaletiS en construcción 750 m2 
de parcela y desde 142 m2 cons- 

uTruídos. / 
13.095.000 pts,

rios, 3 baños completos, 
terraza, garaje.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, calefacción. Va
rios desde 7.800.000.

HERMANOS BECERRIL 
(R. SAN JOSE), 110 m2, 
4 dormitorios, ascensor, 
calefacción central, gara
je, trastero.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

ORTEGA Y GASSET 
(Coop. GUARDIA CI
VIL), 110 m2,4 dormito
rios, ascensor, calefacción, 
3 plazas garaje, trastero. A 
estrenar.

PARQUE S. JULIA, 3 
dormitorios, 85 m2, 2 ba
ños, calefacción y ascensor.

PSO.SAN ANTONIO,75 
m2, 3 dormitorios, TO
TALMENTE REFOR
MADO.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ático de 100 m2.

' ■RESIDENCIAL . 
NOHALES : .

a 2 km, de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga

raje, jardín y piscina, Desde 
13.575,000 ptas,^^^^ ^^^^^ ^^^^^^^^^^^^^^

Mucha luz

RAMON Y CAJAL, ático 
de 40 m2 aproximados, 
para reformar 1.000.000 
ptas.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO, pisos de 90 y 100 
m2 desde 13.050.000 ptas, 
garaje, trastero.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE- 
RIQR. 8.000.000.

RIO HUECAR. Chalet320 
m2, 4 plantas, jardin, ga
raje.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 donnitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

RIO TURIA, Chalet 240 
m2, jardín, garaje.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN FRANCISCO, apar
tamento 1 dormitorios con 
calefacción central 
3.000.000 ptas.

SAN JUAN, apartamento

1 dormitorio, calefacción 
central, ascensor. VISTAS 
HOZ DEL JUCAR.

SANCHEZ VERA, 5 dor
mitorios, garaje y trastero. 
Como nuevo.

SANTA ANA, 75 m2, 3 
dormitorios, 5.700.000.

TIRADORES BAJOS. 
Casa 3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
lio 30 m2.

TRABUCO. Casa de 3 
plantas, 2 sótanos, vista Hoz 
del Júcar.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

VENTAS 
/^ PUEBLOS

CASTILLO
CASAS DE 

HARO 
con 300 m2 de 
vivienda nueva.

REHABILITADO

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

FUENTES.Casade400m2 
en plantas centro del pue
blo.

MAJADAS. Casa de 9 
habitaciones, 3 cuartos de 
baño, 3 plantas. NUEVA. 
Ideal para turismo rural.

NOHEDA, casa 2 plantas, 
140 m2, patio.

PINAR JABAGA, parce
la de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2 de vivienda, 
700 m2 de parcela.

LOCALES
' Y •

NAVES

COLON, 30 m2.
5.250'.000.

COLON, 50 m2, 
8.250.000.

CTRA. MADRID, 3 naves 
de 100 m2 y 200 m2, posi
bilidad de alquiler con op
ción a compra, buen precio.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

FERMIN CABALLERO, 
260 m2, preparado para bar.

PINAR DE
JABAGA

1.800 m2, junto 
a Carretera de

Madrid.
3.300 ptas/m2.

M*" MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y alqui
ler desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/rn2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta y 
alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400+ 190m2. 
Nueva a estrenar se podría 
dividir.

RESIDENCIA S. JOSE, 
locales de 40 a 400 m2 des
de 70.000 pt/m2.

LOS PERALES 
(Villalba delà 

Sierra) 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción 

4 varias parce
las 

Libres de cargas 
y problemas
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Dalpa Construcciones S.A -Restaurante San Nicolás-Peluquería Pedro

AGENCIAS DE VIAJE

MODA

ASESORIAS

CAFES V CAFETERIAS
SEGUROS*

OPTICASELECTRICASBARES

SUMINISTROS
ORTOPEDIAS

RESTAURANTES RECAMBIOS

HOTELES, HOSTALES

TELEFONIA

CARPINTERIAS

VARIOS

CONSTRUCTORAS PELUQUERIAS

Hotel Cueva del Fraile 
C/ Hoz dei Huécar 
tfn. 969211571 ?

-Café Cantina de Renfe 
c/ Mariano Catalina S/N

Parque del Huecar, 2 
Tfno. 969227451

-Generali Seguros 
c/ Teruel, 1 1°A 
tfno. 969240139

-Cafetería Castilla
c/ Hnos Becerril, 10

-Unión Eléctrica Fenosa 
c/ Princesa Zaida, 3 

tfn. 969232671

-Mesón el Arriero 3
c/ Julio Larrañaga, 4 

tfno. 969232863 ; *

-Cafetería Dadivan 
c/ Fermín Caballero, 4 

tfn. 969235236

pza. Jose Obrero, 34 
tfn. 969222124

-Triconsa S.L.
República Argentina, 4 

tfn. 969233410

-Bodeguilla Típica Scala 
c/ Fray Luis de León, 3 

tfn. 969235274

-Jormay S.L.
Re-auto. Recambios 

c/ Avda. Reyes 
Católicos, 81 

tfno. 969229272

-Bar la Familia
c/Reyes Católicos, 40 

tfno, 969223613 ’

-Pizzería Dimarco 
c/ Fermín Caballero, 25 

tfn. 969232317

-Restaurante el Coto
C/ Fermín Caballero, 22 

tfn. 969228661

-Bar Don Julián 
c/ Hermanos Becerril ,14 

tfno, 969223613

-Bar Dritos
c/ Ramón y Cajal, 12

-Restaurante Fierro
Camino de Nohales S/N 

tfn. 969140020

-Café Central 
c/ Fermín Caballero, 23 

tfn. 969232848

-Hostal San Felipe
Circunvalación S/n, 

Tragacete 
tfn. 969289245

Mesón Restaurante 
EL ARRIERO

-Mesón Valencia 
c/ Hermanos Becerril, 11 

tfn. 969234722

-Hidroeléctrica del 
Guadiela 

Puente de Vadillos, 
tfno. 969313207

Comercial Telefónica de 
Castilla-La Mancha, S.L.

: c/ Hnos. Becerril, 30
•.•3;.:tfno. 969232676 Ms

-Juchris, s.l. 
Suministros Hosteleros

Antiguo polígono de
Campsa, nave, 3 

: tfno. 969. 223104

-Plainsa
c/ Diego Jiménez, 2 

tfn. 969231310

-Bar Caribe
C/ Dalmacio García 

Izcara, 7 
tfn. 969234476 -Ortopedia Alameda 

c/ Princesa Zaida, 13 
tfn. 969225772

-Café Hispano
trv. Fermín Caballero, 4

-Vitrea Sociedad 
Cooperativa

Arte en vidrio, 
c/ Camino del Terminillo 

5 S/n - tfno. 969 233271.

-Restaurante Figón de 
Pedro

c/Cervantes, 13 . 
969 224511

-Consulting Luján 
c/Solar 26,1 Campillo de 

Altobuey

-Servicios Inmobiliarios 
Cuenca

c/ Virgen del Pilar, 4 
Tfno. 969232606

-Hotel alfonso VIH
Parque San Julián, 3 ' 

tfn. 969212512

-Hostal Cortés 0
c/ Ramón y Cajal, 49 

tfn. 969220400 . ;

-Bar Cordobés
C/feruel, 5

: tfno, 969223613 *

-Bar peña Madridista 
c/Jorge Torner, 29

-Mesón Don Alvaro de 
Luna

c/ Del Agua n® 3 Cañete 
tfn. 969346033

-Vídeo Club Tracolor, 24 Ii 
reparación TV y vídeo i

C/ Jorge Torner, 2 i 
tfno. 969220658

Construcciones González 
c/ Fermín Caballero, 7 

tfn. 969226211

-Restaurante Rincón de 
Paco

c/ Hurtado de Mendoza, 3 
tfn. 969213418

-Ca 112 
Exclusiva Levis, Dockers 

Fermín Caballero, 3 
Tfn. 969232953

-Salón de te Carralero
c/ Fray Luis de León, 22 

tfn. 969226716 .

Viajes Condor 
Oferta Ibiza:

Barco+2 noches+seguro 
desde 9.850 ptas.

Información;
Telf. 969 229411

-Galerías Cuenca
Carretería, 31

tfn. 969211316

-Eléctrica Conquense
Parque San Julián, 5 

tfno. 969211432

-Optica Donate
C/ Teniente González, 2 

tfn. 969213070

*
C/ San Pedro, 15 
tfn.969212205

—
-Restaurante Stop.

Ctra. Madrid 
Valencia, Km 83

Tarancón
tfno. 969320100 J

-Café Liceo
c/ Colon, 77

tfn. 969235410

-Casa Eladio
C/ Mateo Miguel Ayllón, 8

tfn 969212362

-Bar Ibérico
c/Colón, 72

tfno 969220035

-Bar Lucas
c/travesia Reyes 

Católicos 
tfno. 969230705

-Bar Rodri
c/ Dalmacio García

Izcara, 6
tfn. 969233712

-Bar Sotanillo

Li—

Avda. Castilla La 
Mancha, 1

Bar Jatoba
Abierto 13 horas.

■HoteINH
Ronda San Jose, 1 
tfno. 969230502

-Jesús Chicano Martínez 
Armarios y muebles a 

medida 
muebles de cocina, 
puertas de interior 

Avda. Cruz Roja, km 2 
tfn. 969229836

-Servicons.
puertas, cocinas, 

ventanas, armarios, 
mangaras

C/San Damián, 14 , 
(Fuente del Oro) 

^ tfn. 969 234646

Hotel Leonor de 
Aquitania

C/ San Pedro, 58 
tfn. 969231000

V__
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El programa está dirigido por Santiago Tabernero y presentado por Cayetana Guillén Cuervo

"Two Much" abrirá la noche de 
Trueba en "Versión española"

Cristina HEUSEL

El programa «Versión Espa
ñola» que dirige Santiago Taber
nero y que presenta Cayetana 
Guillén Cuervo, dedicará la no
che de hoy al director de cine Fer
nando Trueba y abrirá el progra
ma, que se emite por La 2 a par
tir de las 22.30 horas, con la 
película «Two Much».

«Two Much» (1995) fue ro
dada por Fernando Trueba en 
Estados Unidos y fue protagoni
zada por.Antonio Banderas, 
Melanie Griffith y Daryl Hannah. 
Esta película española fue la más 
taquillera del año y su estreno 
supuso todo un acontecimiento 
social.

Esta cinta fue muy conocida 
también por motivos extra-cine
matográficos ya que fue durante 
el rodaje de la película cuando se 
conocieron Melanie Griffith y 
Antonio Banderas a raíz de lo cual 
contrajeron matrimonio un año y 
medio después. «Two Much» es 
una comedia que cuenta la histo
ria de Art (Antonio Banderas), un 
pintor que se enamora de la her
mana (Daryl Hannah) de la mu
jer con la que se va a casar (Me
lanie Griffith).

La segunda película que se 
emitirá tras la tertulia, será Ope
ra Prima (1980). Esta película fue 
el primer largometraje de Feman
do Trueba. «Opera Prima» cuenta 
la historia de Matías y Violeta, 
dos primos que se enamoran tras 
encontrarse casualmente en la

Antonio Banderas y Melanie Griffith.

Plaza de la Opera de Madrid. 
Cayetana Guillén Cuervo, será 
una semana más la encargada de 
moderar a los invitados, Fernan
do Trueba, David Trueba y Mi
chel Camilo, y de presentar sen
das películas. David Trueba es 
el hermano pequeño del director 

madrileño y fue coguionista de 
«Two Much».

Michel Camilo fue el compo
sitor de labanda sonora de la cinta 
y el principal representante mun
dial del conocidojazz latino. Tras 
«Opera Prima», Fernando True
ba dirigió «Mientras el Cuerpo

Aguante» (1982), un documen
tal centrado en la figura de Chi
cho Sánchez Ferlosio. A conti
nuación, Trueba volvió a la co
media con «Sal Gorda» ( 1983) y 
«Se Infiel Y No Mires Con Quien» 
(1985), donde se percibe su inte
rés por reproducir el modelo de 
la comedia clásica estadouniden
se. Con «Belle Epoque» (1994), 
el director español logró el Os
car a la mejor película en lengua 
extranjera. El último trabajo de 
Fernando Trueba, hasta el mo
mento es «La Niña de Tus Ojos» 
(1998), rodada en Praga con guión 
de David Trueba y Rafael Azco
na e interpretada por Penélope 
Cruz, Antonio Resines y Jorge 
Sanz.

«Saber y ganar»
Hoy y pasado a partir de las 

15.15 horas «Saber y Ganar» 
ofrecerá un monográfico de Ja
vier Dávila, el superconsursante 
que ha batido el récord de per
manencia en un concurso televi
sivo.

En el programa de hoy se pon
drá a prueba el talento y saber 
que a título de homenaje le brin
da «Saber y Ganar». Dávila ten
drá una nueva oportunidad de 
superar las pruebas habituales del 
programa, «Cada Sabio Con Su 
Tema», «La Superfrase», «La 
Pregunta Caliente», «Ziggurat», 
pero además otras que se han 
adaptado para este especial.

Así, en «El Desafío» se medi
rá a María Siguero, una de las 

superconcursantes anteriores, en 
«Whipper» se enfrentará a la voz 
en «off» en el plató y en «El 
Duelo», Javier Dávila será some
tido a un ejercicio de memoria que 
se remontará al primer día de su 
participación en el programa.

Canal Plus
Los espectadores de Canal + 

podrán disfrutar hoy a las 00.30 
horas de la emisión en exclusiva 
para sus abonados de la última 
actuación de los Rolling Stones 
en Saint Louis (Missouri), que 
formó parte de la extensión ame
ricana de su gira «Bridges To 
Babylon».

La emisión de este concierto 
supone una verdadera primicia, 
ya que no ha sido ofrecido hasta 
la fecha en ninguna televisión en 
España.

Por otro lado, la cadena de 
pago estrenará hoy a las 22.00 
horas la versión doblada de «Ha
mlet», de dos horas de duración, 
que fue dirigida por Kenneth 
Branagh y que recrea una corte 
palaciega decimonónica de aire 
imperial, con ampulosos escena
rios, construidos en los platós de 
los estudios Shepperton de Lon
dres para las secuencias interio
res.

Para los exteriores, Branagh 
eligió el marco del Palacio de 
Blenheim, en las afueras de la 
capital británica, la espléndida 
residencia del actual Duque de 
Malborough, quien hace un ca
rneo en la cinta.

"Big Red"
La 2. 11,00
Dir:^ Norman Tokar. Int: 

Walter Pidgeon, Gilles Pavant y 
Emile Genest. EEUU. 1962.

Rene, un joven muchacho 
huérfano, comienza a trabajar en 
casa de un criador de perros. Allí 
se encargará de cuidar a Big Red, 
un setter que ha ganado varios 
premios, y ambos se encariñarán.

"La herencia del diablo" 
Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: Michael Kennedy. Int: 

Stephen Lang, Sheila McCarthy.

Mike y Jenny llevan una vida 
tranquila junto a sus dos hijas 
hasta que un día Mike comienza 
a tener terribles pesadillas que le 
transforman en otra persona. 
Después de intentarlo inútilmente 
con la medicina tradicional, Mike 
y Jenny buscarán la ayuda de un 
especialista en parapsicología a 
fin de destruir el espíritu malig
no que poco a poco se está apo
derando de Mike.

"Two Much"
La 2. 22,40 **
Dir: Fernando Tfueba. Int:

Antonio Banderas, Melanie 
Griffith, Daryl Hannah.

Art Dodge regenta una ruino
sa galería de arte en Miami Beach. 
Los clientes escasean y a duras 
penas puede pagar a su secreta
ria cuando llega fin de mes. En 
una de sus ventas, consigue en
redar a Betty, una millonaria algo 
chiflada. Tras una noche de pa
sión en un motel, decide casarse 
con él.

"El reloj de Pandora"
Antena 3. 21,55 s.c.
Dir: Eric Laneuville. Int:

Richard Dean Anderson, Daphne 
Zúñiga. EEUU. 1996. .

Unos dias antes de Navidad, 
el profesor Hells toma un avión 
desde Frankfurt con destino a 
Nueva York.

Sin que él lo sepa, los sínto
mas de enfriamiento que padece 
se deben al contacto que mantu
vo con un fugitivo que estaba 
infectado por un desconocido y 
extraño virus.

"Opera prima"
La 2. 01,25
Dir: Fernando Trueba. Int:

Oscar Ladoire, Paula Molina, 
Kitty Manver, Luis Fernández 
Regueral, Antonio Resines, 
Marisa Paredes. ESP. 1980.

Matías, un «pasota» que está 
divorciado y con un hijo, que se 
gana la vida haciendo entrevis
tas para una agencia y que en sus 
ratos libres escribe una novela, 
se encuentra un buen día con su 
prima Violeta que estudia en el 
Conservatorio.

Aferrado al amor por Viole
ta, Matías será capaz de cualquier 
cosa antes de perder a su recién 
recuperada prima.
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El Gran Wyoming 
dice que ”CQC’’ 
está en el tope de 
lo permitido

El showman José Miguel Monzón, más 
conocido como el Gran Wyoming, declaró 
ayer en Barcelona que el programa «Caiga 
quien Caiga» de Tele 5, que él presenta, 
está «en el tope de lo que se puede hacer» 
en estos momentos en la televisión en Es
paña.

Monzón dijo estas palabras en el trans
curso de lasjomadas Miniput, que se cele
bran en la Universidad Pompeu Fabra de 
Barcelona entre el 16 y el 19 de noviembre 
y que tratan el tema de los límites de la 
televisión para conseguir la máxima audien
cia.

El Gran Wyoming afirmaó que los políticos españoles tienen una gran «autoestima» y un gran 
«sentido del ridículo», y que eso les perjudica a la hora de hacer el tipo de programa que de
searían. Este showman se ha mostrado asustado ante el poder «que mueve los hilos» en las 
televisiones y se ha referido al caso de la compra de la cadena Antena 3 por parte de Telefónica. 
«Caiga quien Caiga» aporta una información complementaria que los telenoticiarios conven
cionales no pueden emitir y eso les caracteriza, según José Miguel Monzón.

Tal y como ha explicado el showman, «sólo podemos sobrevivir en este medio demostrando 
que tenemos la razón» y en este sentido «la productora Globo Media ha apostado fuerte por 
nuestro programa». Monzón destacó el hecho de que en las noticias en las que no aparecen 
personajes conocidos, los índices de audiencia bajan, lo que les condiciona a la hora de decidir 
qué actos hay que cubrir. Estas jornadas han sido organizadas por los Estudios de Comunica
ción Audiovisual de la Universidad Pompeu Fabra, Televisión de Cataluña y el Departamento 
de Comunicación Audiovisual y de Publicidad de la Universidad Autónoma de Barcelona.

Manuel F raga en "El
PrimerCafé"

La tertulia matinal de Antena 3 Televisión ‘Él 
primer café’ tendrá como invitado hoy martes, 
a partir de las 09.30 horas, a Manuel Fraga, pre
sidente de la Xunta de Galicia.

Fraga acude al programa de la cadena pri
vada para analizar la actualidad política y phablar 
del próximo Congreso que celebrará el PP en el 
mes de enero.

Además, ‘El primer café’, que dirige y 
presenta de lunes a viernes Isabel San Sebastián, 
contará con la presencia de los contertulios José 
Antonio Sánchez y Esther Esteban.

Víctor Ríos, en "Los 
desayunos de RTVE"

Víctor Ríos, coordinador de Presiden
cia de IU, será entrevistado este martes 
en ‘Los Desayunos de Radiotelevisión 
Española’, que La Primera de TVE ofre
ce de lunes a viernes, de 09.00 a 09.50 
horas.

Ríos responderá a las preguntas del 
director y presentador del programa, Ja
vier González Ferrari, director de los 
Servicios Informativos de TVE; de Diego 
Armario, director de RNE, y del periodis
ta Carlos Dávila.

j La cuadratura de la pantalla

Concursosy "concursos"
AimiXlíJ^MPJERE

■. Poco a poco, los concursos van volviendo al formato que tuvieron en sus orígenes. A esos 
• decorados modestos pero eficaces, que no desvían la atención de lo que es primordial, la : 
actuacióndelconcursanteenlosmismos.
J Y mientras el «Furor», sus colorines y sus gritos generalizados son flor de un día, y pasarán 

por la programación sin que nadie los recuerde dentro de unos meses, ahí están, haciendo 
: ; historia, los programas de La 2 de Televisión Española que, sin prisa pero sin pausa, se abren 

un hueco en la agenda de los telespectadores, como es el caso de «Saber y Ganar» en la 
sobremesa (genial Javier Dávila con sus 84 programas a las espaldas) y el «Kuatro» que 
presenta ese prodigio de sabiduría y simpatía fundidos en una sola persona que es Paco 

T;Vegara.-
Y como fue el caso de aquel «Cifras y letras» que ahora sólo los catalanes van atener el 

privilegio de seguir viendo, en una edición especial para aquella lengua. Los programas de < 
'• ; palabras están de moda. Y hace tres semanas, en un horario pésimo, comenzó «Al Habla», T 
Ç que cóhmüy buen hurnor presenta el inteligente y rápido Jesús Marchamalo, aleccionando 

. sobreel buen usodel castellano. t
J ¿ Mientras este programa se graba en Prado del Rey, Manuel Arranz, uno de los mejores ; ; 

Su realizadores deTelevisión Española en Sant Cugat, quiereponer enmarcha otro juego de • 
C los diccionarios, titulado «Con buena letra». Espacios como éste, con el marchamo de La ^J.- 
j ; 2 como seña de identidad, son los que hacen falta en laparriUa de la programación. Un sector 
t i de espectadores mucho más amplio del que imaginan algunos rectores de las cadenas lo :

ANUNCIESE EN

LaTríbuna
Ví'í Yf ' jj‘^ " Ai" ■" ^w¿&3t2£¿áúÍS.<i=

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srta. Remedios)
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I^ La programación de hoy

LaPrimera twel La2 ^ Antena 3 -> Teles "ts Canal +AÉ^ TeleMadrid'
006,00 CANAL 24 06,00 EURONEWS 06,05 LAURELY 05,45 AVANCE DE 07,45 ABC WORLD 07,35 MUNDO DEHi HORAS 06,30 EL PARAISO HARDY (Serie) PROGRAMACION E NEWSCON BEAKMAN
■107,30 ^TELEDIARIO RECOBRADO 06,30 AQUELLOS EY ESPACIOS PETER 08,00 BUENOS DIASH MATINAL 07,00 THAT’S ENGLISH MARAVILLOSOS PROMOCIONALES AE AE JENNINGS MADRID
^■09,00 LOS 07,30 CON MUCHA AÑOS (Serie) 06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS 09,05 MADRID■1 DESAYUNOS DE L MARCHA 0730 CLUB EE A TELECINCO 0 MENOS MAGICO
^R tVE 09,30 EMPLEATE A MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS E MULTIPLICADO 0 09,30 A SABER
11109,50 TE SIGO FONDO 0930 EL PRIMER TELECINCO DIVIDIDO (P+ó- 10,00 TELENOTICIAS13 AMANDO 10,00 TV. EDUCATIVA: CAFE 10,00 AUTOPISTA Xó:) 10,30 EN TELA DE JUICIO
Ml1,15 SABER VIVIR L LA AVENTURA
1312,45 ASI SON LAS ADEL SABER

10,30 HOY, DE HACIA EL CIELO 09,00 TELESERIE: 11,45 LOCO POR TI
MAÑANA 11,00 COCINA CON Todo es temporal «Me alegro por ti».

COSAS 11,00 LA PELICULA DE 12,05 AMBICIONES FUNDAMENTO 09,30 CINE: 12,10 LA CRUDA
17113,50 NOTICIAS LA MAÑANA
1313,55 INFORMATIVO «Big red» (1962)

1235 EL COCHE 11,15 DIA A DIA «Fourbi» REALIDAD
FANTASTICO 14,00 EL JUEGO DEL 11,23 CINE: «Y mi furgoneta».

TERRITORIAL IL-D 14,00 PADRES EUROMILLON E «Nina takes a lover 12,35 CYBERCLUB.mi4,25 CORAZON DE 1 A L Walter Pidgeon, ? A FORZOSOS 14,30' INFORMATIVOS (Nina tiene un Espacio infantil.
^■iAAtiLgOTOÑO ' ' Gilles Pavant. 14,30 COSAS DE E A TELECINCO amante)» A A TOM Y JERRY
^■l5,OOiTELEDIARIO-1 12,30 BARRIO SESAMO

L Espacio 13,00 CON MUCHA
A Aunfo

^■15,45 EL 15,15 SABER

CASA
EE E-(Serie) 
15,00 NOTICIAS-1 
15/15 EL

A A . Espacio informativo 
EA EE que ofrece las 

noticias más
E importantes de toda

13,00 (P+ó-Xó:)
13,30 LOS 40
14,00 MAS DEPORTE
14,55 AVANCE.

«La peste de 
A Epecos».

EL OSO YOGUI 
E MR. BOGUS

0lWÍíTIEMPO GANAR TIEMPO EE E lajornada. A A ; REDACCION 13,55 TELENOTICIAS

015,55 CALLE 15,45’GRANDES 15,55 SABOR ATI ^5,30 AL SALIR DE ÍÍ,OÓTELESERIE: 15,30 CON T 
Ay EEDE TARDENUEVA DOCUMENTALES E ; Programa E CLASE Friends

telenovela. 17,20 TENDIDOCERO
6,40 LUZ 17,50i CONMUCHA

A A presentado por Ana 
Rosa Quintana.

16,00 TARDE DE CINE 
«La herencia del

15,30 DOCUMENTAL 
NATURALEZA:

¡ Terelu
Campos presenta

MARIA MARCHA 19,00 ALTA TENSION diablo» (1995) E Chile, este magazine.
Telenovela. Espacio 20,00 LOS 1: Stephen Lang, las islas de los 17,45 LA HORA

^■18,00 FUTBOL dedicado a los más
^■ amistoso A pequeñosdela

Sub 21 t casa.^3 Italia-España 19,10 BLOSSOM

SIMPSON
E Serie de 

dibujos animados

Sheila McCarthy 
E Mike y Jenny 
E llevan una vida

E náufragos (Mult)
16,24 CINE:

«Boda

^.-jBADE MARI PAU 
A AProgramade 

entrevistas.
A dedicado a los más E E tranquila junto a E E poragua» 19,00 MADRID

■ 320.00 GENTE «Estoy con la pequeños de la sus dos hijas 17,55 FUTBOL DIRECTOU -Con Pepa Abanda».
Bueno y Jose 19,45 ELECTRA^3 Toledo. 22,00 LA2.

21,00 TE LED IAR10-2 ^^^^^^^ L^^^^^^^
^■ Espacio Espacio

casa.
2035 IMPACTO TV

hasta que un día 
¡ Mike comienza a

INGLES 
20,00 TELESERIE:

■Con Marta 
'Fernández.

21,00 NOTICIAS
E ; L í Espacio 

informativo que

'E E Aenerterribles 
E KE Hpesadillasque 
E ¡transforman en

A Darne un respiro 
20,30 LO + PLUS 
21,25 CONTRARRELOJ

20,30 TELENOTICIAS 
ACon 
Alfonso

A informativo informativo
que ofrece las que ofrece las

:. ofrece las noticias 
E'AeAo más importantes

E otra persona. 
18,OOANA

21,30 REDACCION. 
A NOTICIAS

García y Susana 
Pfignsfen.

rioticias más noticias más
AT importantes de importantes de
A toda la lomada. A toda la jornada.

;AEde toda la jornada. 
At Incluye resumen

- deportivo.

20,00 EL SUPER.
HISTORIAS DE 
TODOS LOS DIAS

: Espacio
h E informativo que 

ofrece las noticias

Espacio
A informativo que
E Aofrece las noticias

^■21,45 EL TIEMPO 22,25 EL TIEMPO 21,45 EL TIEMPO 20,30 INFORMATIVOS A.. Ae más importantes. / ymás importantes.

^■21,50 TIO WILLY 22,30 VERSION 21,55 CINE: «El reloj de 21,30 TELECUPON 21,52 LAS 21,30 CINE: LA NOCHE
^923,05 ENTRE E^^^^^^^■I LMORANCOSY «Two Much» (1995)

Pandora» 199’6/17 
E - minutos

21,35 EL INFORMAL
21,50 MEDICO DE

NOTICIAS DEL
E GUIÑOL

DE PELICULA 
«Yanquis».

^■ OMAITAS D: Fernando Trueba D: Erie Laneuville FAMILIA 22,00 ESTRENO 00,15 CINE: UNA DE
^■23,55 URGENCIAS 1: Antonio
^■00.55 TELEDIARIO-3 Banderas, Melanie

Unos días antes de 
navidad,el

Serie.
23,30 CRONICAS

CANAL+: 
«Hamlet» (1997)

ACCION 
«Los últimos /

^■^LA Griffith.
informativo que 00,50 Coloquio

profesor Hells toma 
un avión desde

r MARCIANAS
Espacio

; D: Kenneth
hEAEÉ Branagh

í : hombres durps».
E; AndrewV.■3 ofrece las noticias 01,25 "Opera prima»■ J más importantes de (1980)

Ati Frankurt, con 
destino a Nueva

presentado por 
Javier Sardá.

¡E;AAl: Kenneth 
A A Branagh, Julie

McLaglen.
1: Charlton Heston.

toda la jornada. t D: Fernando Trueba
Bjoi,45 CENTRAL PARK I: Oscar Ladoire,

ET York, sin que él lo 
E t sepa. Los

01,30 INFORMATIVOS 
TELECINCO

Christie. 
00,03 MUSICA

02,00 MADRID NOUHt, 
A TELENOTICIAS1 WEST Paula Molina. E síntomas del Espacio NOCHE: ULTIMA EDICION

fcl03,15 CORAZON DE 03,05 CONCIERTOS DE A enfriamiento que informativo Rolling Stones: 02,15 SOLA EN LA■j OTOÑO(R.) RADI0-3MAD padece se deben al ' que ofrece las concierto de St. " CIUDAD
^■03,45 TELEDIARIO-4 PROFESOR
^■Espacio 03,30 CINECLUB
^■ informativo A A «Defiendas» (1993)

contacto que 
mantuvo con un 
fugitivo que estaba

^noticias más 
Emportantes de toda 
lajornada.

Louis 
02,04 MUSICA 

NOCHE:

03,20 CINE: SALA DE 
MADRUGADA 
«La hora del

que ofrece las -VERSION A A infectado porun 
extraño virus.

01,40 NOTICIAS-3 
02,20 CALOR TROPICAL

02,00 INFOCOMERCIALES Haendely crepúsculo».
noticias más ORIGINALCON

^■ importantes de toda SUBTITULOS-
lajornada 05,15 DESPEDIDA Y

03,00 POLICIAS DE 
A NUEVA YORK 

'(Cap. doble)

la ópera: Rodelinda 
(Acto 1)

03,30 CIERRE DE

05,00 INFORMACION 
CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD

informativo. aAaA CIERRE 03,20. TELEVENTA 05,00 CHIPS. EMISION. AUTONOMICA

LaTribuna BOL^ÏJLJ D^ yUiîCldPCJOiJ
Recorte y envie este cupón a LA TRIBUNA de Cuenca - C/ Cervantes, 18 (antiguo 26) - Telf. 969 23 47 38 - CUENCA

NOMBRE

DOMICILIO......................................

N.I.F/C.I.E

LOCALIDAD TELEFONO

0 PAGO MENSUAL 3.750 ptas. 

0 PAGO TRIMESTRAL 11.250 ptas. 
H PAGO SEMESTRAL 22.500 ptas. 

Q PAGO ANUAL 45.000 ptas.

(Marque con 13 lo que proceda)

,a de del99

Firmado:

DATOS BANCARIOS
BAÑCO/CAJA DE AHORROS:

SUCURSAL/AGENCIA: ■ __________

LOCALIDAD:.... .......

N“ Cuenta 
Entidad Oficina DC N.° CTA i

11 H i 1 rt i-H HU'B
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Carretería

Algo se mueve
Toca Cuevas a arrebato 
pues piensa que no es nor

mal
que pacten los sindicatos 
con el Gobierno, con Rato, 
y no con la Patronal.

¡Es un conflictivo encuen
tro

estando Aznar en el centro!.

- Porque si el centro se mue
ve

- con esta clara intención 
a la Patronal le llueve 
desde hoy, algún pescozón.

Me asombra esta situación 
y aunque a mí me tenga al 

raso
canto, como los payasos, 
esta famosa canción.

«En la casa de Pepito 
I.A. I.A.E.
ya no lo tiene bonito
la Patronal C.E.-0.E.».

^p5AS ^ i^^^^N

Roban en 
Holanda una 
partida de Viagra 
destinada a 
España y Francia

Efe-Holanda

Una partida de pastillas del 
fármaco Viagra valorada en 
cerca de 25 millones de dóla
res y destinada al mercado 
español y francés fue robada 
en la localidad holandesa de 
Ittervoort, según informaron 
ayer, lunes, fuentes de la poli
cía holandesa.

El robo de los contenedores 
con pastillas para la potencia 
sexual ocurrió durante el fin de 
semana de unos camiones que 
estaban aparcados y cargados 
con la mercancía.

La partida de Viagra fue 
cargada en Bélgica y traslada
da a una empresa en Ittervoort 
para su almacenamiento tem
poral.

La policía se negó a dar más 
detalles del robo de los conte
nedores del fármco para no 
entorpecer las investigaciones 
pertinentes.

estuvo con nosotros un par de días.
Viajero de la Vuelta a España pintando y escribiendo de todo lo que ve y vive. El 
joven belga hace su viaje en bicicleta, junto a la que posa acompañado del pintor 
Manolo Escutia, el escritor Raúl Torres, el diputado de Cultura, Eulalio López 
Cólliga, y el colaborador de LA TRIBUNA, Pepe Monreal. PACHECO

Los ayuntamientos de la región recibirán 
del FRAM 33.000 millones de pesetas

Efe-Albacete

Los ayuntamientos de la 
región recibirán 33.000 millo
nes de pesetas del Fondo Re
gional de Ayuda a Municipios 
(FRAM), que financia la Junta 
de Comunidades, durante esta 
legislatura, según informó ayer 
el consejero de Administracio
nes Públicas, Antonio Pina.

Pina, que firmó en Albace
te convenios con 23 ayuntamien
tos de la provincia para la 
mejora o reforma de sus casas 
consistoriales, destacó en rueda 
de prensa «la vocación 
municipalista del Gobierno 
regional que ha actuado como 
elemento equilibrador en la 
financiación municipal, con una 
inyección de 33.000 millones a 
los ayuntamientos».

Según explicó el consejero, 
la financiación estatal alas cor
poraciones locales ha crecido 

en el mismo período, 95-99, casi 
tres veces menos que la desti
nada por la Junta a través del 
FRAM y, además, el Gobier
no central ha dado 15.000 mi
llones más a las diputaciones 
que a los ayuntamientos.

El FRAM crecerá 
en el 99 el 14%

Asimismo comparó que 
«mientras el FRAM crecerá en 
1999 1.000 millones de pese
tas con un porcentaje del 14 por 
ciento para situarse en los 8.300 
millones de pesetas, el Fondo 
Estatal de Cooperación Muni
cipal se ha situado parael próxi
mo año en un 5,5 por ciento». 
El titular de Administraciones 
Públicas especificó que de los 
8.300 millones de pesetas del 
FRAM para el 99, másde 6.000 
millones no tienen un fin espe
cífico por lo que los ayuntamien-

Antonio Pina.
tos podrán ingresar esta canti
dad en sus ingresos corrientes 
para fondos generales.

El resto, algo más de 2.000 
millones de pesetas, tendrán

* Enhorabuena a Caja Ru
ral por el acierto que ha tenido 
trayendo a la presentación de 
la XV Semana Gastronómica 
Conquense al afamado escri
tor, Alfonso Ussía.

*Buen comienzo de la XII 
Semana del Discapacitado Fí
sico, asistiendo a la conferen
cia inaugural mucho públicojo- 
ven. Esperemos que continúe 
la misma línea.

* También felicitar a Enri
que Domínguez Millán por la 
consecución de un nuevo pre
mio.

* Calidad y variedad en la 
Semana de Cine de Cuenca.

* Un evento que sirve para 
promocionar el cine nacional.

* Y, desde aquí, unimos al 
llamamiento de Cáritas, para 
que las instituciones apoyen la 
apertura de un piso del Proyecto 
Hombre para toxicómanos.

* Por último, tuvimos un 
lunes cultural, marcado por 
numerosas exposiciones y re
matado por la conferencia de 
Alfonso Ussía.

como triple finalidad el empleo, 
el medio ambiente urbano y el 
saneamiento de las haciendas 
locales.

Por lo que se refiere a los 
convenios para la mejora o 
reforma de las casas consisto
riales, Pina indicó que uno de 
cada diez ayuntamientos de 
Castilla-La Mancha se bene
ficiarán de este programa que 
tiene un presupuesto general de 
317,5 millones de pesetas.

Por provincias, en Albace
te, se establecen convenios con 
23 ayuntamientos por un im
porte de 51,5 millones de pese
tas, en Ciudad Real 6 conve
nios con un presupuesto de 95,5 
millones, en Cuenca 20 con
venios por un importe de 54 
millones, en Guadalajara otros 
20 convenios por 40,5 millo
nes y en Toledo 11 convenios 
que suponen un desembolso de 
76 millones de pesetas.
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